
 

 

9:00 01 ОКТЯБРЯ – 9:00 02 ОКТЯБРЯ 2023 Г 
 

МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 309 
- без перепечаток 234 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
КХЛ назвала лучших игроков чемпионата в сентябре (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru)) 
КХЛ объявила лучших игроков чемпионата в сентябре.  

перейти к статье 

КХЛ выбрала топ-10 голов в сентябре (Sport24.ru) 
Континентальная хоккейная лига составила список из 10 лучших голов 
чемпионата в матчах, которые прошли в сентябре.  

перейти к статье 

Игорь Григоренко: "Лада" красиво вернулась в КХЛ, в Тольятти - 
хоккейный бум" (Russia-hockey.ru) 
Советник генерального директора "Лады", один из лучших воспитанников хоккея 
Тольятти, чемпион России и обладатель Кубка Гагарина - накануне домашнего 
матча с "Салаватом Юлаевым" - о возвращении родного клуба в КХЛ, для Russia-
Hockey.ru  

перейти к статье 

"Лада" набрала очки в 10 матчах подряд - рекорд клуба в КХЛ. Команда 
Браташа идет на 2-м месте на Востоке (Sports.ru) 
"Лада" набрала очки в 10 матчах подряд - рекорд клуба в КХЛ.  

перейти к статье 

Рендулич стал первым хорватским хоккеистом в КХЛ, оформившим хет-
трик (Sport24.ru) 
30 сентября "Сочи" на выезде одержал победу над "Торпедо" во встрече 
регулярного чемпионата КХЛ - 5:2.  

перейти к статье 

В Швеции рассмотрят включение бывших игроков клубов КХЛ в сборную 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Главный тренер сборной Швеции Сэм Халлам заявил, что национальная 
федерация рассмотрит возможность включения игроков КХЛ голкипера Адама 
Рейдеборна и форварда Якоба Лильи в сборную страны на Кубок Карьяла. 

перейти к статье 

Адамчук провел свой 200-й матч в КХЛ (Allhockey (allhockey.ru)) 
Матч регулярного Фонбет чемпионата КХЛ против "Амура" стал для защитника 
"Ак Барса" Кирилла Адамчука 200-м в КХЛ.  

перейти к статье 



 

 

КХЛ: новости клубов 
 

"Адмирал" без Серебрякова, кошмар "Авангарда", падение Бузовой. 10 
главных событий недели в КХЛ (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
В Хорватии появился свой Овечкин. 

перейти к статье   

Ротенберг - болельщикам СКА: "Спасибо за веру и поддержку! Мы играем 
и побеждаем для вас, всегда рады видеть ваши лица на трибунах!" 
(Sports.ru) 
Роман Ротенберг поблагодарил болельщиков СКА.  

перейти к статье 

Пока Ротенберг торгуется за Серебрякова, другой вратарь СКА - лучший в 
КХЛ. Плешков - неожиданный герой Питера (Sport24.ru) 
Еще в прошлом сезоне он играл в Ступино.  

перейти к статье 

"На каждый выезд по семь-восемь часов добираемся" (Известия (iz.ru)) 
Капитан "Металлурга" Егор Яковлев - о сложностях из-за закрытия аэропорта 
Магнитогорска и работе с новым главным тренером 

перейти к статье 

Российский журналист Зислис: "Складывается ощущение, что внутри 
минского "Динамо" творится полный бедлам" (Tribuna (by.tribuna.com)) 
Российский журналист Михаил Зислис прокомментировал поражение минского 
"Динамо" от "Лады" (1:2 ОТ). 

перейти к статье 

Михаил Зислис: Хэмилтон не слишком подходит под хоккей Дмитрия 
Квартальнова (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Журналист Михаил Зислис оценил обмен "Трактора" с минским "Динамо", в 
результате которого новичком "черно-белых" стал канадский защитник Мэдисон 
Боуи, а другой канадский игрок обороны Роберт Хэмилтон продолжит карьеру в 
белорусском клубе. 

перейти к статье 

Степан Воронков: Вчерашний гол Фергюсону вызывает массу вопросов 
(Belarushockey (belarushockey.com)) 
Журналист "БХ" Степан Воронков оценил действия голкиперов минского 
"Динамо" на старте сезона-2023/24. 

перейти к статье 

Русский вундеркинд вышел на график очко за игру. Мичков раскрылся 
после ухода из СКА (Sport24.ru) 
В "Сочи" 18-летнему нападающему дают много играть.  

перейти к статье 

Борна Рендулич: ты никогда не должен сдаваться. Это хорватский 
менталитет (Allhockey (allhockey.ru)) 
Нападающий ХК "Сочи" Борна Рендулич в интервью AllHockey.Ru подвел итоги 
первого месяца сезона для своей команды, описал впечатления от жизни в Сочи, 



 

 

а также охарактеризовал юную звезду команды Матвея Мичкова, сравнив его с 
немецким нападающим "Оттавы Сенаторз" Тимом Штюцле. 

перейти к статье 

"Авангард" анонсировал празднование годовщины открытия G-Drive 
Арены (РИА ОмскИнформ (omskinform.ru)) 
"Авангард" анонсировал празднование годовщины открытия G-Drive Арены  

перейти к статье 

"Все залезли в это болото - все и будем из него выбираться" (Известия) 
Хоккеист "Авангарда" Владимир Ткачев - о кризисе омской команды и статусе 
самого высокооплачиваемого игрока КХЛ 

перейти к статье 

"Только через работу "Авангард" сможет выбраться из текущей ситуации" 
- форвард Ткачев (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Форвард и новый капитан " Авангарда " Владимир Ткачев объяснил "Матч ТВ", 
как омская команда намерена справиться с игровым кризисом. 

перейти к статье 

"Омск не мог играть по-другому". Главный тренер "Куньлуня" - о 
поражении от "Авангарда" (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Куньлуня" Виктор Игнатьев прокомментировал поражение от 
"Авангарда" (3:4 ОТ). 

перейти к статье 

"Авангард" прервал четырехматчевую серию поражений, победа над 
"Куньлунем", видео, судьба Кравца, 1 октября 2023 года (Чемпионат.com) 
Омский клуб прервал четырехматчевую серию поражений перед поездкой в 
гости к лидеру КХЛ. 

перейти к статье 

Генменеджер "Трактора": Боуи добавит нашей команде мышц и поможет 
при игре в большинстве (Чемпионат.com) 
Генеральный менеджер "Трактора" Алексей Волков прокомментировал обмен с 
минским "Динамо", в результате которого состав челябинского клуба пополнил 
канадский защитник Мэдисон Боуи.  

перейти к статье 

Бомбардирские навыки Герната, порядок в защите и налаженные 
спецбригады. Как "Локомотив" разгромил "Северсталь" (Sports.ru/tribuna) 
Вчера прошел самый результативный матч "Локомотива" по количеству забитых 
шайб. 

перейти к статье 

Ахтямов: спасибо команде и тренерскому штабу за поддержку (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Вратарь "Ак Барса" Артур Ахтямов рассказал журналистам о первой победе в 
Фонбет чемпионата КХЛ с "Амуром" (5:1) 

перейти к статье 

Билялетдинов оценил игру Радулова и Яшкина в одном звене "Ак Барса" 
(Чемпионат.com) 



 

 

Главный тренер "Ак Барса" Зинэтула Билялетдинов прокомментировал победу 
над "Амуром" (5:1) и оценил игру Александра Радулова и Дмитрия Яшкина в 
одном звене. 

перейти к статье 

"Ак Барс" после двух поражений оторвался на "Амуре" - помогли новые 
сочетания Билялетдинова (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
И вратари хабаровской команды. 

перейти к статье 

Не ожидали такого слабого сопротивления: "Ак Барс" оторвался на 
"Амуре" (Бизнес Online (business-gazeta.ru)) 
Помогли эксперименты Билялетдинова и неудачная игра вратарей хабаровчан 
"Ак Барс" на домашнем льду крупно обыграл "Амур" и прервал серию из двух 
поражений.  

перейти к статье 

Владимир Плющев: Как ни посмотришь, в любой сборной тренерский 
штаб из Питера. И все большие специалисты... (Спорт уик-энд (sport-
weekend.com)) 
Экс-главный тренер сборной России поделился мнением о лидерах нынешнего 
чемпионата КХЛ и объяснил, почему у него вызывает опасение судьба сборной. 

перейти к статье 

Пробиваясь наверх сквозь преграды (Красная звезда) 
Нынешний регулярный чемпионат Континентальной хоккейной лиги 
складывается для лидеров последних сезонов - ЦСКА и СКА - весьма непросто: 
их нынешние позиции далеки от тех, на которых их привыкли видеть преданные 
болельщики, и путь к вершине предстоит не из легких 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

Трансферы продолжаются. Клубы КХЛ не прекращают работу над 
усилением состава (Allhockey (allhockey.ru)) 
Обмены прошли у Череповца с Магнитогорском и у Челябинска с Минском.  

перейти к статье 

Минское "Динамо" обменяло обладателя Кубка Стэнли в "Трактор" 
(Sport24.ru) 
"Трактор" и минское "Динамо" произвели обмен защитниками, в результате чего 
новичком челябинцев стал Мэдисон Бауи, а в Белоруссию отправился Роберт 
Хэмилтон, сообщает пресс-служба российского клуба.  

перейти к статье 

"Салават Юлаев" предлагает 35 млн рублей за канадского защитника 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"Салават Юлаев" предлагает 35 млн рублей за канадского защитника  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 



 

 

В Минспорте Подмосковья разберут ситуацию с отменой матча команды 
МХЛ "Капитан" (ТАСС) 
В воскресенье команда должна была провести матч Молодежной хоккейной лиги 
с клубом "СКА-1946", но встреча была отменена из-за отсутствия акта готовности 
спортивного сооружения 

перейти к статье 

"Капитан" получил техническое поражение, клуб не предоставил акт 
готовности дворца к матчу (Чемпионат.com) 
"Капитану" засчитано техническое поражение в игре со "СКА-1946", сообщает 
пресс-служба МХЛ.  

перейти к статье 

Михалев после 0:7 от "СКА-Юниора": "Нас били - мы терпели. Нигде не 
успевали, ни на возврате, ни в атаке" (Tribuna (by.tribuna.com)) 
Главный тренер "Динамо-Шинника" Андрей Михалев прокомментировал матч со 
"СКА-Юниором" (0:7) в МХЛ. 

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Екатерина Федоркова: "Думаю, мы чем-то похожи с Капризовым" 
(Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Продолжаем знакомство с игроками ЖХЛ с другой, нехоккейной стороны.  

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Тардиф рассказал, когда сборная России до 18 лет может быть допущена 
до международных соревнований (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Президент Международной федерации хоккея на льду (ИИХФ) Люк Тардиф в 
комментарии для "СЭ" отреагировал на предложение исполкома УЕФА о допуске 
сборной России до 17 лет на международные соревнования в нейтральном 
статусе. 

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
"Тампа" отправила Грошева в АХЛ (Sport24.ru) 
Российский нападающий "Тампы" Максим Грошев отправлен в АХЛ, сообщается 
на сайте клуба НХЛ .  

перейти к статье 

Тренер "Нью-Джерси" Брылин рассказал о перспективах хоккеиста 
Мисюля в команде (ТАСС) 
Специалист отметил, что конкуренция среди защитников в команде очень 
высокая 

перейти к статье 

Русский здоровяк кошмарит Америку, он бросается даже на вратарей. 
Воронкова уже называют "мутантом" (Sport24.ru) 



 

 

Хоккейных достижений у новичка "Коламбуса" пока немного.  
перейти к статье 

"Ванкувер" отправил россиянина в фарм-клуб (Р-Спорт) 
Российский хоккеист "Ванкувера" Подколзин отправлен в фарм-клуб 

перейти к статье 

Тринеев и Суздалев отправлены в фарм-клуб "Вашингтона" 
(Чемпионат.com) 
Нападающие Александр Суздалев и Богдан Тринеев отправлены в фарм-клуб 
"Вашингтон Кэпиталз" "Херши Беарз", сообщает пресс-служба "столичных". 

перейти к статье 

"Нэшвилл" отправил Афанасьева, Свечкова и Аскарова в фарм-клуб 
(Sport24.ru) 
"Нэшвилл Предаторз" отправил трех российских хоккеистов в фарм-клуб.  

перейти к статье 

Подколзин отправится в АХЛ, а Мальцев может вернуться в КХЛ - первые 
русские, которые не пригодились клубам НХЛ (Sports.ru/tribuna) 
Новый сезон НХЛ еще не успел стартовать, а первые игроки уже были 
отправлены руководством в фарм-клубы или вовсе выставлены на драфт 
отказов.  

перейти к статье 

Три российских игрока вошли в топ-20 лучших хоккеистов НХЛ (ИА 
Regnum) 
По версии NHL Network российские вратари Андрей Василевский и Игорь 
Шестеркин, а также нападающий Кирилл Капризов вошли в топ-20 рейтинга 
лучших действующих игроков Национальной хоккейной лиги (НХЛ). 

перейти к статье 

"Ненавижу хвалить его, потому что он из "Рейнджерс". Хьюз шутливо 
высказался о Шестеркине (Чемпионат.com) 
Нападающий "Нью-Джерси Дэвилз" Джек Хьюз оценил игру российского вратаря 
"Нью-Йорк Рейнджерс" Игоря Шестеркина. 

перейти к статье 

Приблизится ли Овечкин к рекорду Гретцки, обменяют ли Кузнецова и еще 
13 интриг нового сезона НХЛ (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
До старта осталось совсем немного. 

перейти к статье   

Разное 
 

КХЛ ностальгический. Часть 5 "Загребские медведи" (Sports.ru/tribuna) 
Хоккейный клуб Медвешчак был основан в 1961 году в городе Загреб, Хорватия. 

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

КХЛ назвала лучших игроков чемпионата в сентябре (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 1 октября 2023) 
КХЛ объявила лучших игроков чемпионата в сентябре.  
Так, вратарем месяца стал голкипер "Лады" Владислав Подъяпольский, которых 
в 11 матчах одержал 6 побед при проценте сэйвов 95,2 и коэффициенте 
надежности 1,49.  
Лучшим защитником признан Давид Скленичка ("Барыс") - 10 матчей и 14 (1+13) 
очков.  
Лучшим форвардом месяца стал Николай Голдобин ("Спартак") - 13 игр и 17 (9+8) 
очков.  
Новичком сентября стал 17-летний Антон Силаев ("Торпедо") - 12 матчей и 6 
(1+5) очков.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/khl-nazvala-luchshih-igrokov-
chempionata-v-sentyabre-2128838/ 

Похожие сообщения (14): 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 1 октября 2023 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 1 октября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 1 октября 2023 

• Sports.kz, Караганда, 1 октября 2023 

• Sports.ru, Москва, 1 октября 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 1 октября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 1 октября 2023 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 1 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

КХЛ выбрала топ-10 голов в сентябре (Sport24.ru, Москва, 1 октября 2023) 
Континентальная хоккейная лига составила список из 10 лучших голов 
чемпионата в матчах, которые прошли в сентябре.  
Авторами голов в топ-10 стали Понтус Оберг ("Барыс"), Даниил Бокун 
("Торпедо"), Тимур Муханов ("Северсталь"), Трой Джозефс ("Лада"), Даниил 
Гутик ("Адмирал"), Кирилл Пилипенко ("Северсталь"), Антон Бурдасов 
("Трактор"), Иван Дроздов ("Салават Юлаев"), Егор Петухов ("Динамо" М).  
Лучшим признан гол форварда "Торпедо" Кирилла Воронина, который забросил 
шайбу в пустые ворота после того, как Василий Атанасов накрутил троих 
соперников.  

https://sport24.ru/hockey/news-583015-kkhl-vybrala-top-10-golov-v-sentyabre-video 

К заголовкам сообщений 

Игорь Григоренко: "Лада" красиво вернулась в КХЛ, в Тольятти - 
хоккейный бум" (Russia-hockey.ru, Москва, 1 октября 2023) 
Советник генерального директора "Лады", один из лучших воспитанников хоккея 
Тольятти, чемпион России и обладатель Кубка Гагарина - накануне домашнего 
матча с "Салаватом Юлаевым" - о возвращении родного клуба в КХЛ, для Russia-
Hockey.ru  
ИДЕМ В ТРОЙКЕ ВОСТОКА, ВСЕ ОЦЕНКИ - В ТУРНИРНОЙ ТАБЛИЦЕ  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/khl-nazvala-luchshih-igrokov-chempionata-v-sentyabre-2128838/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/khl-nazvala-luchshih-igrokov-chempionata-v-sentyabre-2128838/
https://belarushockey.com/khl/news/2023/10/01/khl-opredelila-luchshih-igrokov-sentjabrja/
https://sport.business-gazeta.ru/article/288119
https://allhockey.ru/news/show/491428-KHL_nazvala_luchshih_igrokov_sentyabrya
https://www.sports.kz/news/hokkeist-baryisa-stal-luchshim-zaschitnikom-mesyatsa-v-khl
https://www.sports.ru/hockey/1115512264-podyapolskij-sklenichka-i-goldobin-luchshie-igroki-sentyabrya-v-kxl.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1956072_KKhL_nazvala_luchshih_khokkeistov_ligi_po_itogam_sentabra
https://sport24.ru/hockey/news-582996-goldobin-priznan-luchshim-forvardom-kkhl-v-sentyabre-sklenichka-luchshiy-zashchitnik-podyapolskiy-luchshiy-vratar
https://www.khl.ru/news/2023/10/01/520476.html
https://sport24.ru/hockey/news-583015-kkhl-vybrala-top-10-golov-v-sentyabre-video


 

 

- Как оцените сентябрь "Лады"? - первый вопрос 40-летнему экс-форварду, на 
счету которого 526 матчей в КХЛ и 289 - в Суперлиге.  
- Родной клуб идет в тройке лучших на Востоке и на серии из десяти матчах в 
очках. Так что тут не нужно лишних слов и оценок, все они - в турнирной таблице.  
- Ожидали такой резвый старт?  
- Помнится, в августе были слышны голоса скептиков, они нас критиковали, но я 
всегда верил в "Ладу". У нашей команды 17 очков в 13 матчах, идем шаг в шаг с 
"Ак Барсом". Отличный старт, но главные матчи - впереди.  
- За счет чего набраны эти 17 очков?  
- Спортивный директор Рафик Якубов и тренерский штаб Олега Браташа 
провели большую работу. Во многих звеньях команда собиралась с нуля, но 
комплектация была точечной, после внимательного изучения рынка. В прессе 
отмечают и подбор легионеров - может, у них не самые громкие имена, но они 
играют на команду. Все это заслуга Рафика Хабибулловича (Якубова. - Прим. 
ред. ).  
"Лада" стартовала дома с трех поражений, но тренерский штаб был спокоен и 
гнул свою линию. В итоге пришла и игра, и результат. Значит, была правильно 
выстроена предсезонка.  
СТО ПРОЦЕНТОВ ВНИМАНИЯ - НЕ УФЕ, А ТОЛЬЯТТИ  
- Некоторые специалисты критикуют "Ладу" за закрытый хоккей. По делу?  
- Я считаю, что они не правы. Мне нравится наша команда, много отрезков, когда 
она показывает современный, агрессивный хоккей. Да, в каких-то эпизодах 
матчей может и откатиться назад, но это нормальная игра на результат. Тем 
более в условиях, когда клуб только вернулся в КХЛ и строит свой фундамент на 
долгие годы.  
В любом случае все это первые впечатления от игры "Лады". Но мы внутри клуба 
обсуждаем многие вопросы, видим наши резервы. Конкуренция в Лиге жесткая, 
надо прибавлять, впереди непростое турне по Дальнему Востоку.  
- И матч против "Салавата Юлаева" - клуба, с которым вы в эффектном стиле 
завоевали Кубок Гагарина. Принципиальная игра?  
- В "Салавате" и Башкортостане оставил частичку своего хоккейного сердца, но 
родной город для меня - Тольятти. Здесь мы с семьей строим быт, здесь живем 
и работаем. Поэтому сегодня сто процентов внимания - не "Салавату", а "Ладе".  
КОЗЛОВ ВЫЖИМАЕТ ИЗ УФЫ 99 ПРОЦЕНТОВ РЕЗУЛЬТАТА  
- Не угнетает вас то, что нынешний "Салават" не показывает тот хоккей, который 
показывали вы, Александр Радулов, Кирилл Кольцов, Владимир Антипов и 
другие звезды Уфы прошлого десятилетия?  
- В этот список я бы обязательно добавил Виктора Козлова - капитана 
чемпионской Уфы, который сегодня тренирует "Салават Юлаев".  
Теперь о критике "Салавата". Не могу ее принять. Если учесть тот состав, 
который сегодня есть у Уфы, то она выжимает из него если не сто процентов 
результата, то девяносто девять. На мой взгляд, Виктор Козлов состоялся, как 
тренер. Видна тренерская рука, команда управляема, а ее тактика выбирается, 
исходя из кадровых возможностей и работы менеджмента.  
КХЛ НАЧИНАЕТ ВОЗВРАЩАТЬСЯ К АТАКУЮЩЕМУ ХОККЕЮ  
- Как в целом оцените уровень хоккея КХЛ?  
- Мне есть с чем сравнивать, в свое время поиграл и в Суперлиге, и в КХЛ, был 
и в "Детройте".  
На мой взгляд, в середине прошлого десятилетия Лига чуть ушла в примитив, в 
моде был стиль ХК МВД и "Динамо". Но в последние годы КХЛ постепенно 
возвращается к более атакующему и авторскому хоккею. Посмотрите, как 



 

 

активно и интересно играют СКА, Нижний Новгород, "Северсталь", некоторые 
другие клубы, у мастеров вновь развязаны руки.  
В принципе по этому пути стараемся идти и мы в "Ладе". Команда красиво 
вернулась в КХЛ, в Тольятти - хоккейный бум. Для нас и наших болельщиков это 
главный итог хоккейного сентября. И мотивация на дальнейшую работу.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/grigorenko_lada_krasivo_vernulas_khl_togliatti_bum/ 

К заголовкам сообщений 

"Лада" набрала очки в 10 матчах подряд - рекорд клуба в КХЛ. Команда 
Браташа идет на 2-м месте на Востоке (Sports.ru, Москва, 1 октября 2023) 
"Лада" набрала очки в 10 матчах подряд - рекорд клуба в КХЛ.  
Вчера тольяттинцы обыграли минское "Динамо" (2:1 ОТ) в очередном матче 
Фонбет Чемпионата КХЛ.  
Команда под руководством Олега Браташа набрала 17 очков в 13 играх и 
занимает текущее 2-е место в Восточной конференции. При этом после 
стартовых 3 матчей у команды не было набранных очков.  
"Лада" вернулась в КХЛ после 5 лет отсутствия. Клуб выступал в лиге с 2008 по 
2010 и с 2014 по 2018 годы.  

https://www.sports.ru/hockey/1115511866-lada-nabrala-ochki-v-10-matchax-
podryad-rekord-kluba-v-kxl-komanda-bra.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 1 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Рендулич стал первым хорватским хоккеистом в КХЛ, оформившим хет-
трик (Sport24.ru, Москва, 1 октября 2023) 
30 сентября "Сочи" на выезде одержал победу над "Торпедо" во встрече 
регулярного чемпионата КХЛ - 5:2.  
В составе "леопардов" хет-трик оформил нападающий Борна Рендулич.  
Рендулич стал первым хорватским хоккеистом в КХЛ, оформившим хет-трик. 
Болельщики выбрали Борну лучшим игроком дня.  

https://sport24.ru/hockey/news-582956-rendulich-stal-pervym-khorvatskim-
khokkeistom-v-kkhl-oformivshim-khet-trik 

К заголовкам сообщений 

В Швеции рассмотрят включение бывших игроков клубов КХЛ в сборную 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 1 октября 2023) 
Главный тренер сборной Швеции Сэм Халлам заявил, что национальная 
федерация рассмотрит возможность включения игроков КХЛ голкипера Адама 
Рейдеборна и форварда Якоба Лильи в сборную страны на Кубок Карьяла. 
"Это обсуждение мы проведем сейчас, когда начнем рассматривать состав на 
Кубок Карьяла. 
С одной стороны, есть моральный вопрос. Не совсем легко установить точную 
истину во всех ситуациях. В то же время игроки могли оказаться в ситуации, 
которая была в момент начала СВО, когда не было особой помощи со стороны 
Международной федерации хоккея или Шведской федерации хоккея. 
Вероятно, скоро мы проведем встречу, а затем поговорим с игроками о том, как 
мы это видим, объясним ситуацию и постараемся быть максимально честными с 

http://russia-hockey.ru/articles/persons/grigorenko_lada_krasivo_vernulas_khl_togliatti_bum/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/grigorenko_lada_krasivo_vernulas_khl_togliatti_bum/
https://www.sports.ru/hockey/1115511866-lada-nabrala-ochki-v-10-matchax-podryad-rekord-kluba-v-kxl-komanda-bra.html
https://www.sports.ru/hockey/1115511866-lada-nabrala-ochki-v-10-matchax-podryad-rekord-kluba-v-kxl-komanda-bra.html
https://allhockey.ru/news/show/491418-Lada_nabrala_ochki_v_10_matchah_podryad_eto_rekord_kluba_v_KHL
https://sport24.ru/hockey/news-582956-rendulich-stal-pervym-khorvatskim-khokkeistom-v-kkhl-oformivshim-khet-trik
https://sport24.ru/hockey/news-582956-rendulich-stal-pervym-khorvatskim-khokkeistom-v-kkhl-oformivshim-khet-trik


 

 

игроками. Это не будет какой-то допрос, абсолютно нет, но мы определимся с 
позицией и потом донесем ее до игроков. Они должны понимать, что мы будем 
откровенны и честны в общении с ними. Я думаю, мы выберем путь, который 
облегчит задачу нам и будет понятен игрокам", - цитирует Халлама 
Hockeynews.se. 

https://allhockey.ru/news/show/491443-
V_Shvecii_rassmotryat_vkljuchenie_byvshih_igrokov_klubov_KHL_v_sbornuju 

К заголовкам сообщений 

Адамчук провел свой 200-й матч в КХЛ (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 1 
октября 2023) 
Матч регулярного Фонбет чемпионата КХЛ против "Амура" стал для защитника 
"Ак Барса" Кирилла Адамчука 200-м в КХЛ. На достижение этой отметки у игрока 
ушло 7 сезонов. 168 матчей Адамчук провел в регулярных чемпионатах, 32 - в 
Кубке Гагарина. В 200 встречах на счету защитника 35 (8+27) очков при 
показателе полезности "+1". 
128 раз он выходил на лед в составе "Ак Барса", 10 встреч провел в свитере 
"Амура", 57 матчей - в качестве игрока "Северстали", 5 - за "Югру". 

https://allhockey.ru/news/show/491456-Adamchuk_provel_svoj_200_j_match_v_KHL 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

"Адмирал" без Серебрякова, кошмар "Авангарда", падение Бузовой. 10 
главных событий недели в КХЛ (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 2 октября 2023) 
В Хорватии появился свой Овечкин. 
Ольга Бузова пошла по пути Жозе Моуриньо. "Авангард" страдает от плохой 
реализации и немыслимых курьезов. Балканец из "Сочи" на время затмил 
Матвея Мичкова, а в "Амуре" решили не оставать от трендов и превратили 
канадца в россиянина. 
"БИЗНЕС Online" - о главных событиях недели. 
1. Серебряков на пути в СКА 
Перед началом матча "Адмирала" против СКА многие обратили внимание, что в 
заявке дальневосточников не оказалось основного вратаря Никиты 
Серебрякова. Он пропустил уже второй матч подряд, что совершенно нетипично 
для главной звезды клуба. Наставник Леонид Тамбиев сослался на болезнь, но 
вскоре стала известна истинная приина его отстуствия. По информации 
"Чемпионата", "Адмирал" согласился отдать игрока в Питер. Сейчас команды 
договариваются о размере компенсации.  
Суммарно Серебряков пропустил уже четыре матча клуба из Владивостока. 
Результаты неутешительные - три поражения. В своем, вероятно, последнем 
матче за "Адмирал", Никита помог команде обыграть "Куньлунь" (3:1). 
Как можно понять из различных источников, обмен Серебрякова - лишь вопрос 
времени. А оформят его, когда клубы договорятся о компенсации за вратаря. 
Вопрос обсуждается на уровне главы региона, слишком большую роль играл 
Серебряков в последних успехах команды. 
2. Бузова упала на глазах Пригожина и Сереги  
Когда-то эпизод с падением Жозе Моуриньо на символическом вбрасывании 
перед матчем "Авангард"-СКА получил международную огласку. Теперь 
завлекать мировых звезд на матчи КХЛ стало сложнее, но громкие имена из 

https://allhockey.ru/news/show/491443-V_Shvecii_rassmotryat_vkljuchenie_byvshih_igrokov_klubov_KHL_v_sbornuju
https://allhockey.ru/news/show/491443-V_Shvecii_rassmotryat_vkljuchenie_byvshih_igrokov_klubov_KHL_v_sbornuju
https://allhockey.ru/news/show/491456-Adamchuk_provel_svoj_200_j_match_v_KHL


 

 

российского шоу-бизнеса на хоккей по-прежнему ходят. В Минске перед матчем 
"Ак Барса" с местным "Динамо" на льду наблюдался настоящий звездопад: 
Бузова, Иосиф Пригожин и рэпер Серега собрались в центральном круге "Минск-
Арены". 
Все начиналось как и положено. Бузова выполнила вбрасывание, пожала руки и 
сфотографировалась с капитанами команд Александром Радуловым и Андреем 
Стасем. Но уходя со льда поскользнулась. 
Лед - не чужая стихия для Ольги. Несколько лет назад она заняла третье место 
в шоу "Ледниковый период". Может, в следующий раз стоит выходить на коньках?  
3. По стопам Менелла 
В августе защитник "Динамо" Бреннан Менелл получил российское гражданство. 
Следующим на очереди должен был стать Брендан Лайпсик, но документы 
форварда СКА пока оформляются. Зато подсуетился "Амур", сделав 
урожденного канадца Кэмерона Ли россиянином. Указ о предоставлении 
гражданства подписал Президент России Владимир Путин, переговоры велись 
на уровне губернатора Хабаровского края Михаила Дегтярева. Хабаровчане 
освободили одну легионерскую позицию, хотя пока необходимости в ней нет, 
американец Алекс Броадхерст получил травму и выбыл до конца октября. 
За год Ли неплохо адаптировался в "Амуре", получил место в первом звене и 
большинстве. В быту Кэмерон тоже освоился быстро. Полюбил борщ и сейчас 
изучает русский язык по приложению. Его контракт рассчитан до конца этого 
сезона, и теперь найти работу поближе к центральной части России будет 
значительно проще. Правда, не совсем понятно, в чем был смысл сокращения 
лимита на легионеров с пяти человек до трех? Клубы все равно находят 
ухищрения для его обхода. 
4. "Авангард" пропустил в большинстве. Гол записали на нарушителя  
К третьему периоду матча с "Автомобилистом" "Авангард" подходил явно не в 
лучшем состоянии. В предыдущем отрезке омичи вчистую уступили по броскам 
(5-17), а что еще важнее - пропустили три безответные шайбы. Но появился шанс 
поправить положение в большинстве. Как это обычно бывает, голкипер команды, 
заработавшей перевес, покинул ворота, чтобы дополнительный игрок 
подключился к розыгрышу атаки. "Авангард" расположился на чужой половине.  
Но пас Семена Чистякова на синюю линию не прошел. Шайба минула его 
партнера Богдана Киселевича и оказалась в воротах. Еще смешнее, что шайбу 
записали на хоккеиста, чья неаккуратная работа клюшкой привела к удалению. 
Именно Александр Севостьянов был последним игроком "Автомобилиста", 
коснувшимся шайбы.  
На ответ у "Авангарда" было целых две минуты. Вместо этого игроки потеряли 
шайбу в средней зоне. Уралец Андрей Обидин убежал один на один с вратарем 
омичей Андреем Мишуровым. В падении путь ему преградил Иван Игумнов. В 
конечном счете равновесие потеряли и Обидин, и Мишуров вместе с воротами. 
От гола это не спасло. Поскольку шайба пересекла линию в том месте, где 
стояли ворота, взятие ворот засчитали. Вот так тяжелое положение "Авангарда" 
превратилось в безнадежное - 1:5. 
5. Омский кризис 
Но на этом кошмар "Авангарда" не закончился. Уже в следующем матче сибиряки 
получили шесть безответных шайб от "Динамо" и потерпели четвертое 
поражение подряд. Встреча в Москве запомнилась ассистентским покером 
Джордана Уила и вытащила наружу огромные проблемы в спецбригадах. Сразу 
четыре шайбы пропущены в меньшинстве. Сейчас Омск занимает третье место 
с конца в КХЛ. Нейтрализация большинства едва переходит отметку в 70%.  



 

 

К слабостям обороны добавились несвойственные легионерам серии без 
набранных очков, проблемы с реализацией, так и в принципе с созданием 
моментов. В очной встрече омичей перебросал даже скромный "Нефтехимик" 
(33-26). Пока спасает только сильное начало сезона - пять побед в первых шести 
матчах. Но уже сейчас положение шаткое. "Авангард" опустился на седьмое 
место Востока. В предыдущем наконец заработало большинство, но победа над 
буксующим "Куньлунем" лишь в овертайме оптимизма не внушает.  
6. Хет-трик от хорватского Овечкина 
Перед началом сезона подписание Борна Рендулича воспринималось 
скептически. Нападающий из нехоккейной страны, переходит в клуб-аутсайдер. 
В "Витязе" Борна особо не выделялся, так что много от 31-летнего хорвата не 
ждали. Но к концу сентября у него уже накопилось пять голов, в том числе дубль 
в ворота "Локомотива". Отношение к игроку на фоне растущего "Сочи" 
постепенно менялось. 
В матче с "Торпедо" (2:5) Борна был просто неудержим. Сначала открыл счет 
точным броском в девятку, технично убрав двоих соперников. 
Затем при перевесе "5 на 3" разыграл шайбу Джесси Грэмом и бросил в касание. 
Рендулич открыл счет, и сам же его закрыл. В концовке "Сочи" поймал дерзких 
нижегородцев на контратаке. Рендулич получил пас от Дмитрия Завгороднего и 
оформил хет-трик. После матча партнер даже сравнил Борну с Александром 
Овечкиным: "У Борны сумасшедший бросок, он - хорватский Овечкин. Очень 
хорошо с ходу бросает. У него длинный рычаг, чем он здорово пользуется", - 
заявил Завгородний.  
Еще никогда хорваты не забивали трижды за матч в КХЛ. При том, что группа 
местных игроков стабильно играла за "Медвешчак". Всего же хет-трики 
оформляли представители 17 стран. 
7. Милейшее интервью Разина 
Встречи "Салавата Юлаева" с "Металлургом" считаются добрососедскими. 
Символично, что именно к этой встрече была приурочена акция "Доброматч". Ее 
цель - помощь детям, больным ДЦП. В этот день детям в целом уделялось 
пристальное внимание. Им предлагалось попробовать себя в разных 
профессиях. В том числе, в журналистике. 
Но у одного из юных корреспондентов немного не задалось интервью с Андреем 
Разиным. Сначала мальчик замешкался, но Разин его приобнял и успокоил. 
После этого главный тренер "Металлурга" рассказал, как оставаться свежим, 
соблюдая жесткий соревновательный график. А на вопрос мальчика, даст ли он 
шанс попробовать себя в профессиональном хоккее, Разин ответил, что будет 
за ним внимательно следить. "Как фамилия, Ширяев? Запомню", - сказал тренер. 
8. Судьи неправильно засчитали гол. КХЛ признала ошибку  
Победа в матче со "Спартаком" продлила победную серию "Сочи" до шести 
матчей. Но этот успех омрачает судейская ошибка. Во втором периоде сочинцы 
атаковали владения Патрика Рыбара. Сначала показалось, что вратарь прижал 
шайбу, арбитр дал свисток. Через секунду шайба отскочила на клюшку 
соперника. Игрок "Сочи" Данила Галенюк добил ее в ворота. После 
пятиминутного совещания судьи засчитали гол.  
После окончания матча КХЛ выпустила специальное заявление, в котором 
разъяснила, что шайба была заброшена не по правилам. В пункте 97.9 
регламента международной федерации хоккея подобные эпизоды описываются 
однозначно: если свисток прозвучал перед тем, как шайба влетела в ворота, 
взятие ворот не засчитывается. Этот гол повлиял на исход событий. "Сочи" 
вышел вперед, после чего команды обменялись шайбами. Итог - победа 3:2. 
9. "ЦСКА - великий клуб. Хватит кувыркаться" 



 

 

Однако в матче с ЦСКА южане выглядели гораздо скромнее (1:7). Это пока самая 
крупная победа действующего чемпиона в текущем сезоне. За три сезона Сергея 
Федорова у руля армейцев команда еще ни разу не стартовала так слабо. Перед 
началом матча в ее активе было всего 11 очков, она попала на предпоследнее 
место Запада. Была ли среди причин неудач нервозная обстановка вокруг Ивана 
Федотова или чемпионское похмелье - вопрос открытый. Но необходимость 
принятия срочных мер все же возникла. Перед началом встречи Федоров провел 
командное собрание, о чем рассказал на пресс-конференции. 
"Мы много говорили о характере, о спортивной злости, о том, что ЦСКА - великий 
клуб. Хватит кувыркаться, пора играть", - рассказал тренер. Сигнал, безусловно, 
позитивный. Но еще остаются проблемы с удалениями, которые беспокоили 
ЦСКА в предыдущих играх. Армейцы нахватали 14 минут штрафа. Вскоре станет 
ясно, что значит столь уверенная победа. Это разовая вспышка или первый шаг 
к выходу из кризиса?  
10. Подъяпольский нашел себя в "Ладе" 
Всего месяц понадобился "Ладе" чтобы установить новый клубный рекорд. 
Тольяттинцы набирают очки уже в пяти матчах подряд и сейчас делят с "Ак 
Барсом" вторую строчку на Востоке. Этот успех был бы невозможен без 
Владислава Подъяпольского. Голкипер пополнил клуб в конце августа и сходу 
влился в состав. Соперники постепенно адаптируются к стилю игры "Лады", но 
он до последнего оставляет команду в игре. Так в недавних матчах с "Витязем" 
и "Трактором" Тольятти уступил с одинаковым счетом - 0:1, но сделал это только 
в овертайме.  
Свой лучший матч хоккеист провел против действующего лидера конференции - 
"Металлурга", отразив 39 бросков. Как правило, "Лада" проводит большую часть 
матча в обороне, даже против аутсайдеров, поэтому на Владислава падает 
очень серьезная нагрузка. За свои старания Подъяпольский впервые был 
признан лучшим голкипером месяца. В свое время воспитанника сильной 
новокузнецкой школы не оценили в СКА и "Ак Барсе", но теперь ему нашлось 
достойное место.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/288132 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг - болельщикам СКА: "Спасибо за веру и поддержку! Мы играем 
и побеждаем для вас, всегда рады видеть ваши лица на трибунах!" 
(Sports.ru, Москва, 1 октября 2023) 
Роман Ротенберг поблагодарил болельщиков СКА.  
Тренер СКА опубликовал пост в своем телеграм-канале после сегодняшней 
открытой тренировки команды. 
"В перерыве между первой и второй частью самого долгого выезда сезона мы 
вернулись в Ледовый и еще раз увиделись с нашими болельщиками.  
Всегда рады видеть ваши лица на трибунах! 
В конце сентября мы выиграли три из трех матчей в сложнейшей поездке по 
Дальнему Востоку и Сибири и сейчас встретились с вами в отличном настроении. 
Уверен, что сегодняшняя открытая тренировка снова зарядит нас 
положительными эмоциями на долгое время. 
Мы играем и побеждаем для вас! Огромное спасибо за веру и поддержку!" - 
написал Роман Ротенберг.  

https://www.sports.ru/hockey/1115512660-rotenberg-bolelshhikam-ska-spasibo-za-
veru-i-podderzhku-my-igraem-i-po.html 

https://sport.business-gazeta.ru/article/288132
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К заголовкам сообщений 

Пока Ротенберг торгуется за Серебрякова, другой вратарь СКА - лучший в 
КХЛ. Плешков - неожиданный герой Питера (Sport24.ru, Москва, 1 октября 
2023) 
Еще в прошлом сезоне он играл в Ступино.  
Трансфер, о подготовке которого стало известно в начале неделя, пока не 
состоялся. Никиту Серебрякова на словах уже было отправили из Владивостока 
в Санкт-Петербург, но все оказалось не так просто, как описывалось прессой. 
Похоже, "Адмирал" серьезно уперся и решил поторговаться с могущественным 
клубом из Северной столицы.  
На то, что у СКА все пошло не по плану, намекает риторика целого ряда 
экспертов, которых можно считать "пропитерскими". Владимир Крикунов, 
Евгений Артюхин и другие в один голос говорят о необходимости перехода в 
более сильный клуб, а также упирают на мотивацию, которую Серебряков может 
потерять, оставшись на Дальнем Востоке.  
О том, что СКА хочет подписать Серебрякова, было известно еще весной. Тогда, 
когда у Никиты заканчивался контракт с "Адмиралом", а параллельно он получил 
вызов в сборную России. Во время серии с белорусами и произошло тесное 
знакомство вратаря с Романом Ротенбергом. Однако в Питер перебрался только 
тренер Серебрякова Юрий Ключников, тогда как сам голкипер подписал с 
"моряками" новый контракт.  
Когда слухи о переходе Серебрякова в СКА снова активизировались, стало 
известно, что в обратном направлении, скорее всего, отправится Сергей Иванов. 
Однако молодой вратарь, не имеющий большого опыта игры в КХЛ, это явно 
недостаточная компенсация за лучшего голкипера прошлого сезона. "Адмирал" 
справедливо хочет большего. По некоторым данным в сферу интересов 
"моряков" входит центральный нападающий Василий Глотов.  
 - Есть ли новости про Никиту Серебрякова? Как продвигаются переговоры с 
"Адмиралом"? - спросили Романа Ротенберга после победного матча в 
Новосибирске.  
 - Надо спросить у тех, кто запустил эту новость в прессу. Мы сплетни не 
комментируем. Конечно, мы всегда будем рады иметь сильнейших игроков в 
СКА. Это больше решение самого Никиты Серебрякова. Вам нужно задать эти 
вопросы в первую очередь ему. И тем, кто запускает эти слухи в прессу.  
 - Вы видите смысл в приобретении нового вратаря, с учетом формы Плешкова?  
 - У нас длинный сезон. Когда "Вегас" выиграл Кубок Стэнли, у них играл 
четвертый вратарь. К сожалению, мы не знаем, как будет складываться 
ситуация. Мы не можем играть с одним голкипером. В "Ак Барсе" сейчас играет 
третий вратарь. В хоккее могут быть разные ситуации.  
Серебряков, тем временем, пропустил уже четыре матча "Адмирала". Сначала 
говорилось о повреждении у вратаря. Однако в двух последних играх Никита 
оказывался в заявке, но на лед не выходил. Леонид Тамбиев делал ставку на 
Павла Хомченко. О мотивах такого выбора можно только догадываться.  
Тем временем, на той же дистанции в четыре матча поистине фантастическую 
игру показывает Артемий Плешков. Ротенберг доверился ему после пятого 
подряд поражения СКА. И свой первый же матч за питерский клуб Плешков начал 
с победы - от "Северстали" он пропустил всего одну шайбу. Дальше - больше. 
"Амур" нанес по его воротам 39 бросков, но так и не пробил. С Плешковым в 
воротах СКА выдал стопроцентный результат на Дальнем Востоке, а в 
Новосибирске он оформил второй шат-аут в сезоне.  
А ведь этот вратарь на момент перехода в СКА казался примерно четвертым в 
иерархии питерского клуба. Только-только пришел в команду легионер Юхан 



 

 

Маттссон. Дмитрий Николаев в плей-офф был первым номером "армейцев". Еще 
не покинул Петербург Владислав Подъяпольский. Казалось, что шансов на то, 
чтобы играть в КХЛ на регулярной основе, у Плешкова нет. В лучшем случае он 
мог бы конкурировать с другим молодым стражем ворот - Ивановым.  
На деле же Николаев сидит в глухом запасе, Подъяпольский отправлен в 
Тольятти, Маттссон травмирован, а Иванова Плешков на данный момент 
переигрывает. Прямо сейчас Артемий - лучший вратарь чемпионата по всем 
показателям. Он пропускает в среднем меньше шайбы за игру, отбивает 
невероятные 98,1% бросков, а по два "сухаря" в этом сезоне имеют в своем 
активе только Плешков и Андрей Шутов из "Барыса".  
"Дай бог удачи Артемию, чтобы он продолжал так работать и играть. Я уже 
говорил, что следил за ним, ездил на матчи МХЛ в Ступино. Это очень 
интересный вратарь, куражный. Этот кураж передается всей команде. У него 
горят глаза, это переходит к другим нашим ребятам. Важно, когда у человека 
горят глаза", - рассказывает про неожиданного спасителя СКА Роман Ротенберг.  
Действительно, еще в прошлом сезоне Плешков играл в Ступино. Там ему 
доверился нынешний главный тренер "Сочи", а на тот момент наставник 
"Капитана", Дмитрий Кокорев. В плей-офф МХЛ Плешков играл в одной команде 
с Матвеем Мичковым. Но главное, что на берегу Черного моря Артемий получил 
опыт игры среди мужиков. В прошлом сезоне он дебютировал в КХЛ и провел за 
"Сочи" 15 матчей.  
"Плешкова внимательно вел в "Капитане". Очень необычный и трудолюбивый 
вратарь, похож на легендарного Владимира Мышкина и, если говорить об Уфе, 
на Юху Метсолу. Год назад новичку Плешкову место в воротах "Сочи" доверил 
Сергей Светлов, а теперь он выдает качественные матчи в СКА, "засушил" серию 
армейцев Санкт-Петербурга по Дальнему Востоку", - говорит о нем бывший 
тренер сочинцев Андрей Зюзин.  
А нужен ли СКА Серебряков при таком Плешкове? Не сломает ли один трансфер 
карьеру сразу двум вратарям? Большие боссы об этом задумываются не часто, 
особенно в Питере, где привыкли складировать игроков разных амплуа. Но если 
переговоры по Серебрякову застопорились, а одновременно с этим во весь голос 
о себе заявил Плешков, может быть это не что иное, как знак? Знак того, что 
лучшее - враг хорошего, а потенциальный спаситель не где-то за тысячи 
километров, а буквально под боком.  

https://sport24.ru/hockey/article-poka-rotenberg-torguyetsya-za-serebryakova-
drugoy-vratar-ska-luchshiy-v-kkhl-pleshkov-neozhidannyy-geroy-pitera 

К заголовкам сообщений 

"На каждый выезд по семь-восемь часов добираемся" (Известия (iz.ru), 
Москва, 2 октября 2023) 
Капитан "Металлурга" Егор Яковлев - о сложностях из-за закрытия аэропорта 
Магнитогорска и работе с новым главным тренером 
Нынешний сезон КХЛ - первый для магнитогорского "Металлурга" при новом 
главном тренере Андрее Разине. По итогам первого месяца регулярного 
чемпионата его команда лидирует в Восточной конференции, хотя случались и 
спады. Например, недавняя серия из трех поражений подряд (два - по буллитам): 
от череповецкой "Северстали" (4:5), ярославского "Локомотива" (1:4) и 
китайского "Куньлуня" (2:3). 
В интервью "Известиям" капитан "Металлурга" Егор Яковлев оценил текущие 
результаты команды, прокомментировал слухи о нежелании работать с 
Разиным, рассказал, как влияет на команду закрытие аэропорта в Магнитогорске, 

https://sport24.ru/hockey/article-poka-rotenberg-torguyetsya-za-serebryakova-drugoy-vratar-ska-luchshiy-v-kkhl-pleshkov-neozhidannyy-geroy-pitera
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а также ответил, вспоминает ли он финал Кубка Гагарина позапрошлого сезона, 
когда "Магнитка" была в шаге от победы в турнире, но упустила ее, ведя 3:1 в 
решающей серии с ЦСКА. 
 - Довольны тем, как "Металлург" провел первый месяц сезона?  
 - Да, раз лидируем в конференции - значит, есть повод быть довольными. 
Конечно, всегда хочется набрать еще больше очков. И от трехматчевой серии 
поражений не очень приятные эмоции. Но это временные трудности. Мы сами 
виноваты в этих неудачах. Где-то дисциплина подводила, как в матче с 
"Куньлунем": не очень хорошо получилось, что вели 2:0 и дали перевернуть матч. 
Хотя он складывался для нас нормально, многое получалось. Про выезд в 
Череповец вообще молчу - не дело, когда быстро повели 3:0, а в итоге дали 
сравнять, повести в счете. Не очень приятно это. 
 - Без таких спадов, наверно, невозможно пройти сезон.  
 - У нас вообще непростой график. Очень много перемещаемся на автобусах из-
за того, что аэропорт в Магнитогорске закрыт (с 1 июня по 1 октября проводится 
его реконструкция. - "Известия"). На это накладываются другие определенные 
моменты. Но не ищем никаких оправданий. Хороших моментов в игре "Магнитки" 
тоже достаточно много. Нужно просто убирать маленькие погрешности. 
 - На сколько часов увеличились выезды после закрытия аэропорта?  
 - У нас каждый выезд - как будто мы в Хабаровск добираемся. По 7-8 часов. 
Сначала на автобусе до Челябинска 3,5-4 часа минимум. Дальше летим - самый 
минимальный перелет 2-3 часа. 
 - Можно сказать, пришлось вам вспомнить свою молодость, выступление в МХЛ 
и ВХЛ с автобусными выездами?  
 - Да, немножко так. Ездим, вспоминаем (улыбается). 
 - В сезоне, когда вы играли в НХЛ за "Нью-Джерси Дэвидз", вас спускали в фарм-
клуб "Бингемтон" в Американскую хоккейную лигу (АХЛ), где тоже катаются на 
автобусах на выездные матчи.  
 - Там было такое, что по 11-12 часов, по-моему, ездили. Не меньше 10 часов 
точно. Уже точно не скажу вам, откуда и куда, но такое было. Так что в нашей 
нынешней ситуации ничего критического для нас нет. В конце концов мы знали 
заранее, что аэропорт будет закрыт в первый месяц сезона. Поэтому нужно 
вместе собираться и дальше идти, чтобы избегать таких неудачных серий. 
 - С приходом Андрея Разина жизнь в команде сильно изменилась?  
 - Много всего нового. Да все, наверно, новое. Полностью поменялась тактика, 
весь рисунок игры. 
 - Что поменялось по сравнению с временами Ильи Воробьева?  
 - Андрей Владимирович требует больше держать шайбу, не откидываться. 
Совсем все по-другому - совсем другая тактика. Все логично: разные тренеры - 
разные тактики. 
 - Ходили слухи, что некоторые ведущие игроки "Металлурга", и вы в первую 
очередь, не хотели работать с Разиным, поэтому искали варианты обмена.  
 - Вы же сами говорите - слухи. Так, заброшенная, запущенная утка, и не более 
того. Мы с Андреем Владимировичем поговорили на эту тему. Даже не было 
никаких вопросов и проблем у нас. 
 - Объяснили ему, что этого не было?  
 - Зачем объясняться по поводу того, чего не было? Просто обсудили будущую 
совместную работу, обозначили, что готовы к ней. А те слухи - это нормально. 
Вы журналисты - у вас работа такая (смеется). 
 - Но внутри команды не обсуждали все страшилки о Разине, которые тянутся за 
ним с прошлых команд: розовые майки в "Автомобилисте", в которых он 



 

 

заставлял тренироваться хоккеистов за плохую игру, заявления Романа 
Людучина о том, что Андрей Владимирович в "Северстали" унижал игроков?  
 - Люди же меняются. Поэтому ничего такого у нас не было. Никто ничего не 
обсуждал. Поэтому все нормально, все спокойно. Рабочий режим. 
 - В прошлом сезоне со стороны было ощущение какой-то гнетущей атмосферы 
в команде, что вы так и не отошли от упущенной победы над ЦСКА в финале 
Кубка Гагарина. Сейчас чувствуете, что перезагрузились после этого?  
 - Вы что-то слишком далеко залезли (смеется). Давайте еще что-нибудь 
вспомним? Нет, это было давным-давно. Два сезона назад были упущены эти 
3:1. Сейчас новый тренерский штаб, новая команда, новая тактика. Все по-
новому. Мы игроки - должны перестраиваться. В этом проявляется класс игрока 
- насколько ты можешь работать под разными тактиками, под разными 
системами.  

https://iz.ru/1582468/aleksei-fomin/na-kazhdyi-vyezd-po-sem-vosem-chasov-
dobiraemsia 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 2 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Российский журналист Зислис: "Складывается ощущение, что внутри 
минского "Динамо" творится полный бедлам" (Tribuna (by.tribuna.com), 
Минск, 1 октября 2023) 
Российский журналист Михаил Зислис прокомментировал поражение минского 
"Динамо" от "Лады" (1:2 ОТ). 
"Из всех команд, которые видел в КХЛ в нынешнем сезоне - солидных, хороших, 
скучных и прочих - только по минскому "Динамо" не смог составить финального 
мнения. 
У меня невольно складывается ощущение, что внутри клуба творится полный 
бедлам. Дело в не в результатах, а впечатлении от увиденного. 
В игре минчан постоянно вижу какие-то хаос, сумбур и местами даже панику", - 
написал Зислис.  

https://by.tribuna.com/hockey/1112976415-rossijskij-zhurnalist-zislis-skladyvaetsya-
oshhushhenie-cht/ 

К заголовкам сообщений 

Михаил Зислис: Хэмилтон не слишком подходит под хоккей Дмитрия 
Квартальнова (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 1 октября 2023) 
Журналист Михаил Зислис оценил обмен "Трактора" с минским "Динамо", в 
результате которого новичком "черно-белых" стал канадский защитник Мэдисон 
Боуи, а другой канадский игрок обороны Роберт Хэмилтон продолжит карьеру в 
белорусском клубе. 
 - В идеальном мире оба хоккеиста должны были остаться в своих командах и 
приносить им пользу, но что-то пошло не так. Смена обстановки - это хотя бы 
попытка найти решение проблемы. Сложно сказать, кто выиграл в сделке. 
Может, никто. Хотя надеюсь, что через месяц напишу про "win-win". Сейчас - 
рано. Еще добавлю, что по деньгам идентичный размен. У них примерно равные 
зарплаты. 
Хэмилтон очень круто залетел по ходу прошлого сезона в "Трактор", выдав на 
эмоциях классный отрезок. Допускаю, что лучший в своей карьере. По-
человечески шикарный парень. С этой точки зрения жаль с ним расставаться. 
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Как по мне, то по своим игровым качествам он не слишком подходит под хоккей 
Дмитрия Квартальнова, но легко бы вписался в "Торпедо", "Северсталь", 
возможно "Спартак" и "Магнитку". 
В "Динамо" неплохо смотрятся Коди Керран и Яни Калдис. У меня нет 
уверенности, что Хэмилтон заберет их игровое время и получит реальный шанс 
в первом большинстве. Без этого его эффективность будет не слишком высокой. 
Боуи - игрок с более высоким потенциалом, что легко подтверждает его карьера 
в Северной Америке. Почему конкретно у него не заладилось в Минске, мне 
понять сложно. Но и у "Динамо" в целом пока не все идет хорошо. У меня есть 
объяснение, но об этом как-нибудь в следующий раз. 
По отзывам, Боуи - большой профессионал и воспитанный человек. Летом он 
был близок к переходу в "Трактор", но в последний момент передумал, выбрал 
"Динамо" и теперь раскаивается. Эта ремарка к тому, что кандидатура Боуи в 
Челябинске тщательно рассматривалась и там понимают, чего от него ждать. 
Особенно мне нравится, как он разгоняет атаки. Настолько качественно в 
"Тракторе" никто не умеет. Но у нервной системы Анвара Гатиятулина, вероятно, 
будет новое испытание, - написал Зислис в своем телеграм-канале.  

https://belarushockey.com/khl/news/2023/10/01/mihail-zislis-hemilton-ne-slishkom-
podhodit-pod-hokkej-dmitrija-kvartalnova/ 

К заголовкам сообщений 

Степан Воронков: Вчерашний гол Фергюсону вызывает массу вопросов 
(Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 1 октября 2023) 
Журналист "БХ" Степан Воронков оценил действия голкиперов минского 
"Динамо" на старте сезона-2023/24. 
 - После игры с "Ладой" Дмитрий Квартальнов объяснил непопадание в заявку в 
четырех последних поединках Алексея Колосова тем, что он был проиграл 
четыре последние свои игры. 
Все бы ничего, только, во-первых, три из них были на выезде. А во вторых, кто 
тогда был в соперниках: "Динамо", "Торпедо", "Ак Барс", "Трактор" и "Локомотив". 
Три из четырех вышеуказанных команд находятся на вершине турнирной 
таблицы. В этих четырех матчах белорусский вратарь сделал 85 сэйвов после 
98 бросков (86.73%), коэффициент надежности 3.34. 
После этого в трех из четырех поединках место в старте против "Витязя", "Ак 
Барса" и "Лады" занимал канадец Дилан Фергюсон. Да, в двух из трех этих матчах 
"зубры" одерживали победы. Но в игре против "Витязя" надо сказать спасибо 
канадцу подмосковной команды Бараку, который схлопотал большой штраф. А в 
матче против "Ак Барса" коллеге по амплуа Фергюсона молодому Ахтямову, 
который пропустил не самый сложный бросок Керрана. 
Ну а вчерашний гол в овертайме нападающего тольяттинцев Джозефа кроме как 
массу вопросов больше ничего не вызывает. 
А что же в этих трех матчах Фергюсон? Канадец сделал 51 сэйв после 57 бросков 
(89.47%), коэффициент надежности 2.01. Это учесть, что в двух из трех матчей в 
соперниках были не самые топовые команды. Более того составы "Витязя" и 
"Лады" больше напоминают уровень команд ВХЛ, чем КХЛ, если взять за скобки 
легионеров. 
Так в самом ли деле в провалах и поражениях команды виноват один лишь 
Колосов, да и вообще любой голкипера клуба? Дебют Вельмакина в КХЛ против 
"Торпедо" оставлю, пожалуй, без особого внимания, так как у меня лично он 
вызвал двоякие впечатления и трудно судить по одному матчу. Интересно только 
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одно: кто займет место в воротах "Динамо" уже завтра в поединке против 
"Барыса"? - написал Воронков в своем телеграм-канале.  

https://belarushockey.com/khl/news/2023/10/01/stepan-voronkov-vcherashnij-gol-
fergjusonu-vyzyvaet-massu-voprosov/ 

К заголовкам сообщений 

Русский вундеркинд вышел на график очко за игру. Мичков раскрылся 
после ухода из СКА (Sport24.ru, Москва, 1 октября 2023) 
В "Сочи" 18-летнему нападающему дают много играть.  
Переход Матвея Мичкова из СКА в "Сочи" на правах аренды стал одним из 
главных событий первого месяца регулярного чемпионата КХЛ . На старте 
сезона один из самых талантливых российских нападающих оказался в запасе 
армейского клуба. По обе стороны океана (в Северной Америке пристально 
следят за седьмым номером драфта и проспектом "Филадельфии") 
возмущались, как такой перспективный хоккеист не играет. 11 сентября стало 
известно, что 18-летний форвард возвращается в "Сочи", где заканчивал 
прошлый сезон. У него начался новый этап карьеры.  
Аренду Мичкова сложно воспринимать однозначно. С одной стороны, хоккеист 
действительно вырвался из золотой клетки и получил возможность играть. В СКА 
Роман Ротенберг выпустил его на лед только в одном матче с "Торпедо", но за 
шесть минут нападающий никак не смог себя проявить. С другой, если Матвей 
не смог завоевать место в составе питерского клуба, так ли он талантлив и крут, 
как считается? Многое должно было стать понятным после нескольких матчей за 
"Сочи".  
За новую команду Мичков успел провести семь матчей и набрать 7 (3+4) очков. 
У него показатель полезности "+3" и среднее игровое время 16:05. Главный 
тренер сочинцев Дмитрий Кокорев сразу определил новичка во вторую тройку к 
Артуру Тянулину и Амиру Гараеву. С Тянулиным у Матвея образовалась 
хорошая связка еще в прошлом сезоне, когда он также играл на побережье 
Черного моря на правах аренды (только пришел в команду позже - в декабре). В 
первом же матче с "Северсталью" (5:4 ОТ) Мичков отметился двумя голевыми 
передачами. Несмотря на очки, не сказать, что Матвей доминировал на 
площадке, игрового тонуса ему не хватало, на льду было много лишних 
движений. В следующей игре с "Сибирью" (4:2) он остался без результативных 
баллов, зато нанес аж 10 бросков в створ (всего сочинцы нанесли 35).  
В трех матчах из семи Мичков не набирал очки, но результативная игра в других 
встречах позволяет ему идти по графику "очко за игру". Стоит сказать, что в клубе 
в порядке не только Матвей. У "Сочи" лишь одно поражение на этом отрезке, 
правда, крупное - 1:7 от ЦСКА. В последнем матче команда сенсационно 
обыграла со счетом 5:2 "Торпедо" - лидера чемпионата. Мичков стал одним из 
героев этой встречи. Сначала ассистировал при красивой атаке во время второго 
гола. В третьем периоде он уже сам забил с пятака. В каждой смене был заметен, 
чуть не стал участником драки.  
Видно, что с каждым матчем Мичков прибавляет. Кокорев дает ему играть, не 
сажает на лавку после неудачных смен. Именно благодаря этому доверию у 
Матвея пошли очки, чувство гола у него всегда было на высочайшем уровне, а 
катание так и остается весьма средним. Игровых трансформаций при переезде 
с ним не произошло, дело только в количестве времени на льду. Оно вообще 
ключевое, если говорить про развитие молодежи. Яркий пример "Торпедо", где 
постоянно играют два 17-летних хоккеиста: и Силаев, и Артамонов регулярно 
набирают очки. Было бы это при 4-6 минутах? Конечно, нет.  
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По сравнению с прошлым сезоном Мичков стал играть результативнее, да и его 
команда теперь в другом турнирном положении. Вопрос только, какой будет его 
игра, когда у "Сочи" наступит спад (его не избежать, команда и так сейчас 
выступает выше всех ожиданий). С трудностями Матвей не всегда справляется 
успешно, так что предстоящие месяцы для него будут большим вызовым. Но 
когда ты играешь, справиться с проблемами гораздо проще, чем когда сидишь 
на трибуне.  

https://sport24.ru/hockey/article-582982-russkiy-vunderkind-vyshel-na-grafik-ochko-
za-igru-michkov-raskrylsya-posle-ukhoda-iz-ska 

К заголовкам сообщений 

Борна Рендулич: ты никогда не должен сдаваться. Это хорватский 
менталитет (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 1 октября 2023) 
Нападающий ХК "Сочи" Борна Рендулич в интервью AllHockey.Ru подвел итоги 
первого месяца сезона для своей команды, описал впечатления от жизни в Сочи, 
а также охарактеризовал юную звезду команды Матвея Мичкова, сравнив его с 
немецким нападающим "Оттавы Сенаторз" Тимом Штюцле. 
Рендулич первый хорватский игрок, оформивший хет-трик в КХЛ 
"Каждая игра для нас является важной" 
- У ХК "Сочи" сейчас шесть побед подряд (беседа состоялась перед матчем с 
ЦСКА). Такого с командой не случалось на протяжении нескольких лет. В чем 
секрет? 
- Не думаю, что в этом есть какой-то большой секрет. Летом, когда команда 
собралась, мы поговорили о том, как собираемся играть в сезоне. Предсезонные 
сборы прошли хорошо, и сейчас мы пожинаем их плоды. 
- Во вторник вы обыграли "Спартак" со счетом 3:2. Какие впечатления остались 
от игры? 
- Это была очень трудная игра, обе команды здорово играли. Просто мы 
использовали свои моменты, а вот сопернику этого не удалось. 
- Вся лига обсуждает ваш второй гол. Я не хочу заставлять тебя говорить о 
судействе, поэтому задам следующий вопрос: ты когда-нибудь вообще видел 
такие шайбы? 
- Нет, никогда! В чем я точно уверен, так это в том, что вратарь в том эпизоде не 
накрыл шайбу. Задача судей заключалась в том, чтобы найти ее. Их четверо на 
льду, в конце концов (улыбается). Кто-то из них увидел, что она не под вратарем. 
Гол получился хорошим! 
- ХК "Сочи" здорово выступил в сентябре. Какая атмосфера сейчас в команде? 
- Все отлично! Ребята и тренеры счастливы, но мы идем ото дня ко дню. С нашей 
точки зрения каждая игра является очень важной. Если мы будем ее держаться, 
у нас получится добиться хорошего результата в этом сезоне. 
- Для тебя это уже не первый опыт игры в КХЛ. Несколько лет назад ты выступал 
за "Витязь" из Подольска. Как бы ты описал эти полтора года? 
- Я тогда приехал из Финляндии, и для меня это был первый опыт выступлений 
в России. Мне было интересно переехать в другую страну, узнать больше о ее 
культуре. Мне понравилось в КХЛ, и с тех пор я все время подумывал о том, 
чтобы вернуться сюда.  
- Но ты в итоге покинул команду. Почему так произошло? 
- Руководство клуба хотело сохранить на меня права, но предложило маленький 
контракт. У меня не оставалось других опций, кроме как поехать играть в Европу.  
- Ты провел три года в "Адлере" из Маннгейма. Как бы ты описал уровень 
чемпионата Германии? 
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- Там много возрастных американцев и канадцев, которые предпочитают играть 
в североамериканском стиле, как в АХЛ. Немецкая лига уступает ей по уровню, 
но ненамного. Игровой стиль очень похож. Там много канадских тренеров. Они 
хотят, чтобы их команды играли как в НХЛ, но это не получается. В Германии 
есть только несколько клубов, которые борются за победу в чемпионате страны.  
- Три года - вполне достаточный срок для того, чтобы подучить язык. Ты 
занимался немецким? 
- Я немного знаю его, потому что в школе у меня были английский и немецкий. 
Но это очень сложный язык! Вообще, мне хватало английского. Все тренеры, 
например, говорили по-английски, поэтому мне было комфортно. 
- Хорошо, а что у тебя с русским? Он все-таки будет несколько ближе к 
хорватскому, чем немецкий. 
- Да, согласен. Иногда я хорошо понимаю, что мне говорят тренеры. Если ты 
будешь говорить со мной достаточно медленно и понятно, то я большую часть 
пойму.  
- Я тут посмотрел видео с атмосферой с домашних матчей "Адлера"... Фанаты 
ведут себя как на футболе: большие флаги, баннеры, хоровое пение... Скучаешь 
по этому? 
- Я отыграл там три года, и по истечении этого срока можно начать скучать по 
всему. Например, я скучаю по этой атмосфере. У "Адлера" одни из самых крутых 
фанатов в Европе. По сути, они платят зарплату игрокам. У них очень серьезная 
репутация и влияние в клубе, они могут даже выразить свое мнение насчет того, 
стоит ли подписывать того или иного хоккеиста. Каждый день тебе приходится с 
ними контактировать, и иногда, буду честен, мне это наскучивало. Но, в конце 
концов, мы развлекаем людей. Они платят за билеты, а мы на эти деньги играем. 
Вот так это работает в Германии. Нет фанатов - нет денег.  
- Можно ли сравнить эту атмосферу на арене с тем, что творится на хорватских 
футбольных стадионах? 
- Она очень похожа на это. Все на стадионе поют, пьют пиво. Ты можешь на 
протяжении всей игры сидеть на своем месте и пить пиво.  
"Подольск - середина неизвестности, в этом городе нечего делать" 
- Что именно склонило тебя в сторону подписания контракта с ХК "Сочи"? 
- Для начала мы разошлись с "Адлером". Там поменялся тренерский штаб и 
направление игры. Такое происходит в хоккее, это нормально. Владелец 
команды захотел пригласить других игроков и, таким образом, клуб не смог 
позволить себе подписать со мной новый контракт. Для того, чтобы сохранить ту 
зарплату, что я получал в Германии, мне нужно было уходить в хорошую 
швейцарскую команду, потому что ни один немецкий клуб не мог ее повторить. 
Мне всегда хотелось вернуться в КХЛ, потому что это вторая лига в мире, а 
выступать в хорошем чемпионате всегда приятно. Это очень круто, я рад быть 
здесь.  
 У меня было несколько вариантов продолжения карьеры. Я поговорил со своим 
агентом Алешей Пилко и сказал, что хочу отправиться в хорошее место с таким 
же хорошим жизненным укладом и зарплатой. Алеша ответил мне: "Возможно, я 
смогу тебе предложить вариант с ХК "Сочи". Он позвонил в клуб, мной 
заинтересовались. Так я и подписал контракт. Посмотрим, что будет в 
следующем году. Никто не знает, как все пройдет в этом сезоне. 
- Под "хорошим стилем жизни" ты понимаешь климат и достойное время на льду, 
правильно? 
- Верно. Я раньше жил в Подольске, и там все было совершенно по-другому. 
Подольск - это какая-то середина неизвестности, в этом городе нечего делать. 



 

 

Он неплохой, но когда я узнал, что меня хотят видеть в Сочи, то подумал: "Хм, 
звучит круто!".  
- К климату, думаю, не нужно было привыкать - в твоем родном Загребе похожая 
погода, не так ли? 
- Да, здесь все примерно то же самое.  
- В августе ты говорил, что покажешь свой максимум в новом сезоне. Пока что 
слова отнюдь не расходятся с делом - ты набрал десять очков в десяти 
сыгранных матчах. 
- В первую очередь все зависит от моих партнеров по звену. Они помогают тебе 
построить свою игру и вникнуть в командную систему. Мне кажется, что в 
последние три-четыре сезона я стал состоявшимся игроком, профессионалом. Я 
многое узнал о том, как нужно правильно ухаживать за своим телом, что делает 
меня сильнее, как физически, так и психологически. Во время игр я думаю обо 
всем матче в целом, а не только о том, как бы мне набрать очки. Иногда нужно 
продумывать то, как команда должна выигрывать. 
- Что конкретно ты поменял в своей подготовке и питании? 
- В течение последних трех лет я летом полностью концентрировался на 
тренировках. Я чаще стал ходить в зал и делать силовые тренировки. 
- Заметил, что у тебя хороший кистевой бросок. Часто его тренируешь? 
- Это качество со мной на протяжении всей карьеры. В последние три-четыре 
года я по часу дополнительно бросаю до и после тренировок. 
- Ты сейчас показываешь свой лучший хоккей в карьере?  
- Да, это лучший старт в моей карьере. 
- Может быть, что-то в плане психологии помогло тебе так здорово начать в ХК 
"Сочи"? 
- Да нет, не думаю. Просто вокруг меня классные ребята, отличный тренерский 
штаб и замечательная атмосфера. А еще рядом со мной моя девушка. Я знаю, 
зачем я пришел сюда. Ментально я прекрасно готов к сезону. Конечно, у нас 
будут взлеты и падения, но у нас хорошая команда, которая сможет пройти через 
все это.  
- Постоянно играешь в одном звене с Михалом Криштофом. Что это за партнер 
по тройке? 
- Это прекрасный центр. Он отлично играет с шайбой и в своей зоне. Михал умен, 
это очень хороший игрок. 
- Ты говорил, что чувствуешь себя на 22, хоть тебе и 31. Поделись секретом 
вечной молодости! 
- Не знаю, мне кажется, дело в хорватском менталитете. Ты знаешь Новака 
Джоковича из Сербии?  
- Ну конечно! 
- Ему 36, и он сейчас показывает свой лучший теннис. 
- Лука Модрич еще... 
- Да, ему 38. Я считаю так: чем старше ты становишься, тем ты лучше. Я не 
чувствую себя на свой возраст. Мое тело восстанавливается после нагрузок 
точно так же, как это было 5-10 лет назад. Хорватский менталитет заключается 
в том, что ты никогда не должен сдаваться. У тебя есть твои цели и мечты, и 
никто не может тебя остановить. Не сдавайся и работай над тем, чтобы 
исполнить задуманное. Ты постоянно говоришь с собой, и это отличная 
мотивация. Нельзя входить в сезон с мыслями: "Ок, я тут поиграю и поеду 
домой". В каждой игре я соревнуюсь со всеми, кто меня окружает. Это делает 
лучше меня и всех, кто рядом со мной.  
- Лучшее соревнование - битва с самим собой, не так ли?  



 

 

- Именно! Если ты покажешь все, на что способен, это принесет тебе 
удовольствие, вне зависимости от того, чем ты занимаешься.  
- В последнее время нутрициология стала очень популярной наукой в мире 
хоккея. Насколько пристальное внимание ты уделяешь своему питанию? 
- Конечно! У меня это всегда было. Я жил в Финляндии, России, Германии, и 
везде в Европе есть хорошая и здоровая еда. Иногда могу себе позволить съесть 
жареную курицу.  
- Какое твое любимое русское блюдо? 
- Думаю, что борщ. Он хорош.  
- Шашлык и чурчхелу в Сочи уже попробовал? 
- Да, они неплохи. Мне в целом нравится русская еда. 
- Ну все, теперь тебя можно называть настоящим сочинцем, потому что ты 
пробовал эти блюда! 
- Хорошо (улыбается). 
"Мичков похож на Штюцле. Не нужно на него давить, просто дайте ему побыть 
ребенком"  
- Матвея Мичкова называют восходящей звездой российского хоккея. Как бы ты 
описал этого парня? 
- Отличный игрок и приятный парень! Знаю, что Матвей учит английский. Мичков 
молод, и сейчас он просто хочет играть в хоккей. Ему только предстоит научиться 
справляться со спадами, но он так молод, у него еще столько времени впереди! 
Не нужно на него давить, просто дайте ему немного побыть ребенком. 
- Все мы - дети в каком-то отношении! 
- Согласен! 
- Ты играл вместе с Натаном Маккинноном в "Колорадо", когда он был в схожем 
возрасте. Есть ли какие-то схожие моменты у Мичкова с одним из лидеров 
"Эвеланш"? 
- Я не могу их сравнивать, это два совершенно разных хоккеиста. Мичков - 
представитель новой школы, он похож на Тима Штюцле по катанию и контролю 
шайбы. Маккиннон же - просто зверь. Когда ему было 19, он уже был очень 
большим. Натан выше и больше Матвея, он просто невероятен. В этом возрасте 
он катался в пять раз лучше, чем Мичков. Он - суперзвезда. Я, когда играл вместе 
с ним, не мог поверить в то, насколько Маккиннон быстр и хорош.  
- Каков в работе ваш главный тренер Дмитрий Кокорев? 
- Это хороший человек, у него отличные взаимоотношения с командой. Кокорев 
не является типичным русским тренером. Его тренировки сильно отличаются. 
Например, мы много работаем над катанием. 
- Раньше Дмитрий несколько лет работал в молодежной лиге. Насколько 
серьезное внимание он уделяет работе с молодыми игроками? 
- Ему не нужно к этому привыкать. Нужно время для того, чтобы понять, каким 
будет итоговый результат. Вообще, об этом лучше спросить у наших молодых 
ребят, которые работали с ним в прошлом году. Кокорев хочет научить этих 
игроков правильно играть, и это идет им на пользу. Это прекрасный тренер для 
ХК "Сочи". 
- Сейчас в КХЛ пошел тренд на укороченные предсезонки. Чувствуешь ли это в 
сравнении с тем временем, когда ты играл за "Витязь"?  
- О да, в "Витязе" нагрузки были слишком сильными. Даже этим летом, когда у 
нас было по две ледовых тренировки в день, это было чересчур. Одного занятия 
более чем достаточно. Команду можно разбить на три группы и провести 
часовую тренировку, и этого будет достаточно. За это время можно проработать 
все компоненты. Думаю, что в России к этому придут. Новое поколение игроков, 
в отличие от предыдущих, постоянно держит себя в форме.  



 

 

- Предсезонный лагерь в "Витязе" был самым тяжелым в твоей карьере? 
- Да, определенно. Я не ожидал таких нагрузок. Просто умирал на тренировках 
ото дня ко дню. Иногда я даже элементарно ходить не мог. Мое тело очень 
сильно страдало, я иногда банально не мог выйти на лед. Но это было пять лет 
назад. Сейчас работа ведется по-другому. Кто знает, что будет еще через пять 
лет? 
- Есть ли польза от таких жестких тренировок? 
- Никакой. По крайней мере, я ее не ощутил, потому что всегда нахожусь в форме 
и забочусь о своем теле. Может быть, кому-то они и нужны, но лично я никакой 
пользы для себя из них не извлек. 
- У тебя есть свой взгляд на то, как нужно проводить летние сборы. Не думал ли 
ты о том, чтобы стать тренером по окончании карьеры игрока? 
- Может быть, так и будет. Но для того, чтобы работать тренером, нужно быть 
психологом. Для этого необходимо поработать с детьми. Это совершенно другой 
менталитет. В любом случае, мне хотелось бы помогать хорватскому хоккею. 
Возможно, в качестве агента или сотрудника федерации. Мне бы хотелось 
вывести хорватский хоккей на новый уровень 
- Как, на твой взгляд, изменилась наша лига за последние несколько лет? 
- Площадки стали меньше, а игра - быстрее. В КХЛ много молодых ребят, 
которые здорово катаются. Когда я выступал за "Витязь", скорости были ниже, 
потому что в лиге было больше опытных игроков. 
- Сейчас в КХЛ работает жесткий потолок зарплат. Выровнялся ли уровень 
команд? 
- Да, конечно. Двухочковая система также в этом помогла. Посмотрите на 
таблицу, там разрыв между командами теперь по 2-4 очка. Но, конечно, мы не 
можем пока конкурировать со СКА или "Ак Барсом". Разница в бюджетах велика.  
- Но ХК "Сочи" уже успел "пощипать" грандов, обыграв на выезде "Ак Барс" и 
"Локомотив". 
- Ну да, обыграть-то можно кого угодно. Это не вопрос денег. 
- Деньги не выходят на лед и не играют.  
- Именно. 
- Сами-то, внутри команды, ожидали, что может произойти такой удачный старт? 
- Во время нашего первого выезда я разговаривал с Михалом Криштофом и 
Джесси Грэмом. Тогда мы проиграли в первых двух матчах, и я сказал: "Ребята, 
мы должны выиграть три из четырех оставшихся игр". Так и произошло! После 
выезда уже можно было со спокойной душой сказать: "Ребята, мы сделали это!" 
А потом у нас уже покатило. Мы реалисты, мы прекрасно осознаем свои 
возможности. У нас отличная команда. 
- Когда ты дебютировал в НХЛ и забил там первый "хорватский" гол, к тебе на 
родине было повышенное внимание. Пишут ли о тебе сейчас в хорватских 
спортивных СМИ? 
- Внимание есть, но я его особо не ощущаю. Тренировки, игры и сон - вот мой 
жизненный стиль (улыбается). Внимание ко мне не столь велико. 
- В Хорватии был "Медвешчак", но команда обанкротилась. Как в таких условиях 
можно повысить интерес к хоккею в твоей родной стране? 
- Очень тяжело. Прежде всего, нужны люди, которые инвестировали бы деньги в 
строительство стадионов и катков. Нужна инфраструктура. Мне кажется, уровень 
хоккея в моей стране всегда останется таким, какой он есть сейчас. У нас есть 
молодые игроки, но нет инфраструктуры. Им негде тренироваться. Мы имеем 
всего один стадион, а нужно хотя бы три-пять. Если бы "Медвешчак" продолжил 
играть, например, во второй австрийской лиге, это могло бы помочь. Но все не 
так, к сожалению. 



 

 

"Фан-айди - это слишком сильная мера" 
- Как ты проводишь свободное время в Сочи? 
- На пляже, в бассейне плаваю еще. Вообще, я стараюсь проводить как можно 
больше времени на солнце. Часто гуляем с Джесси Грэмом. Ходим на пляж, 
плаваем в бассейне, гуляем по набережной и наслаждаемся погодой. 
- Как часто ходишь на пляж? 
- Да практически каждый день. Но в том месте, где мы живем, есть открытый 
бассейн, так что могу и туда сходить.  
- Сочи - лучшее место, где тебе доводилось играть? 
- Думаю, что это одно из лучших мест, где я жил. У меня порой складывается 
впечатление, что я играю на хорватском побережье Адриатики. Все очень 
похоже. 
- Сравни Черное море с Адриатическим. 
- Адриатическое чище. В Черном вода более соленая, но оно тоже хорошее и 
теплое. 
- Любишь ли в свободное время читать и смотреть кино? 
- Я много смотрю кино и слушаю музыку, потому что мы часто летаем. Но все в 
рамках разумного. Все как у всех. Мне нравятся все фильмы, кроме ужастиков. 
Они слишком скучные. Больше всего люблю экшн и комедии.  
- "Барби" или "Оппенгеймер"? 
- Ни то, ни другое не смотрел. С приложениями для просмотра фильмов в России 
сейчас проблемно. Ребята советуют установить какие-то российские 
приложения, так что все будет хорошо.  
- Хорошо, а музыку какую предпочитаешь? 
- Разную. В России есть очень хорошая музыка, я люблю ее. Слушаю хип-хоп, 
RnB, хаус. 
- Арена "Большой" находится рядом с пляжем. Не возникало ли соблазна 
забросить баул в раздевалку и пойти искупаться, пока никто не заметил? 
- Поначалу - да. Но к этому надо привыкнуть. Нужно понимать, что сначала ты 
должен потренироваться, а уже потом у тебя будет свободное время, которое 
можно провести на пляже. 
- Рядом с "Большим" находится стадион "Фишт", где в 2018-м сборная Хорватии 
обыграла Россию в четвертьфинале чемпионата мира. 
- Да, я смотрел ту игру в Москве, потому что тогда выступал за "Витязь". В Москве 
тогда было очень много хорватских болельщиков. Хорошие были времена! 
- Согласен! За кого ты болеешь в футболе? 
- Очевидно, за загребское "Динамо", это моя команда детства. А мой кузен 
переживает за мадридский "Реал". 
- Из-за Луки Модрича? 
- Нет, он еще до него болел. Мой двоюродный брат - большой фанат футбола. 
- Твой любимый игрок? 
- Ну, ты уже называл его. Лука Модрич! И Роналду еще. 
- Доводилось ли пересечься с Модричем? 
- Нет, потому что он живет в Испании. Мне кажется, если он прилетит в Хорватию, 
то тут же арендует яхту, чтобы быть подальше от людей. Это слишком большая 
звезда, к нему нельзя так просто подойти на улице и спросить: "Эй, Лука, как 
дела?". 
- Как думаешь, в чем секрет его вечной молодости? Модричу 38, но он играет так, 
как будто ему 28! 
- Гены, дружище. И хорошие кости, которые не ломаются. Это то, что нужно 
твоему телу для работы. 
- Ходил ли ты на матчи ФК "Сочи"? 



 

 

- Да, мы однажды выбирались командой на игру. Кажется, это был первый или 
второй тур сезона. Меня поразили пустые трибуны "Фишта". Я смотрел на них и 
думал: "Почему люди не ходят на футбол?".  
- Может быть, из-за фан-айди? 
- Фан-айди - это чересчур. Нам пришлось его оформить, но это слишком сильная 
мера. Наверное, из-за нее люди и не ходят. В Сочи очень большой стадион, но 
туда ходят максимум десять тысяч человек.  
- Ладно, напоследок давай вернемся к хоккею. Какие у тебя ожидания от 
текущего сезона? 
- Уровень ожиданий высокий. Я приложу максимум усилий, а там уже посмотрим, 
что произойдет? 
- Это все хорватский менталитет? 
- Точно! 

https://allhockey.ru/article/show/491459-
Borna_Rendulich_ty_nikogda_ne_dolzhen_sdavat_sya_Eto_horvatskij_mentalitet 

К заголовкам сообщений 

"Авангард" анонсировал празднование годовщины открытия G-Drive 
Арены (РИА ОмскИнформ (omskinform.ru), Омск, 1 октября 2023) 
"Авангард" анонсировал празднование годовщины открытия G-Drive Арены  
 Новая домашняя арена "ястребов" была открыта ровно год назад. 
Отпраздновать это событие болельщики смогут 7 октября на матче с 
"Трактором".  
Омский "Авангард" в своем телеграм-канале анонсировал празднование 
годовщины открытия G-Drive Арены, которое состоялось 1 октября 2022 года. 
Торжественные мероприятия, посвященные открытию домашней арены 
"ястребов" пройдут в следующую субботу, 7 октября, когда "Авангард" сыграет в 
Омске против челябинского "Трактора". 
- Приглашаем всех отпраздновать вместе. На мачте будет много сюрпризов, - 
сообщили в пресс-службе клуба. 
Отметим, что последние 4 матча "ястребы" проиграли. Причем последний матч 
против московского "Динамо" и вовсе с разгромным счетом 0:6. Сегодня в 
Подмосковье "ястребы" сыграют против китайского Куньлуня.  

https://www.omskinform.ru/news/182308 

К заголовкам сообщений 

"Все залезли в это болото - все и будем из него выбираться" (Известия, 
Москва, 2 октября 2023) 
Хоккеист "Авангарда" Владимир Ткачев - о кризисе омской команды и статусе 
самого высокооплачиваемого игрока КХЛ 
Омский "Авангард" в конце сентября угодил в жесткий кризис. Он проиграл 
четыре матча подряд в регулярном чемпионате КХЛ и откатился на восьмое 
место в Восточной конференции. Особенно болезненными получились два 
выездных разгромных поражения - от екатеринбургского "Автомобилиста" (1:5) и 
московского "Динамо" (0:6). Лишь в последнем матче удалось прервать эту 
черную полосу, в овертайме обыграв китайский "Куньлунь Ред Стар" (4:3). 
Отчасти эти неудачи - продолжение скандалов межсезонья. Еще весной 
тогдашнее руководство "Авангарда" в лице председателя совета директоров 
Александра Крылова и генерального менеджера Рашида Хабибулина вступило 
в конфликт с одним из самых влиятельных агентов страны Шуми Бабаевым, чьи 
клиенты Сергей Толчинский, Арсений Грицюк и Владимир Ткачев были лидерами 
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омичей в прошлом сезоне. Публичные перепалки и разногласия по суммам 
контрактов продолжались около месяца. 
В результате Толчинский и Грицюк оказались в петербургском СКА, Крылов 
вскоре покинул свой пост, его сменил Михаил Аверин. А генменеджером вместо 
Хабибулина стал знаменитый в прошлом игрок "Авангарда" Антон Курьянов. 
Долгое время в подвешенном состоянии был и главный тренер Михаил Кравец. 
Свой новый контракт он получил только после того, как удалось найти ему 
достойную замену. 
А Владимир Ткачев, искавший варианты трудоустройства в НХЛ, в начале 
августа заключил новое трехлетнее соглашение с "Авангардом" и стал самым 
высокооплачиваемым игроком КХЛ. По данным "Спорт-Экспресса", его зарплата 
составляет 101 млн рублей в год. Кроме того, он может заработать еще 100 млн 
рублей за счет бонусов: 50 млн за набор 55 очков по системе "гол+пас" в 
регулярном чемпионате (сейчас он набрал 10) и 50 млн за итоговое попадание в 
тройку лучших снайперов (по голам) или бомбардиров (по набранным очкам) 
лиги по итогам сезона. 
В интервью "Известиям" 27-летний нападающий прокомментировал неудачи 
"Авангарда", рассказал, давит ли на него статус самого высокооплачиваемого 
игрока КХЛ, и заявил, что на результатах команды не сказывается неожиданный 
отъезд в августе из клуба его партнера по звену канадца Корбана Найта, чья 
жена отказалась жить в России. 
Что происходило с "Авангардом" в этом сентябре? 
Тяжело что-то говорить сейчас. 
Так скажем: все залезли в это болото - все будем из него выбираться. Думаю, 
каждый должен посмотреть на себя в зеркало и что-то поменять в себе. Может 
быть, тогда все станет лучше. 
Уместны параллели с началом прошлого сезона, когда "Авангард" также 
неудачно начинал и в результате произошла смена главного тренера - Дмитрия 
Рябыкина сменил Михаил Кравец? 
Я бы не стал проводить какие-то аналогии. Просто задумался бы о 
происходящем здесь и сейчас. Что есть, то есть на данный момент. Стараемся 
исправить - пока не получается.  
Как атмосфера внутри команды? Год назад Дмитрий Рябыкин даже убирал вас 
из состава. Нет ощущения, что сейчас может случиться то же самое? 
Нет таких ощущений. Все нормально - атмосфера в команде нормальная. Просто 
с нулем голов не выиграть, как говорится. И в принципе мы своей тройкой (с 
Ридом Буше и Райаном Спунером. - "Известия" ) должны делать результат. Пока 
мы ничего не делаем. 
Давит ответственность на вашу тройку и вас лично? 
Все равно стараешься в сложившейся ситуации что-то сделать для команды. 
Понимаешь, что нужно делать, но не получается. Сейчас на горячую голову не 
хотелось бы все обсуждать. Надо добавлять. Добавлять нам всем. Так что 
работаем дальше. Думаю, разберемся с этой ситуацией. 
Готовы к тому, что, если этот кризис растянется, вас будут попрекать вашим 
большим контрактом и спрашивать с вас жестче, чем с других? 
Сколько людей - столько мнений. Так что пускай пишут что хотят. 
Ощущается, что после подписания этого контракта давление извне и внутри 
клуба стало гораздо больше? 
Нет, никто никак не давит. Во всяком случае, в клубе нет давления. Со стороны 
тоже не ощущаю. В любом случае, повторюсь, понимаю, что должен давать 
результат. И сделаю все, чтобы выправить ситуацию, чтобы команда снова 
начала побеждать. 



 

 

Как-то изменилась атмосфера в клубе после масштабных перемен в межсезонье 
- смены председателя совета директоров, генерального менеджера? 
Ничего не поменялось. Все нормально. Я думаю, мы справимся со сложившейся 
ситуацией и выйдем из нее. Поднимемся в таблице. Все в наших руках. Все 
общаемся друг с другом, стараемся улучшить положение "Авангарда". 
Отъезд Найта все-таки сказался на игре и результатах "Авангарда"? 
Нет, ничего не сказалось. Какие игроки есть - теми и играем.  
Что нужно сделать, чтобы выбраться из этого кризиса? 
Как я уже сказал: всем нужно задуматься, что-то поменять внутри себя. 

https://iz.ru/1582454/aleksei-fomin/vse-zalezli-v-eto-boloto-vse-i-budem-iz-nego-
vybiratsia 

К заголовкам сообщений 

"Только через работу "Авангард" сможет выбраться из текущей ситуации" 
- форвард Ткачев (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 1 октября 2023) 
Форвард и новый капитан " Авангарда " Владимир Ткачев объяснил "Матч ТВ", 
как омская команда намерена справиться с игровым кризисом. 
"Авангард" в воскресенье в овертайме обыграл "Куньлунь Ред Стар" (4:3) в 
гостевом матче Фонбет Чемпионата КХЛ. Команда Михаила Кравеца прервала 
серию из четырех поражений и с 13 очками занимает седьмое место в турнирной 
таблице Восточной конференции. Ткачев на игру с "Куньлунем" вышел с 
капитанской повязкой, заменив в этом амплуа травмированного защитника 
Дамира Шарипзянова. 
 - Победа над "Куньлунем" сможет изменить неудачный ход сезона для 
"Авангарда"?  

 - В психологическом плане - да. Важно почувствовать победу, эти эмоции. Где‑
то осадок висел, но ребята молодцы. Все вышли на лед, чтобы биться друг за 

друга. Надо переработать эту неудачную серию. По‑другому не получится, 

только так. 
 - Когда вы последний раз были капитаном?  
 - Еще в детстве в Омске. 
 - Как изменилась ваша роль в "Авангарде"? Вы должны были произнести речь?  

 - Надо где‑то подсказать ребятам. Конечно, перед игрой что‑то сказать. Для 

меня это в новинку. Но если дали капитанскую букву, то стараюсь ее 
оправдывать. 
 - Что нужно в такой момент говорить молодым ребятам, у кого не так много 
опыта в КХЛ?  
 - Думаю, надо давать им играть. Они могут вырасти только на ошибках. У них 
все впереди. У нас хорошие ребята, в каждого из них верим. Только через труд 

можно выйти из этого. Конечно, хоккей не бывает без ошибок. Где‑то они 

случаются. Но важно не загоняться, продолжать работать и приносить пользу 
команде. 
 - Поражение от московского "Динамо" со счетом 0:6 поможет "Авангарду" как 
шоковая терапия? Такая неудача или ломает, или делает сильнее.  
 - Мы поговорили после матча. К игре с "Куньлунем" каждый из нас подошел с 
правильными выводами и с холодной головой - что было, то было. Только через 
работу сможем все это пройти. 
 - Очень ровная ситуация в таблице КХЛ. Молодежь заявляет о себе. О чем это 
говорит?  

 - Да, в какие‑то клубы активно заходит молодежь. Им дают возможность 

зацепиться за основу. И я соглашусь, что все команды выровнялись. Каждый 
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может победить кого угодно. Нас ждет интересный чемпионат, - сказал Ткачев 
"Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/football/matchtvnews_NI1956391_Tolko_cherez_rabotu_Avangard
_smozhet_vybratsa_iz_tekushhej_situacii__forvard_Tkachev 

К заголовкам сообщений 

"Омск не мог играть по-другому". Главный тренер "Куньлуня" - о 
поражении от "Авангарда" (Чемпионат.com, Москва, 1 октября 2023) 
Главный тренер "Куньлуня" Виктор Игнатьев прокомментировал поражение от 
"Авангарда" (3:4 ОТ). 
"С обеих сторон была очень быстрая и боевая игра, к такому мы и готовились, 
Омск не мог играть по-другому. Обидно было догонять весь матч, это прям кредо 
наше какое-то. В итоге не догнали, скажем так. Хочу поблагодарить ребят за 
самоотдачу на льду. 
Конечно, можно было решить исход матча в большинстве в овертайме. Ребята 
медленно разыгрывали? Наверное, решили усыпить сначала. Плюс не 
забывайте, что есть другая команда на льду", - передает слова Игнатьева 
корреспондент "Чемпионата" Лев Лукин. 

https://www.championat.com/hockey/news-5262938-omsk-ne-mog-igrat-po-
drugomu-glavnyj-trener-kunlunya-o-porazhenii-ot-avangarda.html 

К заголовкам сообщений 

"Авангард" прервал четырехматчевую серию поражений, победа над 
"Куньлунем", видео, судьба Кравца, 1 октября 2023 года (Чемпионат.com, 
Москва, 1 октября 2023) 
Омский клуб прервал четырехматчевую серию поражений перед поездкой в 
гости к лидеру КХЛ. 
К первому дню октября омский "Авангард" подошел, занимая только восьмое 
место в турнирной таблице Восточной конференции. Последнюю победу 
подопечные Михаила Кравца одержали еще 16 сентября, после чего "ястребы" 
потерпели четыре поражения кряду. Сама четырехматчевая серия неудач не 
является чем-то экстраординарным для старта нынешнего регулярного 
чемпионата КХЛ. Достаточно сказать, что тот же СКА в середине сентября 
прошел через пятиматчевую серию без побед, но затем стабилизировал 
положение и в последнее время смог встать на победный путь. 
Но гораздо больше, чем сам факт поражений, болельщиков и руководство 
"Авангарда" наверняка тревожило то обстоятельство, как именно их команда 
терпела эти неудачи. Два последних гостевых матча обернулись для "ястребов" 
форменными погромами. Сначала омичи получили 1:5 в Екатеринбурге от 
"Автомобилиста", а затем последовало кошмарное поражение от московского 
"Динамо" (0:6). В результате послематчевую пресс-конференцию в столице 
России главный тренер "ястребов" начал с обращения к болельщикам, в котором 
пообещал непременно исправить положение дел уже в следующей встрече. 
"Хочу поблагодарить болельщиков, которые, несмотря на такой результат, на 
протяжении всей игры очень здорово поддерживали команду. Чувствуется, что 
они верят в команду и ребят. И я уверен, что в следующей игре это доверие мы 
оправдаем", - заметил 59-летний наставник. 
На следующий день после погрома в Москве с официальным заявлением 
выступил и генеральный директор "Авангарда" Герман Чистяков, 
подчеркнувший, что сложившаяся ситуация не устраивает никого в клубе. В этой 
связи сегодняшний матч омичей в Мытищах с базирующимся в Московской 
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области китайским клубом "Куньлунь Ред Стар" приковывал к себе повышенное 
внимание. 
Перед матчем с "драконами" в составе "Авангарда" произошло большое 
количество перестановок. Вне заявки по медицинским показателям остался 
капитан "ястребов" Дамир Шарипзянов, а в его отсутствие буква C оказалась 
нанесена на игровой свитер Владимира Ткачева, который также получил и 
нового центра в свое звено. Исполнявший эту роль ранее Райан Спунер был 
отправлен из первой тройки нападения во вторую, тогда как к Ткачеву и Риду 
Буше был отряжен Иван Николишнн. Сам же Спунер еще и оказался перемещен 
на левый край в тройке с Валентином Пьяновым и Игорем Гераськиным. Место 
в воротах занял Андрей Мишуров, а пропустивший пять шайб от "Динамо" 
Василий Демченко получил дополнительный выходной. 
Что касается "Куньлуня", то складывается ощущение, что китайский клуб в этом 
сезоне решил наконец зарубиться за попадание в плей-офф на Западе. По 
крайней мере, менеджмент клуба для решения этой задачи старается делать все 
возможное. В субботу "драконы" объявили сразу о двух знаковых подписаниях - 
в КХЛ вернулись финский нападающий Теэму Пулккинен и канадский форвард 
Брэндон Макмиллан. Оба игрока должны значительно усилить атакующую линию 
команды Виктора Игнатьева, но пока что новичков в расположении "драконов" 
еще нет. Как сообщила пресс-служба "Куньлуня", 31-летний Пулккинен пока что 
занимается оформлением визы. 
В середине первого периода точным броском в правый угол ворот Джереми 
Смита отметился новоиспеченный капитан "Авангарда" Ткачев. Однако 
порадоваться заброшенной шайбе Владимиру не позволил зоркий глаз 
видеотренера китайской команды. "Драконы" взяли запрос на положение вне 
игры, который оказался для них успешным. Взятие ворот было отменено. 
Но следом королевский подарок сопернику преподнесли сами хоккеисты 
"Куньлуня". Игроки хозяев допустили три подряд нарушения, в результате чего 
"Авангард" получил затяжное большинство. У главных лидеров гостей 
использовать лишнего не получилось, зато вторая бригада "ястребов" 
большинство реализовала. Игорь Гераськин вложил шайбу в клюшку Пьянову, 
который с пятака переправил шайбу мимо Смита. 
По итогам стартового отрезка преимущество гостей по броскам в створ (3:14) 
было поистине подавляющим. Но главный сейв периода оказался на счету как 
раз Мишурова, а не Смита. Еще при счете 0:0 голкипер "Авангарда" совершил 
потрясающее спасение после броска Люка Локхарта, и уже через несколько 
мгновений после упущенной возможности забить именно 20-й номер "драконов" 
и запустил серию удалений в составе "Куньлуня", сыграв высоко поднятой 
клюшкой против Ивана Николишина. 
На старте второго периода команды обменялись заброшенными шайбами. Оба 
гола были забиты в тот момент, когда в штрафном боксе свое удаление отбывал 
Гераськин. Сначала в меньшинстве отличились "ястребы". Сольный гол 
оформил защитник гостей Семен Чистяков, который сам перехватил шайбу в 
своей зоне, сам убежал к чужим воротам и сам же точным броском переиграл 
Смита. Но "Куньлунь" не развалился и оперативно реализовал это же 
большинство - удачный рикошет помог отличиться Райану Спроулу. 
В этот момент не с лучшей стороны себя проявили иностранцы "Авангарда". 
Люди, которые должны решать исходы матчей в пользу омской команды, начали 
хватать удаления. Сначала в чужой зоне абсолютно невынужденное нарушение 
допустил Буше, а затем провинился и Либор Шулак. Оба большинства "Куньлунь" 
не использовал, вот только игровая инициатива гостями оказалась утеряна на 



 

 

очень долгое время. К тому же в равных составах хозяева забить сумели - Девин 
Броссо с пятака не оставил шансов Мишурову, сравняв счет на табло - 2:2. 
Под занавес отрезка отношения выясняли капитан "драконов" Брэндон Ип и 
форвард "ястребов" Кирилл Панюков. 38-летний ветеран "Куньлуня" как 
зачинщик драки получил целую коллекцию дисциплинарных санкций (2+5+10), в 
общей сложности выключив себя из игры практически на весь третий период. В 
свою очередь, Панюков отделался большим пятиминутным штрафом за драку. 
Таким образом, третий период "ястребы" начали в чужой зоне, имея две минуты 
на розыгрыш лишнего. И своим шансом омичи воспользоваться сумели. 
Неудачно отыгравшие второй период лидеры "ястребов" реабилитировались в 
самый нужный момент. Ткачев доставил шайбу на Спунера, тот вырезал 
передачу на Буше, а Рид фирменным образом подстроился под бросок в касание 
и реализовал большинство. 
Но "Куньлунь" снова нашел в себе силы, чтобы отыграться. Удаление Романа 
Абросимова оказалось роковым для "Авангарда". Отметившийся ранее 
заброшенной шайбой Спроул на сей раз выступил в роли ассистента, а 
отличился Локхарт, в активе которого уже была результативная передача в 
эпизоде с голом Броссо. Матч перетек в овертайм, где "драконы" могли забирать 
победу. За 22 секунды до конца основного времени удалился Ткачев, и у хозяев 
было еще одно большинство. 
Но в этот раз реализовать лишнего "драконы" не смогли. За упущенный шанс 
расплата для хозяев последовала в самой концовке дополнительного отрезка. 
Спунер броском из далеко не самой очевидной позиции сумел застать врасплох 
Смита. Привыкший к огромной нагрузке голкипер "драконов" оказался не готов к 
первому броску в створ за пять минут. 
"Авангард" одержал первую победу с 16 сентября, прервав четырехматчевую 
серию неудач. Может быть, эта победа и не была безумно эффектной. Но была 
она одержана в очень важный момент. Ведь впереди команду Кравца еще ждут 
два гостевых матча - с лидером КХЛ "Торпедо" и обладающим отличным 
подбором хоккеистов "Ак Барсом". В случае сегодняшней неудачи в Мытищах 
положение тренерского штаба "Авангарда" стало бы совсем незавидным, а так 
добыты два очка и получен глоток свежего воздуха. 
"Большое спасибо болельщикам, которые снова приехали на матч с огромной 
верой. Все, что я обещал - сделали. Может быть, с натяжкой, тяжело, но пусть 
будет такая первая победа. Проявили и мужество, и характер, да, были ошибки, 
но те, кто ошибался, они и шайбу потом на себя ловили, и голы забивали. 
Команда возвращается, ребята друг с другом играют и делают это хорошо, 
особенно сегодня", - прокомментировал важную победу главный тренер 
"Авангарда".  

https://www.championat.com/hockey/article-5262880-avangard-prerval-
chetyryohmatchevuyu-seriyu-porazhenij-pobeda-nad-kunlunem-video-sudba-kravca-
1-oktyabrya-2023-goda.html 

К заголовкам сообщений 

Генменеджер "Трактора": Боуи добавит нашей команде мышц и поможет 
при игре в большинстве (Чемпионат.com, Москва, 1 октября 2023) 
Генеральный менеджер "Трактора" Алексей Волков прокомментировал обмен с 
минским "Динамо", в результате которого состав челябинского клуба пополнил 
канадский защитник Мэдисон Боуи. В столицу Беларуси отправился игрок 
обороны Роб Хэмилтон.  
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"В результате обмена с минским "Динамо" клуб получил канадского игрока 
обороны Мэдисона Боуи. Это габаритный праворукий защитник с хорошим 
катанием, броском, умеющий двигать шайбу и имеющий победный опыт. Он 
добавит нашей команде мышц и благодаря своим игровым навыкам в топ-4 
поможет "Трактору" в большинстве. Также мы благодарим Роба Хэмилтона за 
время, проведенное в Челябинске. Надеемся, что смена обстановки и новый 
вызов пойдут на пользу его карьере", - цитирует Волкова пресс-служба клуба.  

https://www.championat.com/hockey/news-5262386-genmenedzher-traktora-boui-
dobavit-nashej-komande-myshc-i-pomozhet-pri-igre-v-bolshinstve.html 

Похожие сообщения (6): 

• РИА Новый День (newdaynews.ru), Екатеринбург, 1 октября 2023 

• Sports.ru, Москва, 1 октября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 1 октября 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 1 октября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 1 октября 2023 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 1 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Бомбардирские навыки Герната, порядок в защите и налаженные 
спецбригады. Как "Локомотив" разгромил "Северсталь" (Sports.ru/tribuna, 
Москва, 1 октября 2023) 
Вчера прошел самый результативный матч "Локомотива" по количеству забитых 
шайб. Полный порядок в обороне, реализация в атаке и продолжающаяся серия 
побед в гостевых матчах. Разберемся, как ярославцы обыграли всухую одну из 
самых атакующих команд КХЛ. 
Начну с возмущения: на график игр в этом сезоне жаловались уже многие. 
Вспомните только, как "Динамо" Минску пришлось начинать сезон с шести 
матчей в гостях. На множество гостевых игр жаловался и Роман Ротенберг, 
указывая это в качестве причин провального начала. Теперь гостевые матчи 
пришли и к ярославцам. 
После серии домашних игр железнодоржники отправились на выезд. Первый 
матч прошел вчера в Череповце, впереди еще три матча в гостях. После этого 
"Локомотив" вернут на одну игру в Ярославль и вновь отправят на пять матчей 
по другим аренам страны. Получается, из десяти ближайших встреч - девять 
пройдут в гостях.  
Это не должно было стать большой проблемой для ярославцев. В этом сезоне 
"Локомотиву" намного проще играть в гостях. Пока непонятно, с чем это связано 
(возможно, ни с чем, а просто случайность), но у ярославцев стопроцентный 
результат в выездных матчах, а также повышенная в два раза результативность 
на чужих аренах. 
Продлилась эта серия и вчера. Железнодорожники отправились на выезд в 
Череповец. Игорь Никитин тоже успел посмотреть на предстоящий календарь и 
сделал для себя выводы. Прежде всего - тренер прибегнул к ротации. 
В составе не оказалось ни Андронова, ни Аверина, ни Симашева, ни Исаева. 
Добавились в состав молодые таланты "Локомотива" 17-летний Егор Сурин, а 
также Алексей Кожевников. В центре четвертого звена капитана подменил 
Александр Волков. Если последние двое провели на льду 8 и 12 минут 
соответственно, то юного нападающего в этот день увидеть так и не удалось. 
Приятно было видеть перемены в воротах. Вместо Исаева, прекрасно играющего 
в этом сезоне, первым номером заявили Ивана Бочарова, а на замену посадили 
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Сергея Мурашова. Положительные эмоции тут можно отметить сразу по 
нескольким причинам: 
- Исаеву отдохнет и вернется полон сил; 
- наконец в деле Бочаров, который проводит не менее хороший сезон, но 
теряется на фоне молодого конкурента. 
Ход игры  
Игорь Никитин тренер опытный и прагматичный. "Локомотив" безусловно 
отлично физически готовая команда, которая может перебегать любого 
соперника. Такое мы видели и в матчах с "Металлургом", и в поединке с 
"Автомобилистом". Однако опытность Никитина, видимо, дает о себе знать и 
ярославцы играют некоторые матчи не на 100 %. В некоторых играх 
железнодорожники явно экономят силы и не тратятся на лишние действия. 
Таким образом должен был пройти и этот матч. Намек после игры дал сам 
тренер. 
" Понимали, что нам предстоит. Игра не всегда получалась, конечно. Где-то 
перестраховывались, где-то недорабатывали. Приходилось тратить больше сил 
", - отметил наставник "Локомотива". 
В первом периоде ярославцы хорошо выложились и получили ожидаемый 
результат. По прошлому сезону было видно, чего хочет добиться Никитин: 
быстрый гол в начале матча, крепкая оборона, хорошая реализация 
большинства, опасные контратаки. 
Кажется, этот матч должен был стать пиком удовлетворенности ярославского 
тренера воплощением своих задумок. Счет открыли уже на пятой минуте, после 
этого можно было увидеть великолепную игру в обороне (3 броска за 1-й период 
от хозяев) и реализацию большинства в конце периода. 
Странно прошел второй период. Пока что этот отрезок у ярославце плавающий. 
В матчах, где все идет хорошо "Локомотив" почему-то плывет именно во втором 
периоде, зато если после первого периода надо возвращаться к игре, то 
железнодорожники выжимают все соки из соперника именно в этом 20-минутном 
отрезке. 
В этом матче первый период позволил ярославцам с комфортом входить во 
второй отрезок матча, поэтому второй период был провален. Единственный 
период, где ярославцы не перебросали соперника и не выиграли в счете. 
После 40 минут игры возмущался действиями команды и вчерашний капитан 
"Локомотива" Рушан Рафиков, который признал, что команда просела и упустила 
инициативу. 
Третий период показал, как проходит матч, где одна команда почувствовала 
игру, а вторая - ее потеряла. Похоже мы уже увидели в матче с 
"Автомобилистом" (читайте обзор у нас в блоге). Железнодорожники, ведя в 
счете, начинают играть увереннее, а запас в силах позволяет раз за разом 
создавать сопернику проблемы. Однако с "Северсталью" все закончилось куда 
разгромнее - три шайбы за последний отрезок матча и полная изоляция ворот 
Бочарова от опасности. 
Герои  
Долгое время остается вопросом для меня решение такой дилеммы. Что лучше? 
Иметь двух-трех лидеров, которые могут дать результат или играть с ровной 
командой без лидеров. Кажется "Локомотив" в этом сезоне подсказывает, что 
верный вариант № 2. 
В 12 матчах у железнодорожников - девять побед. Однако найти игрока, который 
регулярно дает результат команде пока не получается. В отдельных матчах это 
делали Артур Каюмов, Даниил Исаев, Ярослав Лихачев, Даниил Тесанов, Рушан 
Рафиков, Георгий Иванов, Максим Шалунов - всеми ими мы восхищались в 



 

 

телеграм-канале "Эксперт на диване. Хоккейные будни". Теперь за дело взялся 
защитник-легионер Мартин Гернат. 
Его игрой я восхищаюсь с первого матча. защитник отлично отрабатывает и в 
обороне, и в атаке. У него получается совмещать прекрасное катание, большое 
количество силовых приемов, тонкие пасы и хороший бросок. Но кажется, что 
словаку просто не везет с набором очков. 
Точнее не везло. 
За вчерашний матч легионер набрал 2+1 и надеюсь добавил себе уверенности 
в игре и завершении. Всего за 12 матчей у Мартина восемь очков (2+6). Теперь 
надеемся, что он окончательно привык к игре в КХЛ и начнет увеличивать 
количество баллов в каждом матче. 
Хотелось бы отметить и Ивана Бочарова. Всего третий матч вратаря в сезоне, 
но уже можно заметить, что у Исаева есть достойная замена. В разборе игры с 
"Динамо" Минском мы уже говорили о странностях в начале сезона для 
голкипера. Теперь его психологии, надеемся, ничего не мешает и он вновь станет 
лучшим вратарем сезона по сухим матчам. 
Прекрасно выступавший в прошлых матчах Даниил Тесанов вчера был менее 
активен, чем обычно, но это не проблема, а скорее комплимент. Нападающий в 
этом сезоне уже приучил нас к супервыступлениям, поэтому после обычного 
хорошего матча хочется возмутиться, но делать этого не стоит. 
Итог  
Следующий матч у "Локомотива" будет со "Спартаком" - командой похожей на 
"Северсталь". С такими соперника игра в этом сезоне железнодорожникам 
удается. Поэтому будем ждать продолжения победной выездной серии и 
поговорим с вам о матче здесь и в телеграм-канале "Эксперт на диване. 
Хоккейные будни". 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/opposit/3193481.html 

К заголовкам сообщений 

Ахтямов: спасибо команде и тренерскому штабу за поддержку (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 1 октября 2023) 
Вратарь "Ак Барса" Артур Ахтямов рассказал журналистам о первой победе в 
Фонбет чемпионата КХЛ с "Амуром" (5:1) 
- После выездных поражений ситуация была непростая, времени для волнения 
нет, надо работать и помогать команде, делать то, что от меня требуют. 
- Ты и летом был в команде. Насколько отличаются игры тогда и сейчас? 
- По содержанию не сильно отличаются, а цена ошибки в регулярном сезоне 
выше.  
- Что скажешь по сегодняшнему матчу? Можно ли было поймать шайбу в том 
моменте, когда пропустил? 
- Да, хочу быть лучше, поэтому должен брать такие шайбы. "Амур" очень 
хорошая команда. Мы хорошо сыграли, и выиграли этот матч. 
- Чувствуешь себя увереннее от игры к игре ? 
- Да, спасибо тренерскому штабу за доверие, чувствую их поддержку. Парни по 
команде тоже подбадривают. Выходя на игру я должен помогать своей команде, 
- сказал игрок. 

https://allhockey.ru/news/show/491458-
Ahtyamov_spasibo_komande_i_trenerskomu_shtabu_za_podderzhku 

К заголовкам сообщений 
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Билялетдинов оценил игру Радулова и Яшкина в одном звене "Ак Барса" 
(Чемпионат.com, Москва, 1 октября 2023) 
Главный тренер "Ак Барса" Зинэтула Билялетдинов прокомментировал победу 
над "Амуром" (5:1) и оценил игру Александра Радулова и Дмитрия Яшкина в 
одном звене. 
"Ребята хорошо подготовились к домашней игре, играли с настроением, на 
хорошем кураже. Были ненужные удаления, три подряд, не было необходимости 
удаляться. Но я доволен тем, как сыграла команда. 
Александр Радулов и Дмитрий Яшкин по-прежнему не забивают, есть 
понимание, в чем причина? Может быть, не все получилось так, как они хотели и 
мы хотели. Это игроки высокого уровня, они найдут общий язык в звене. 
Победа с крупным счетом - реакция на два последних поражения? Поражения 
бывают разные. Бывают и победы, когда ты недоволен игрой. Ребята играли 
неплохо, но есть нюансы, над которыми нужно работать. И с "Динамо", и с 
"Торпедо" команда играла неплохо, у меня не было серьезных претензий. 
Я доволен первым периодом, хорошо начали. У нас были игры в этом сезоне, 
когда мы хорошо начинали. Стараемся начинать играть с первого отрезочка, 
сегодня был хороший период. 
Артем Галимов готов на сто процентов? В плане функционалки он хорошо готов. 
Он долго тренировался, травма позволяла ему много работать. Вопрос был 
только в том, чтобы войти в игру. Считаю, он справился, сыграл достойно. 
10 матчей не забивает Александр Радулов, эмоционально реагирует после 
каждой смены, для него это принципиальный момент? Он старается, имеет 
большое желание. Игрок такого уровня любит забивать, это дает ему 
определенные эмоции. Переживает, но он на правильном пути. Работает, 
трудится". 

https://www.championat.com/hockey/news-5263032-bilyaletdinov-ocenil-igru-
radulova-i-yashkina-v-odnom-zvene-ak-barsa.html 

Похожие сообщения (4): 

• Sport24.ru, Москва, 1 октября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 1 октября 2023 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 1 октября 2023 

• Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 1 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" после двух поражений оторвался на "Амуре" - помогли новые 
сочетания Билялетдинова (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 2 октября 2023) 
И вратари хабаровской команды. 
"Ак Барс" на домашнем льду крупно обыграл "Амур" (5:1) в матче регулярного 
чемпионата КХЛ и прервал серию из двух поражений. Результат был сделан уже 
в первом периоде, в котором казанцы забросили три шайбы подряд. О том, как 
"Ак Барсу" помогли новые сочетания от Зинэтулы Билялетиднова и что 
происходит с Александром Радуловым, который не может забить на протяжении 
десяти игр, - в материале "БИЗНЕС Online". 
"Два гола - два броска. Это о чем-то говорит" 
"Ак Барс" уже к пятой минуте вел в счете 2:0. Хозяева забросили слишком легкие 
шайбы, а главный тренер "Амура" Андрея Мартемьянов был вынужден заменить 
вратаря Яниса Калниньша. Легионер хабаровской команды "проспал" начало 
встречи и тренеру пришлось на это реагировать. "Начинать с 0:2 против "Ак 

https://www.championat.com/hockey/news-5263032-bilyaletdinov-ocenil-igru-radulova-i-yashkina-v-odnom-zvene-ak-barsa.html
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Барса" - это сложный момент. Замена вратаря? Два гола - два броска. Это о чем-
то говорит", - сказал на пресс-конференции наставник гостей.  
Вышедший на замену Игорь Бобков ситуацию для "Амура" не улучшил. Он еще 
до конца первого периода пропустил легкую шайбу от Дмитрия Кагарлицкого, а 
потом еще две - от Кирилла Семенова и Ильи Сафонова. Для Бобкова, бывшего 
вратаря "Ак Барса", это вообще была первая игра в сезоне - старт чемпионата 
он пропустил из-за травмы. "Он сражался, молодец. Были моменты, где он 
вытаскивал", - сказал Мартемьянов. При этом тренер по каким-то причинам 
оставил вне заявки основного голкипера Дмитрия Лозебникова.  
Именно по этой причине и пришлось выпускать не до конца готового Бобкова. В 
какой-то степени "Амур" сам себя подставил и подарил победу "Ак Барсу". У 
Билялетдинова спросили, может ли он назвать вчерашний первый период, в 
котором было заброшено три шайбы, - лучшим на старте сезона? Тренер в своем 
стиле сдержанно ответил: "Доволен периодом: хорошо начали, неслучайно 
забили. У нас были игры, когда мы тоже неплохо начинали. Поэтому так не 
сказать".  
Тут с Билялетдиновым сложно не согласиться, потому что "Ак Барс" в первом 
периоде не предложил сопернику чего-того сверхъестественного. Опять же, если 
бы не вратари "Амура", то вряд ли бы хозяева забросили три шайбы за стартовые 
20 минут. Некоторые игроки казанской команды не под запись признались, что 
не ожидали такого слабого сопротивления от хабаровской команды. Им 
казалось, что матч будет сложнее.  
Тем более летом "Амур" неплохо усилился и назначил Мартемьянова, а 
губернатор хабаровская края Михаил Дегтярев постоянно твердит, что команда 
должна быть в топе лиги. Но пока "Амур" проваливает старт сезона: проиграл 
последние пять из шести игр и подвернулся "Ак Барсу", у которого была 
неприятная серия из двух поражений подряд. Команде Билялетдинова нужно 
было срочно реабилитироваться. 
Перестановки Билялетдинова сработали 
Билялетдинову пришлось реагировать на поражения от минского "Динамо" (2:3) 
и "Торпедо" (1:2 ОТ). Каких-то кардинальных мер от тренера ждать не 
приходилось - это просто не его стиль. Да и сажать кого-то в запас сейчас 
невозможно, ведь лазарет команды переполнен. Вне заявки накануне оказался 
Артем Лукоянов, но не по игровым причинам - тренерский штаб дал ветерану "Ак 
Барса" отдохнуть. Вместо него в заявке появился Артем Галимов, который 
пропустил старт сезона из-за летней травмы. 
Билл в итоге пошел на внутренние перестановки состава и видоизменил все 
игровые сочетания. В первой тройке нападения вышли Дмитрия Яшкин, Вадим 
Шипачев и Радулов. По именам это, возможно, самое звездное сочетание всей 
КХЛ. Во втором звене к Станиславу Галиеву и Семенову поставили Галимова. 
Кагарлицкий, Сафонов и Кирилл Петров появились в третьей тройке, а в 
четвертой оказались Максим Быков, Дмитрий Кателевский и Никита Дыняк. 
Перестановки от главного тренера сработали, но не на сто процентов. Результат 
по большому счету сделали второе и третье звено. Семенов оформил дубль - 
вторую шайбу он забросил с эффектной подкидки-передачи от Галимова. Все 
остальные три гола "Ак Барса" забила третья тройка нападения: дубль на счету 
Сафонова, еще один гол на счету Кагарлицкого. Тройка Сафонова также 
выходила на большинство и реализовала одно численное преимущество. 
Самое удивительное, что без очков вчера осталась первая тройка нападения. 
Главные звезды команды никак не повлияли на результат "Ак Барса". Хотя, 
казалось бы, именно они и должны были его делать. Кажется, что еще раз в 
одном сочетании Яшкина, Шипачева и Радулова мы не увидим. У них просто не 



 

 

идет игра в одном звене. О том, что Шипачев и Радулов не должны играть 
вместе, еще в прошлом сезоне понял Олег Знарок, который развел нападающих 
по разным сочетаниям. 
"Может быть, не все получилось так, как они хотели и мы хотели. Это игроки 
высокого уровня, они найдут общий язык в звене. Продолжим ли их выпускать 
вместе? Подумаем", - сказал Билялетдинов. По-хорошему, их, конечно, надо 
разъединить, но куда в таком случае теперь ставить Радулова и с кем выпускать 
Яшкина и Шипачева? 
Серия Радулова и победа Ахтямова  
Для Радулова вчерашний матч стал уже десятым, в котором он не смог забить. 
В последний раз нападающий забивал ровно месяц назад - 2 сентября в игре с 
"Трактором". Радулов здорово начал сезон и во многом благодаря ему команда 
обыграла ЦСКА в матче-открытия, но потом начались проблемы. 
Главная из них - отсутствие партнеров, которые бы устраивали капитана 
"барсов". Да, есть Сафонов, с которым они провели большую часть прошлого 
сезона. Но при этом нет Дмитрия Воронкова, третьего игрока в их звене. 
Нападающий летом подписал контракт с "Коламбусом" и уехал за океан. 
Кажется, отъезд 23-летнего форварда серьезно ударил по Радулову. Найти 
равноценную замену Воронкову не удалось. В "Ак Барсе" больше нет игрока 
схожего типа - такого же наглого и силового, который всегда идет на ворота, 
может забить или отдать передачу. 
На старте сезона Билялетдинов пробовал и продолжает пробовать разные 
сочетания с Радуловым, но пока они не приносят результатов. С другой стороны, 
серия из 10 игр без голов - это не катастрофа. В прошлом сезоне Радулов не 
забивал 11 матчей подряд, но потом все равно стал лучшим бомбардиром 
команды и вошел в топ-3 самых результативных игроков всей лиги. Тогда, 
правда, помогли капитану "барсов" как раз Воронков и Сафонов, которых 
Билялетдинов поставил к нему зимой. Найдутся ли снова нужные партнеры для 
Радулова?  
Лучшим игроком матча с "Амуром" команда признала Артура Ахтямова. Молодой 
вратарь одержал первую победу в сезоне и заслуженно получил тюбетейку. В 
отсутствие травмированных Тимура Билялова и Амира Мифтахова именно 21-
летний голкипер вынужден спасать команду. Ахтямов не совсем удачно сыграл 
против минского "Динамо", лучше - с "Торпедо", а накануне провел хороший матч. 
Вратарь несколько раз спас команду и не справился только с выходом один на 
один Станислава Бочарова. 
"После выездных поражений ситуация была непростая, времени для волнения 
нет, надо работать и помогать команде, делать то, что от меня требуют. Спасибо 
тренерскому штабу за доверие, чувствую их поддержку. Парни по команде тоже 
подбадривают. Выходя на игру я должен помогать своей команде", - сказал 
Ахтямов после матча. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/288134 

К заголовкам сообщений 

Не ожидали такого слабого сопротивления: "Ак Барс" оторвался на 
"Амуре" (Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 2 октября 2023) 
Помогли эксперименты Билялетдинова и неудачная игра вратарей хабаровчан 
"Ак Барс" на домашнем льду крупно обыграл "Амур" и прервал серию из двух 
поражений. Результат был сделан уже в первом периоде - казанцы забросили 
подряд три шайбы. О том, как "Ак Барсу" помогли новые сочетания от Зинэтулы 
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Билялетдинова и что у команды происходит в нападении, рассказывает 
спортивная редакция "БИЗНЕС Online". 
Сам себя подставил 
Уже к 5-й минуте "Ак Барс" вел 2:0. Главный тренер "Амура" Андрея Мартемьянов 
был вынужден заменить вратаря Яниса Калниньша - легионер явно "проспал" 
начало. "Начинать с 0:2 против "Ак Барса" - это сложный момент. Замена 
вратаря? Два гола - два броска. Это о чем-то говорит", - сказал на пресс-
конференции наставник гостей. Но вышедший на замену Игорь Бобков ситуацию 
не улучшил - еще до конца первого периода пропустил легкую шайбу от Дмитрия 
Кагарлицкого, а потом еще две - от Кирилла Семенова и Ильи Сафонова. Для 
бывшего вратаря "Ак Барса" это была первая в сезоне игра - старт он пропустил 
из-за травмы. "Сражался, молодец. Были моменты, где вытаскивал", - сказал 
Мартемьянов. При этом тренер по каким-то причинам оставил вне заявки 
основного голкипера Дмитрия Лозебникова. Потому и пришлось выпускать не до 
конца готового Бобкова. В какой-то степени "Амур" сам себя подставил. 
У Билялетдинова спросили, может ли он назвать первый период с его тремя 
шайбами лучшим на старте сезона. Тренер сдержанно ответил: "Доволен 
периодом: хорошо начали, не случайно забили. Но были игры, когда мы тоже 
неплохо начинали. Поэтому так не сказать". Сложно не согласиться, потому что 
"Ак Барс" в первом периоде не предложил сопернику чего-того 
сверхъестественного. Опять же, если бы не вратари "Амура", то вряд ли бы 
хозяева забросили три шайбы за стартовые 20 минут. Некоторые игроки 
казанской команды признались, что не ожидали такого слабого сопротивления. 
Да, хотя летом "Амур" неплохо усилился, он пока проваливает старт сезона - 
проиграл последние 5 из 6 игр, а вчера, можно сказать, подвернулся "Ак Барсу", 
у которого была неприятная серия из двух поражений подряд и команде надо 
было срочно реабилитироваться. 
Перестановки сработали 
Билялетдинову пришлось реагировать на поражения от минского "Динамо" (2:3) 
и "Торпедо" (1:2 ОТ). Каких-то кардинальных мер от тренера ждать не 
приходилось - это просто не его стиль, да и сажать кого-то в запас сейчас 
невозможно, ведь лазарет команды переполнен. Вне заявки накануне оказался 
Артем Лукоянов, но не по игровым причинам - тренерский штаб дал ветерану 
отдохнуть. Вместо него в заявке появился Артем Галимов, который пропустил 
старт сезона из-за летней травмы. 
Билл пошел на внутренние перестановки и видоизменил все игровые сочетания. 
В первой тройке нападения вышли Дмитрия Яшкин, Вадим Шипачев и Радулов. 
По именам это, возможно, самое звездное сочетание всей КХЛ. Во втором звене 
к Станиславу Галиеву и Семенову поставили Галимова. Кагарлицкий, Сафонов 
и Кирилл Петров появились в третьей тройке, а в четвертой оказались Максим 
Быков, Дмитрий Кателевский и Никита Дыняк. 
Во втором звене к Станиславу Галиеву и Семенову поставили Галимова. 
Кагарлицкий, Сафонов и Кирилл Петров появились в третьей тройке, а в 
четвертой оказались Максим Быков, Дмитрий Кателевский и Никита Дыняк  
Перестановки сработали, но не на 100%. Результат по большому счету сделали 
второе и третье звенья. Семенов оформил дубль - вторую шайбу он забросил с 
эффектной подкидки-передачи от Галимова. Все остальные три гола "Ак Барса" 
забила третья тройка нападения: дубль на счету Сафонова, еще один гол на 
счету Кагарлицкого. Тройка Сафонова также выходила на большинство и 
реализовала одно численное преимущество. 
Самое удивительное, что без очков вчера осталась первая тройка нападения, 
хотя, казалось бы, и должна была его делать. Видимо, мы больше не увидим 



 

 

Яшкина, Шипачева и Радулова в одной связке - у них не идет игра в одном звене. 
То, что Шипачев и Радулов не должны играть вместе, еще в прошлом сезоне 
понял Олег Знарок, который развел нападающих по разным сочетаниям. "Может 
быть, не все получилось так, как они хотели и мы хотели. Это игроки высокого 
уровня, они найдут общий язык в звене. Продолжим ли их выпускать вместе? 
Подумаем", - сказал Билялетдинов. По-хорошему, их, конечно, надо 
разъединить, но куда в таком случае теперь ставить Радулова и с кем выпускать 
Яшкина и Шипачева? 
Победный дебют 
Для Радулова вчерашний матч стал уже 10-м, в котором он не смог поразить 
ворота соперника. В последний раз нападающий забивал месяц назад - 2 
сентября в игре с "Трактором". Радулов здорово начал сезон и во многом 
благодаря ему команда обыграла ЦСКА в матче-открытия, но потом начались 
проблемы. Главная из них - отсутствие партнеров, которые бы устраивали 
капитана "барсов". Да, есть Сафонов, с которым они провели большую часть 
прошлого сезона, но при этом нет Дмитрия Воронкова, третьего игрока в их 
звене: летом нападающий подписал контракт с "Коламбусом" и уехал за океан. 
Кажется, отъезд 23-летнего форварда серьезно ударил по Радулову - найти 
равноценную замену Воронкову не удалось: в "Ак Барсе" больше нет игрока 
схожего типа - такого же наглого и силового, который всегда идет на ворота, 
может забить или отдать передачу. 
На старте сезона Билялетдинов пробовал и продолжает пробовать разные 
сочетания с Радуловым, но пока они не приносят результатов. С другой стороны, 
серия из 10 игр без голов - это не катастрофа. В прошлом сезоне Радулов не 
забивал 11 матчей подряд, но потом все равно стал лучшим бомбардиром 
команды и вошел в топ-3 результативных игроков лиги. Тогда, правда, помогли 
капитану "барсов" как раз Воронков и Сафонов, которых Билялетдинов поставил 
к нему зимой. Найдутся ли снова нужные партнеры для Радулова? 
Лучшим игроком матча с "Амуром" команда признала Артура Ахтямова. Молодой 
вратарь одержал первую победу в сезоне и заслуженно получил тюбетейку. В 
отсутствие травмированных Тимура Билялова и Амира Мифтахова именно 21-
летний голкипер вынужден спасать команду. Ахтямов не совсем удачно сыграл 
против минского "Динамо", лучше - с "Торпедо", а накануне провел хороший матч. 
Вратарь несколько раз спас команду и не справился только с выходом один на 
один Станислава Бочарова. "Спасибо тренерскому штабу за доверие, - сказал он 
после матча. - Парни по команде тоже подбадривают". 

https://www.business-gazeta.ru/article/608962 

К заголовкам сообщений 

Владимир Плющев: Как ни посмотришь, в любой сборной тренерский 
штаб из Питера. И все большие специалисты... (Спорт уик-энд (sport-
weekend.com), Санкт-Петербург, 1 октября 2023) 
Экс-главный тренер сборной России поделился мнением о лидерах нынешнего 
чемпионата КХЛ и объяснил, почему у него вызывает опасение судьба сборной. 
Чемпионского почерка у "Спартака" и "Динамо" не вижу 
- "Ак Барс" на фоне СКА и ЦСКА выглядит таким островком стабильности. Можно 
ли говорить, что именно казанцы - главные фавориты сезона?  
- Нет, я бы не сказал, что казанцы - главные фавориты. Команда, конечно, 
укомплектована, работает, смотрится. Но не скажу, что там есть что-то 
феерическое. Присутствуют определенные связки, которые Билялетдинов не 
стал нарушать еще с прошлого сезона. Например, бывшая динамовская. Нашли 
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место Радулову, чтобы он мог выплескивать свои эмоции. Но "Ак Барс" тоже 
играет без какого-то особого шика, чтобы сказать: вот это класс, уровень! Могут 
как выиграть, так и проиграть, хотя не должны допускать осечек. 
 - После длительной паузы заявку на высокие места сделали два московских 
клуба - "Спартак" и "Динамо".  
- Они лучше выступают, чем в прошлом сезоне. Но сказать, что там есть кураж и 
феерическое мастерство в каждом матче, - не могу. Да, что-то 
подкорректировали, сделали. Но пока чемпионского почерка у них не вижу.  
 - С приходом Ларионова "Торпедо" второй сезон крушит всех фаворитов при 
небольшом бюджете. Профессор свой экзамен на тренерскую профпригодность 
выдержал?  
- Да, он добился результата. Команда играет, смотрится. Без ярких звезд 
демонстрирует достаточно результативный хоккей, который нравится публике.  
 - Ларионов доказывает, что неважно, сколько у тебя миллионов в бюджете, если 
есть тренерская мысль и желание. А то у нас тренеры любят ссылаться на 
нехватку сильных хоккеистов.  
- А вы слышали, чтобы кто-нибудь из наших специалистов сказал: дайте мне два-
три года, и я сделаю команду-чемпион? Ну, или ту, которая будет бороться за 
финал плей-офф? 
 - Нет.  
- У нас тренер приходит и говорит: "Дайте мне это, дайте мне то". Я помню одного 
специалиста, который работал-работал, а потом сказал: у меня нет центральных 
нападающих. А ты-то для чего? Под рукой детско-спортивная школа, фарм-
клуб... Должен просматривать молодежь, подыскать зернышко, которое можно 
потом развивать. 
Плохо представляю зулусов на коньках и с клюшками в руках 
- Если коснуться сборной, то в последнее время все чаще слышны голоса из 
ФХР, что мы рассматриваем матчи с соперниками из БРИКС - с Китаем, Индией, 
Бразилией... Играть с командами из тропических стран - теперь наше будущее?  
- Хоккей - зимний вид спорта, он культивируется в северных странах или в тех, 
где зима длится хотя бы четыре месяца. Каждая нация к чему-то 
предрасположена. В Китае, например, очень развиты индивидуальные виды 
спорта - гимнастика, настольный теннис, прыжки в воду - это их физиология. А 
хоккей - для северян, не для Южной Америки и Африки. Кого мы смешим?  
 - Наверное, себя в первую очередь.  
- Когда я был игроком ЦСКА, к нам приехали на товарищеские матчи болгары. 
Армейская команда из Софии. Приехали мужики - бородатые, здоровые. А мы 
выставили практически молодежную команду. Одну встречу проиграли, одну 
уверенно выиграли. Это не их вид спорта. Я вообще плохо представляю зулусов 
на коньках и с клюшками в руках. Если только ради экзотики пойти посмотреть.  
 - Ну, разве что...  
- К сожалению, ситуация такая, что я даже программу ФХР никогда не видел. 
Никто ее не озвучивал - по развитию хоккея в стране. Кроме лозунгов, что надо 
строить больше катков. Третьяк уже заявил, что их стало 800. Тогда скажите, где 
мастера, которые должны быть? Катки сами не воспитывают людей, не готовят, 
не показывают ничего. Катки - это инфраструктура. Почему-то решили, что их 
количество перерастет в качество.  
 - Вероятно, по мановению волшебной палочки.  
- Где игроки? У нас только в Москве крытых катков под 160. В каждом районе по 
два-по три. А где выхлоп? В свое время было четыре школы в столице - ЦСКА, 
"Динамо", "Спартак" и "Крылья Советов". И они выдавали на-гора столько звезд 



 

 

и мастеров! А почему? Тренеры были квалифицированные. Знали, как готовить, 
кого и для чего. 
Пришла молодая поросль тренеров, которая многих вещей не знает и даже 
гордится этим 
- А сейчас нет?  
- Сейчас шаблоны, бей-беги! Прочитал новоиспеченный тренер чей-то конспект 
- непонятно, кто его писал, и давай! А что давать? Столько катков у нас, столько 
тренеров выдающихся, особенно в Питере. Как ни посмотришь, в любой сборной 
- штаб из Северной столицы. И все большие специалисты, только ни звезд, 
ничего не видно. К сожалению, и Москва тоже не в лидерах ходит. Играют в 
основном привезенные ребята. 
- Да и в провинции теперь особо нечем похвастать, а там появлялось много 
звезд.  
- А почему их нет? Тех тренеров, которые могут передавать опыт, отодвинули. 
Причем искусственно. Пришла молодая поросль, которая многих вещей не знает 
и даже гордится этим. Чему мне учиться, если я столько в хоккее отыграл? Ну, 
отыграл, и что? Раньше многие выдающиеся хоккеисты не отваживались на себя 
роль тренеров примерять, хотя им и предлагали. Я знаю одного такого - 
Александра Палыча Рагулина, был с ним в хороших отношениях. Он говорит: 
"Нет, Володя, это не мое".  
 - Это честно.  
- Хотя опыта и мастерства у человека было выше крыши. Или Александр 
Николаевич Мальцев. Великий игрок, но тоже не стал тренерской работой 
заниматься. Потому что видел перед собой и дрожащие руки Аркадия Иваныча 
Чернышева, и шепот, переходящий в наркоз, Анатолия Владимировича 
Тарасова. Это не каждому дано.  
 - Бесспорно.  
- Даже если получаешь достаточно хорошее, квалифицированное образование, 
все равно надо стажироваться рядом с тренером, который имеет опыт, который 
знает, как побеждать. Тогда получишь практику. Ведь есть нюансы, о которых ни 
в одном институте не расскажут... Я, к примеру, прошел великолепную школу, 
мне в жизни повезло - через себя пропустил таких великих специалистов как 
Тарасов, Локтев, Виноградов, в уже зрелом возрасте работал с Моисеевым. И 
перенял у него многие вещи, которые даже не мог предположить... Уверен, что 
нынешнее поколение этих нюансов не знает. А спросишь их: "Вы знаете, какие 
процессы происходят в организме при определенной нагрузке? На каком пульсе 
должна работать команда, чтобы находиться на пике формы?" Многие говорят: 
"Надо дать 220, и вперед". 
 - Это же опасно для здоровья.  
- Вы хоть учебник откройте, посмотрите. 220 - это экстремал! На таком пульсе 
нельзя работать постоянно. Поэтому иногда читаешь интервью тренеров, и 
стыдно становится - вы же капитаны корабля, который ведете в дальнее 
плавание. Хоть в грязь лицом не падайте!  

https://www.sport-weekend.com/home/chitajte-v-svezhem-nomere/225973-vladimir-
plyushchev-kak-ni-posmotrish-v-lyuboj-sbornoj-trenerskij-shtab-iz-pitera-i-vse-
bolshie-spetsialisty 

К заголовкам сообщений 

Пробиваясь наверх сквозь преграды (Красная звезда, Москва, 2 октября 
2023) 
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Нынешний регулярный чемпионат Континентальной хоккейной лиги 
складывается для лидеров последних сезонов - ЦСКА и СКА - весьма непросто: 
их нынешние позиции далеки от тех, на которых их привыкли видеть преданные 
болельщики, и путь к вершине предстоит не из легких 
Завершился первый месяц розыгрыша КХЛ. Команды провели более десятка 
матчей. Если в первые две недели главной сенсацией турнира было лидерство 
китайского клуба "Кунь Лунь Редстар", играющего в подмосковных Мытищах, то 
вторая половина сентября прошла под знаком пристального внимания к двум 
армейским коллективам - из Москвы и Санкт-Петербурга. Старт регулярного 
чемпионата у действующего обладателя Кубка Гагарина (ЦСКА) и финалиста 
Западной конференции прошлого сезона (СКА), который выиграл и предыдущую 
"регулярку", откровенно говоря, не задался. В какой-то момент обе команды 
находились в арьергарде турнирной таблицы, вне зоны плей-офф, что не могло 
не расстраивать поклонников. Ко второму осеннему месяцу ситуация все же 
улучшилась, однако для возвращения на привычные места хоккеистам обеих 
команд придется попотеть. 
Победители двух последних Кубков Гагарина - столичные армейцы - после 12 
матчей набрали 11 очков. Армейцы из города на берегах Невы имеют в своем 
активе 12 очков после 11 сыгранных встреч. Если первые неудачи сезона 
поначалу могли восприниматься как случайность, то затем впору было говорить 
об игровом кризисе двух дружин, по крайней мере локальном, на этой стадии 
чемпионата. Любопытно, впрочем, другое. Турнирные перипетии наглядно 
показывают, что СКА угодил в 11-дневную "яму", по ходу которой умудрился 
проиграть пять поединков подряд с общей разницей забитых и пропущенных 
шайб - 7:15, а затем титаническими усилиями, словно оттолкнувшись от дна, стал 
подниматься наверх. ЦСКА же, напротив, до сих пор не может одержать в сезоне 
хотя бы две победы подряд. 
Команда Сергея Федорова практически полностью сохранила состав, который в 
апреле принес армейскому клубу третий Кубок Гагарина в истории. Казалось, что 
и нынешний чемпионат красно-синие начнут с настроем не останавливаться на 
достигнутом и пополнять коллекцию трофеев, которыми ЦСКА был явно обделен 
на протяжении трех десятков лет - с 1989 по 2019 год. Однако ход стартовавшего 
турнира разрушил все эти представления. Недавний фаворит и безоговорочный 
лидер, на которого равнялись все хоккейные коллективы лиги, внезапно 
забуксовал. Игровая концепция, приносившая совсем недавно успех, вдруг 
разбилась о четко выстроенный соперниками частокол преград, преодолеть 
который чемпионам подчас проблематично. Особенно если учесть, что 
оппоненты и на лед выходят с жестким напором во что бы то ни стало дать бой 
москвичам - у них-то в отличие от армейцев такой коллекции наград не имеется. 
Двукратный олимпийский чемпион, почетный президент и член попечительского 
совета ЦСКА Борис Михайлов дней 10 назад рассказал о своем видении 
происходящего: "Прибавить должен каждый игрок. 
Причем прибавить во всем - в движении, борьбе, ответственности. 
Если нападающие не забивают, то вся команда должна работать и четко 
выполнять свои обязанности по обороне. А где голы в большинстве? Такое 
ощущение, что они в начале игры не готовы к борьбе и включаются только тогда, 
когда проигрывают в счете. А это не очень хорошо. Тренерский штаб это 
понимает и будет работать в этом направлении". 
Борис Петрович, выигравший в свое время в составе армейской команды 10 
титулов чемпиона СССР, поделился своим представлением о текущих 
сложностях клуба после поражения подопечных Сергея Федорова в Тольятти, 
где вернувшаяся в КХЛ в этом году "Лада" переиграла москвичей 3:1, притом что 



 

 

ЦСКА первым открыл счет в матче. Через два дня действующие обладатели 
Кубка Гагарина в гостях заставили капитулировать ярославский "Локомотив" - 
2:1, но потом на домашней арене уступили череповецкой "Северстали" с тем же 
счетом - 2:1 (гости из Вологодской области вели 2:0 к концу первого периода). 
В заключительной сентябрьской встрече в Москву к армейцам приехали 
хоккеисты "Сочи", которые располагались на несколько позиций выше в 
турнирной таблице и не проигрывали две с половиной недели, доведя свою 
серию до шести победных матчей подряд. 
Пожалуй, именно в этой, 12-й игре с начала турнира у ЦСКА наконец-то 
получалось практически все. Данил Юртайкин забросил первую шайбу в 
стартовом периоде, открыв свой голевой счет сезона, а второй игровой отрезок 
стал и вовсе, не побоимся этого слова, образцово-показательным. Пять шайб за 
9 минут и 54 секунды - это действительно мощно! На табло высветились имена 
героев второй двадцатиминутки - Виталия Абрамова, Владислава Провольнева, 
Прохора Полтапова, Михаила Григоренко и Константина Окулова. 
Для последнего, например, это был и вовсе дебютный гол в регулярном 
чемпионате-2023/24. Григоренко в этой встрече отличился во второй раз за 
сезон. Первую шайбу он забросил еще 3 сентября, когда был обыгран 
владивостокский "Адмирал". Примечательно, что для остальных трех хоккеистов 
из этой отличившейся пятерки это тоже были вторые шайбы в сезоне, причем 
форвард Полтапов и защитник Провольнев также до этого забрасывали 
"Адмиралу" в самом начале месяца. Сочинцы под занавес провели-таки 
результативную атаку, но Данил Юртайкин оформил за пять минут до сирены 
свой первый дубль в чемпионате, а вместе с ним и первую крупную победу ЦСКА 
- 7:1. 
"Удалось сыграть все 60 минут. 
Удаления были необязательны, где-то потеряли концентрацию. В общем и 
целом игра оставила хорошее впечатление, но еще есть над чем работать, есть 
определенные проблемы. Я рад за те команды и то, с какой спортивной злостью 
мы играли", - говорил Сергей Федоров на послематчевой пресс-конференции, и 
по его лицу было понятно, что итоги противостояния с "Сочи" дали надежду, что 
в конце тоннеля все-таки забрезжил свет. 
Характерно, что в этой встрече Абрамов играл центрального нападающего в 
звене с Окуловым и Сергеем Плотниковым. Это свидетельствует о постоянном 
поиске, в котором находится наставник армейцев, пытающийся отладить 
механизм, принесший его подопечным победы в двух последних сезонах. Но в 
разговоре с прессой после успешного поединка с "Сочи" был и еще один важный 
момент, озвученный тренером в конце. "У нас было запланированное собрание 
перед игрой. Были озвучены моменты, где мы не совсем правильно играем. И, 
конечно, много говорили о характере и спортивной злости, о том, что ЦСКА - 
великий клуб. Хватит кувыркаться, пора играть", - подытожил пресс-
конференцию Сергей Федоров. 
Возможно, эта встреча с "Сочи", как раз и станет отправной точкой выхода из 
сложившегося кризиса. У санкт-петербургских армейцев, которые в отличие от 
москвичей серьезно изменили состав в межсезонье, полоса неудач, судя по 
всему, завершилась перед самым тяжелым для всех клубов лиги сибирско-
дальневосточным турне. На последней неделе сентября в гостях СКА нанес 
поражение и "Сибири", и "Адмиралу", и "Амуру", забросив девять шайб в трех 
встречах и пропустив только одну. В понедельник петербуржцы проведут на 
Черноморском побережье матч с "Сочи", затем пожалуют к минскому "Динамо". 
У ЦСКА в начале октября три домашних матча - с аутсайдером "Витязем", 



 

 

"Барысом" из Астаны и... СКА. 6 октября нас ждет первое армейское дерби, 
которое и определит, какая из двух команд преодолела стартовые проблемы. 
Пока армейские коллективы дарили очки конкурентам, в лидеры лиги успели 
выйти нижегородское "Торпедо", магнитогорский "Металлург", "Локомотив" и 
московское "Динамо". Их и придется догонять. 
У ЦСКА в начале октября три домашних матча - с аутсайдером "Витязем", 
"Барысом" из Астаны и... СКА. 6 октября нас ждет первое армейское дерби, 
которое и определит, какая из двух команд преодолела стартовые проблемы 
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Трансферы клубов 

 
Трансферы продолжаются. Клубы КХЛ не прекращают работу над 
усилением состава (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 1 октября 2023) 
Обмены прошли у Череповца с Магнитогорском и у Челябинска с Минском. А Уфа 
и Нижний Новгород подписали легионеров. 
С момента начала регулярного чемпионата прошел ровно месяц. Многим 
командам этого хватило, чтобы заметить проблемные позиции, которые 
необходимо усилить. Поэтому в последнее время люди, которые следят за КХЛ, 
видят больше обменов и подписаний от клубов. 
Новый легионер в "Салавате Юлаеве". Возможно, подпишут еще одного 
Самая популярная фраза у болельщиков уфимского клуба: "Где трансферы?". 
Но в этом сезоне к менеджменту не должно быть вопросов. Были приобретения 
летом, команда укомплектовывается и в регулярном чемпионате. "Салават 
Юлаев" 15 дней назад объявил о подписании контракта с нападающим Джошуа 
Ливо. В прошлом году канадец выступал в НХЛ за "Сент-Луис", набрал 16 (4+12) 
очков в 51 матче. Так что подписание от уфимского клуба неплохое. Во всяком 
случае, приходит хоккеист, который еще в прошлом сезоне давал результат в 
главной хоккейной лиге мира. Осталось только дождаться дебюта нападающего 
и момента, когда он полностью наберет форму.  
 Джош Ливо стал игроком "Салавата Юлаева" 
При этом трансфер Ливо, возможно, не последний для "Салавата Юлаева". По 
информации журналиста "Спорт-Экспресса" Артура Хайруллина, уфимский клуб 
ведет переговоры с защитником Николасом Мелошем. В прошлом сезоне игрок 
обороны выступал в АХЛ за "Калгари Рэнглерс", набрав 21 (4+17) очков в 64 
матчах при показателе полезности "+18". 
 Источник: "Салават Юлаев" планирует подписать защитника Мелоша 
Менеджмент "Салавата Юлаева" не сидит сложа руки, а ищет пути усиления 
состава. И это отлично. Если все получится, то вполне реально увидеть прогресс 
и улучшение результатов у клуба уже в регулярном чемпионате.  
У "Трактора" иностранец и обмен легионера 
Клуб из Челябинска тоже не стоит на месте, а ищет варианты усилений. 
Изначально команда подписала в атаку нападающего Бадди Робинсона, который 
в прошлом сезоне выступал за "Рокфорд". На счету игрока 22 (10+12) балла в 57 
играх в АХЛ, а еще 3 (1+2) очка за "Чикаго" в НХЛ.  
 Американский форвард Робинсон перешел в "Трактор" из "Чикаго" 
Но это не все изменения, которые произошли с клубом из Челябинска. "Трактор" 
произвел обмен с минским "Динамо". В Челябинск отправился Мэдисон Бауи, а 
в столицу Беларуси - Роб Хэмилтон. Последний очень сильно просел, если 
сравнивать с прошлым сезоном. Практически не набрал очков - всего одна 
результативная передача в 9 матчах, имеет показатель полезности "-4". При 



 

 

этом очень тяжело действует при прессинге соперников. Очевидно, что Роберту 
нужна была перезагрузка. И Минск - подходящее место.  
Подписанием Мэдисона "Трактор" увеличился в габаритах, а еще добавил игрока 
с правым хватом. В 8 матчах у защитника 2 (0+2) балла. В целом, "Динамо" и 
"Трактор" в поисках вариантов, чтобы взбодрить команду. И для первых, и для 
вторых старт сезона нельзя назвать удачным. Так что обмен защитников ложится 
в данную концепцию. 
Обмен Петунина на Коростелева 
Еще одни клубы Запада и Востока совершили обмен по ходу регулярного 
чемпионата. Александр Петунин остался в "Северстали" летом, был одним из 
самых высокооплачиваемых игроков клуба, но не смог влиться в тактические 
схемы Козырева. Очевидно, что держать игрока в запасе при большом по меркам 
Череповца ценнике было бы нерационально. Поэтому произошел обмен. 
Александр отправился в "Металлург", где у него хорошо знакомый тренер - 
Андрей Разин, при котором Петунин давал результат исправно. А в Череповец 
отправился Никита Коростелев, который не вошел в схемы нового тренерского 
штаба "Магнитки". При этом, как говорил Андрей Разин на пресс-конференции, 
обмен запросил сам Никита. Загадка - как быстро Коростелев адаптируется в 
Череповце и сможет ли вообще. По Петунину меньше вопросов, так как с 
методиками игры тренерского штаба "Магнитки" он знаком еще с Череповца. 
Новичок "Торпедо" уже показал себя  
Нижний Новгород, который идет на первом месте Запада, тоже искал пути 
усилений и наполнения глубины состава. "Торпедо" подписало нападающего 
Бобби Линча. И дебют у игрока получился неплохим. Он набрал 2 (1+1) балла в 
первом же матче КХЛ. Появление в новой лиге смазал результат, набранные 
баллы не помогли победить ХК "Сочи". Но в целом игрок оставил приятные 
впечатления.  
 "Торпедо" проиграло "Сочи", у Линча гол и пас в дебютном матче в КХЛ 
У клубов КХЛ еще много времени для поисков оптимальных решений и обменов 
игроков, которые не пригодились или не вписываются в схемы. Для кого-то 
переход в другую команду должен стать поводом для перезагрузки в новом 
коллективе. Для других - звонком, что карьера идет не в том направлении. 
Команды продолжают процесс комплектований и усилений, несмотря на то, что 
месяц регулярного чемпионата позади. 

https://allhockey.ru/article/show/491433-
Transfery_prodolzhajutsya_Kluby_KHL_ne_prekraschajut_rabotu_nad_usileniem_so
stava 
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Минское "Динамо" обменяло обладателя Кубка Стэнли в "Трактор" 
(Sport24.ru, Москва, 1 октября 2023) 
"Трактор" и минское "Динамо" произвели обмен защитниками, в результате чего 
новичком челябинцев стал Мэдисон Бауи, а в Белоруссию отправился Роберт 
Хэмилтон, сообщает пресс-служба российского клуба.  
28-летний Бауи проводит дебютный сезон в КХЛ . После восьми игр в составе 
минчан в активе защитника две результативные передачи. В 2018 году в составе 
"Вашингтона" Бауи стал обладателем Кубка Стэнли.  
Хэмилтон выступал за "Трактор" с осени прошлого года. Он провел за "черно-
белых" 41 матч и набрал 19 (3+16) очков.  

https://sport24.ru/hockey/news-582964-minskoye-dinamo-obmenyalo-obladatelya-
kubka-stenli-v-traktor 

https://allhockey.ru/article/show/491433-Transfery_prodolzhajutsya_Kluby_KHL_ne_prekraschajut_rabotu_nad_usileniem_sostava
https://allhockey.ru/article/show/491433-Transfery_prodolzhajutsya_Kluby_KHL_ne_prekraschajut_rabotu_nad_usileniem_sostava
https://allhockey.ru/article/show/491433-Transfery_prodolzhajutsya_Kluby_KHL_ne_prekraschajut_rabotu_nad_usileniem_sostava
https://sport24.ru/hockey/news-582964-minskoye-dinamo-obmenyalo-obladatelya-kubka-stenli-v-traktor
https://sport24.ru/hockey/news-582964-minskoye-dinamo-obmenyalo-obladatelya-kubka-stenli-v-traktor


 

 

К заголовкам сообщений 

"Салават Юлаев" предлагает 35 млн рублей за канадского защитника 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 1 октября 2023) 
"Салават Юлаев" предлагает 35 млн рублей за канадского защитника  
Как стало известно "Матч ТВ", уфимский " Салават Юлаев " подпишет контракт с 
канадским защитником Николасом Мелошем. 

26‑летний Мелош подпишет соглашение с "Салаватом Юлаевым" до конца 

сезона. Легионеру в Уфе предлагают 35 миллионов рублей. 
Ранее защитник не смог пройти просмотр в "Коламбус Блю Джэкетс". В прошлом 
сезоне Мелош выступал за "Калгари Рэнглерс" в АХЛ, он набрал 21 (4+17) очко 

в 64 матчах чемпионата, не заработав ни одного очка в пяти играх плей‑офф. 

Канадец провел 57 матчей в НХЛ за "Сан‑Хосе", в которых набрал 8 (2+6) очков. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1956415_Salavat_Julajev_predlagajet_35
_mln_rublej_za_kanadskogo_zashhitnika 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
В Минспорте Подмосковья разберут ситуацию с отменой матча команды 
МХЛ "Капитан" (ТАСС, Москва, 1 октября 2023) 
Министерство физической культуры и спорта Московской области обсудит с 
клубом Олимпбет - Молодежной хоккейной лиги (МХЛ) "Капитан" состояние 
арены, чтобы избежать ситуаций с отменой домашних игр команды. Об этом 
ТАСС заявил министр физической культуры и спорта Подмосковья Дмитрий 
Абаренов.  
В воскресенье пресс-служба МХЛ объявила об отмене домашнего матча 
ступинского "Капитана" против петербургского клуба "СКА-1946". Как заявили в 
лиге, "Капитан" не предоставил акт готовности спортивного сооружения к матчу. 
"Капитану" было засчитано техническое поражение. Игра должна была пройти 1 
октября.  
"Команда сама частная, арена была полностью готова, как и все службы по линии 
муниципалитета и Московской области, поэтому я не могу сказать, по какой 
причине матч был отменен. Мы разбирались в том, что касается наших вопросов: 
технической готовности льда, дворца, скорой помощи. У нас было это все 
полностью готово. С учетом того, что завтра будет еще один матч, мы 
проговорим все с хоккейным клубом "Капитан", чтобы подобная ситуация не 
повторилась", - сказал Абаренов.  
В следующем матче "Капитан" и "СКА-1946" должны сыграть друг с другом 2 
октября. В подмосковном клубе подтвердили ТАСС, что игра состоится. Встреча 
должна пройти в Ступине. В турнирной таблице Золотого дивизиона Западной 
конференции МХЛ "СКА-1946" занимает четвертое место с 13 очками после 10 
игр. "Капитан" идет на последнем, девятом месте с семью очками после восьми 
встреч.  

https://tass.ru/sport/18886459 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 1 октября 2023 

• Чемпионат.com, Москва, 1 октября 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 1 октября 2023 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1956415_Salavat_Julajev_predlagajet_35_mln_rublej_za_kanadskogo_zashhitnika
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1956415_Salavat_Julajev_predlagajet_35_mln_rublej_za_kanadskogo_zashhitnika
https://tass.ru/sport/18886459
https://allhockey.ru/news/show/491439-V_Minsporte_Podmoskov_ya_razberut_situaciju_s_otmenoj_matcha_komandy_MHL_Kapitan
https://www.championat.com/hockey/news-5262670-v-minsporte-podmoskovya-razberut-situaciyu-s-otmenoj-matcha-komandy-mhl-kapitan.html
https://www.sport-express.ru/hockey/mhl/news/v-minsporte-podmoskovya-razberut-situaciyu-s-otmenoy-igry-kapitana-iz-mhl-2128944/


 

 

К заголовкам сообщений 

"Капитан" получил техническое поражение, клуб не предоставил акт 
готовности дворца к матчу (Чемпионат.com, Москва, 1 октября 2023) 
"Капитану" засчитано техническое поражение в игре со "СКА-1946", сообщает 
пресс-служба МХЛ. Сообщается, что клуб не предоставил акт готовности 
спортсооружения к матчу. 
Встреча №167 OLIMPBET Чемпионата Молодежной хоккейной лиги между 
командами "Капитан" − "СКА-1946" не состоялась в связи с непредоставлением 
хозяевами акта готовности спортсооружения к матчу в соответствии с пунктом 13 
статьи 1 Технического регламента МХЛ. 
Команде "Капитан" засчитано техническое поражение (-/+) в соответствии с 
пунктом 3 статьи 30 Дисциплинарного регламента МХЛ. 
Напомним, в "Капитане" доигрывал прошлый сезон нападающий Матвей Мичков. 
Форвард помог клубу выйти в плей-офф, где "Капитан" уступил в 1/8 финала 
клубу "СКА-1946" в серии из трех матчей.  

https://www.championat.com/hockey/news-5262592-kapitan-poluchil-tehnicheskoe-
porazhenie-klub-ne-predostavil-akt-gotovnosti-dvorca-k-matchu.html 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 1 октября 2023 

• Sports.ru, Москва, 1 октября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 1 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Михалев после 0:7 от "СКА-Юниора": "Нас били - мы терпели. Нигде не 
успевали, ни на возврате, ни в атаке" (Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 1 
октября 2023) 
Главный тренер "Динамо-Шинника" Андрей Михалев прокомментировал матч со 
"СКА-Юниором" (0:7) в МХЛ. 
- Мы были совсем не готовы. Проиграли всю борьбу и все единоборства. Даже 
если и бросали, то шайба не доходила до ворот - ее либо блокировали, либо 
попадали на игроков. Такие игры тоже бывают. Может не восстановились, будем 
разбираться. Посмотрим видео. 
- Почему, на ваш взгляд, так и не получилось распечатать ворота соперника? 
- Ну, мы и в прошлом сезоне получали восемь шайб в свои ворота. Мы сегодня 
были как фигуристы. Нас били - мы терпели. Нигде не успевали, ни на возврате, 
ни в атаке. Теряли шайбу. Подошли к игре несерьезно, расслабились. 
- Может сказалась последняя победа над "СКА-1946"? 
- Я тоже так думаю. В головах у парней осталось, что старших обыграли, а здесь-
то игроки помладше. Это психология. Такие матчи нужно поскорее забывать и 
готовиться к следующим. Мы живем одним днем, когда кого-то обыгрываем, а 
нужно сразу эти мысли гнать прочь. 
- На что будете акцентировать внимание ребят перед вторым матчем? 
- На все ошибки, которые сегодня допустили. Полностью проиграли свой пятак 
Защитники сегодня сыграли ужасно: делали скрин вратарю, закрывали собой 
обзор, не ловили на себя шайбы. Разберем зону обороны и посмотрим, как нам 
забросили голы, - сказал Михалев.  

https://by.tribuna.com/hockey/1112976441-mixalev-posle-07-ot-skayuniora-nas-bili-
my-terpeli-nigde-ne/ 

К заголовкам сообщений 

https://www.championat.com/hockey/news-5262592-kapitan-poluchil-tehnicheskoe-porazhenie-klub-ne-predostavil-akt-gotovnosti-dvorca-k-matchu.html
https://www.championat.com/hockey/news-5262592-kapitan-poluchil-tehnicheskoe-porazhenie-klub-ne-predostavil-akt-gotovnosti-dvorca-k-matchu.html
https://allhockey.ru/news/show/491436-Kapitan_poluchil_tehnicheskoe_porazhenie_v_matche_MHL
https://www.sports.ru/hockey/1115513109-kapitan-poluchil-texnicheskoe-porazhenie-ot-ska-1946-ne-predostaviv-ak.html
https://sport24.ru/hockey/news-583072-klubu-mkhl-kapitan-zaschitano-tekhnicheskoye-porazheniye-v-matche-protiv-ska-1946
https://by.tribuna.com/hockey/1112976441-mixalev-posle-07-ot-skayuniora-nas-bili-my-terpeli-nigde-ne/
https://by.tribuna.com/hockey/1112976441-mixalev-posle-07-ot-skayuniora-nas-bili-my-terpeli-nigde-ne/


 

 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Екатерина Федоркова: "Думаю, мы чем-то похожи с Капризовым" 
(Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 1 октября 2023) 
Продолжаем знакомство с игроками ЖХЛ с другой, нехоккейной стороны. В 
интервью нападающий СКСО Екатерина Федоркова рассказала о сходстве с 
Кириллом Капризовым, экстремальных увлечениях и своих лучших качествах.  
- Расскажите, сколько лет уже занимаетесь хоккеем?  
- С десяти лет, пришла по стопам брата, как и многие. Побывала на его игре и 
увидела, что среди соперников были девочки. Я сразу поняла, что есть женский 
хоккей, и что мне туда срочно надо. Попросила меня отвести. Мы даже иногда 
тренируемся на одной арене. Смотрю его каждую игру, ошибки. Что могу, то 
подсказываю.  
- Как родители отнеслись к вашим занятиям хоккеем?  
- Не сказать, что были рады. Они мне сначала не хотели покупать форму. Но 
после первой тренировки, на которую я вышла с горящими глазами, они сразу 
поняли, что меня уже не остановить. Мы сразу поехали в хоккейный магазин. По 
началу было такое, что если получил двойку или тройку в школе, то грозили, что 
на тренировку не пойду. Я тогда говорила, что все равно поеду, такси вызову 
сама себе.  
- Назовите три своих лучших качества.  
- Я целеустремленная, добрая и жизнерадостная.  
- Есть ли прозвище в команде?  
- Федя. Потому что фамилия Федоркова. Федя, Федор, Федюня. Кто как 
придумает, то так и коверкает.  
- С кем бы из хоккеисток ЖХЛ хотели бы сыграть?  
- Из нападения - с Аней Шохиной и с Фанузой Кадировой, нравится их быстрота 
и видение игры. А из защитников - С Анной Шибановой.  
- Какие качества вы цените в людях?  
- Нравится, когда не обманывают, говорят, что думают, за спиной не обсуждают. 
Для меня это самое главное.  
- Как с вами познакомиться?  
- Ухаживать так, чтобы я внимание обратила. Нравятся цветы. Но не розы, а 
ромашки, например. Необычные поступки люблю.  
- Чем занимались в отпуске?  
- Мой отпуск начался с подготовки к ЕГЭ, затем сдавала экзамены, потом был 
выпускной. После этого улетела отдыхать в Сочи, в море искупалась, загорела, 
получила положительные эмоции.  
- С какими хоккеистами хотели бы пообщаться?  
- Мне всегда нравилось, как играл Кирилл Капризов. Я думаю, мы чем-то похожи 
в плане характера, целеустремленности. Мне было бы интересно с ним 
поговорить о его пути. Из девушек пообщалась бы с Александрой Карпентер.  
- Какие ваши любимые блюда?  
- В последнее время очень нравится грибной крем-суп. Готова его каждый день 
есть и готовить.  
- Есть ли хобби?  
- Так как живу с папой и братом, мне приходится готовить. И хобби появляются 
вне зависимости от того, хочу я или нет. Люблю просто погулять, найти новые 
приключения для себя. С пирса спрыгнула летом. Было страшно, но все равно, 
получила новые эмоции.  
- Что очень хотелось бы попробовать?  



 

 

- Я бы прыгнула с парашютом, но очень высоты боюсь. Не знаю, реализую ли в 
будущем это.  
- Какие планы на будущее?  
- Не загадываю. Про сезон могу сказать, что увеличится скорость игры, 
добавилось много молодых хоккеисток, которые быстрые, ловкие.  
- Ваш девиз по жизни.  
- Поживем - увидим. Люблю эту фразу говорить  
- Пару слов болельщикам.  
- Болельщикам СКСО желаю терпения. Приходите болеть, мы выкладываемся 
как можем. Будем делать все для победы.  

https://whl.khl.ru/news/20038/1046475/ 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная сборная России по хоккею 

 
Тардиф рассказал, когда сборная России до 18 лет может быть допущена 
до международных соревнований (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 1 октября 2023) 
Президент Международной федерации хоккея на льду (ИИХФ) Люк Тардиф в 
комментарии для "СЭ" отреагировал на предложение исполкома УЕФА о допуске 
сборной России до 17 лет на международные соревнования в нейтральном 
статусе. 
Исполком УЕФА предлагает восстановить мужские и женские сборные России 
этой возрастной категории (U17) в соревнованиях, даже если их жеребьевка уже 
состоялась. Матчи команд будут проходить без флага, гимна и не на территории 
России. 
"УЕФА - это УЕФА, а ИИХФ - это ИИХФ. Тем более у нас нет турниров, где бы 
участвовали команды до 17 лет. Команды до 18 лет? Решение на сезон-2023/24 
уже принято. Это возможно только в сезоне-2024/2025, если для этого будут 
соответствующие условия. На данный момент мы сконцентрированы на 
дисциплинарных делах за нарушение правил ИИХФ", - сказал Тардиф "СЭ". 
Сборные России и Белоруссии отстранены от участия в турнирах под эгидой 
Международной федерации хоккея (IIHF) с марта 2022 года.  

https://www.sport-express.ru/hockey/russia/news/tardif-rasskazal-kogda-sbornaya-
rossii-do-18-let-mozhet-byt-dopuschena-do-mezhdunarodnyh-sorevnovaniy-
2128855/ 

Похожие сообщения (3): 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 1 октября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 1 октября 2023 

• Forbes (forbes.ru), Москва, 1 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

"Тампа" отправила Грошева в АХЛ (Sport24.ru, Москва, 1 октября 2023) 
Российский нападающий "Тампы" Максим Грошев отправлен в АХЛ, сообщается 
на сайте клуба НХЛ .  

https://whl.khl.ru/news/20038/1046475/
https://www.sport-express.ru/hockey/russia/news/tardif-rasskazal-kogda-sbornaya-rossii-do-18-let-mozhet-byt-dopuschena-do-mezhdunarodnyh-sorevnovaniy-2128855/
https://www.sport-express.ru/hockey/russia/news/tardif-rasskazal-kogda-sbornaya-rossii-do-18-let-mozhet-byt-dopuschena-do-mezhdunarodnyh-sorevnovaniy-2128855/
https://www.sport-express.ru/hockey/russia/news/tardif-rasskazal-kogda-sbornaya-rossii-do-18-let-mozhet-byt-dopuschena-do-mezhdunarodnyh-sorevnovaniy-2128855/
https://www.hockey-world.net/other/283376-prezident-iikhf-tardif-rasskazal-kogda-sbornaya-rossii-do-18-let-mozhet-byt-dopushchena-do-mezhdunarodnykh-sorevnovanij
https://allhockey.ru/news/show/491432-Tardif_rasskazal_kogda_sbornuju_Rossii_U18_mogut_vernut_v_mirovoj_hokkej
https://www.forbes.ru/sport/497603-tardif-rasskazal-kogda-sbornaa-rossii-do-18-let-mozet-vernut-sa-k-turniram-iihf


 

 

Грошев провел два предсезонных матча, в которых отметился заброшенной 
шайбой в гостевой встрече с "Нэшвиллом" (5:4).  
21-летний хоккеист в мае заключил с "Тампой" контракт на три сезона. В КХЛ 
форвард выступал за СКА.  

https://sport24.ru/hockey/news-582937-tampa-otpravila-grosheva-v-akhl 

К заголовкам сообщений 

Тренер "Нью-Джерси" Брылин рассказал о перспективах хоккеиста 
Мисюля в команде (ТАСС, Москва, 1 октября 2023) 
Российскому защитнику клуба Национальной хоккейной лиги (НХЛ) "Нью-
Джерси" Даниилу Мисюлю будет непросто пробиться в основной состав команды 
из-за высокой конкуренции среди игроков обороны. Такое мнение ТАСС 
высказал тренер команды Сергей Брылин.  
В начале мая 22-летний Мисюль подписал с "Нью-Джерси" контракт на два года.  
"В тренировочном лагере он выглядит неплохо. Понятно, что нужно время для 
адаптации, чтобы понять требования системы игры, - сказал Брылин. - Пока он 
над этим работает, и в ближайшее время будет понятно по поводу его 
перспектив в составе".  
"Вопрос по нему мы еще не обсуждали. Сразу скажу, что конкуренция у нас очень 
серьезная. Есть много игроков, которые выступали в прошлом году, и борьба за 
попадание в состав очень серьезная. У нас на шесть позиций защитников 
претендует человек 10, поэтому ему будет нелегко", - отметил он.  
Мисюль был выбран "Нью-Джерси" на драфте НХЛ 2019 года под общим 70-м 
номером. В сезоне-2022/23 Фонбет - Континентальной хоккейной лиги защитник 
принял участие в 67 матчах за ярославский "Локомотив", сделав 8 
результативных передач. Является серебряным призером молодежного 
чемпионата мира 2020 года.  

https://tass.ru/sport/18885727 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 1 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Русский здоровяк кошмарит Америку, он бросается даже на вратарей. 
Воронкова уже называют "мутантом" (Sport24.ru, Москва, 1 октября 2023) 
Хоккейных достижений у новичка "Коламбуса" пока немного.  
В НХЛ вовсю идут контрольные матчи, по итогам которых тренеры определятся, 
с кем из игроков они отправятся в регулярный чемпионат. Первую игру этой 
осенью провел и "Коламбус", проигравший со счетом 3:4 "Баффало". Нам эта 
встреча интересна, прежде всего, из-за обилия россиян в составе "Блю Джекетс". 
И хотя Егор Чинахов пропускал матч из-за травмы, все равно было на кого 
посмотреть.  
Первый матч за новую команду провел Иван Проворов, которого обменяли из 
"Филадельфии". Против "Баффало" он провел чуть больше 20 минут - это второй 
результат среди игроков "Коламбуса" после Зака Веренски. Передачей на 
Патрика Лайка отметился Кирилл Марченко, который после 21 шайбы в прошлом 
сезоне может считаться полноправным игроком основы. А вот Дмитрию 
Воронкову этот статус еще надо заработать.  
И вот методы, за счет которых Воронков выгрызает место в основе, видятся 
довольно оригинальными. Пока он себя проявляет скорее в роли плохого парня, 
нежели интересного форвард. Хоккейный "твиттер" в Северной Америке 

https://sport24.ru/hockey/news-582937-tampa-otpravila-grosheva-v-akhl
https://tass.ru/sport/18885727
https://allhockey.ru/news/show/491430-Brylin_rasskazal_o_perspektivah_Misjulya_v_N_ju_Dzhersi


 

 

обсуждает не его голы и передачи, а те потасовки, что генерирует игра Дмитрия 
на пятаке.  
Можно, например, вспомнить инцидент в игре с "Питтсбурге" на турнире 
новичков. Тогда Воронков, оказался на чужом пятаке в положении лежа, но это 
не помешало экс-форварду "Ак Барса" начать небольшую драку. Дмитрий начал 
махать кулаками еще в "партере", после чего быстро перешел в стойку.  
Вот и в матче с "Баффало" Воронков оказался в эпицентре напряженности. 
Собственно, он сам разжег из искры настоящий пожар. Сначала толкался с 
защитником Джереми Дэвисом, и кроме его оппонента это никого не волновало. 
Но стоило Дмитрию коснуться вратаря, как на дыбы встали полевые игроки 
"Сейбрс".  
С одной стороны, Воронков повел себя не очень порядочно, нарушив 
неписанные хоккейные правила. Ожесточенная игра на чужом пятаке - это 
ценное качество и, определенно, сильная сторона российского новичка 
"Коламбуса". Однако вратари - это своего рода священные коровы. При этом уж 
больно картинно рухнул Девон Леви. Не было там акцентированного удара или 
какой-то запредельной грубости, чтобы падать "замертво".  
Самое интересное, что за это действие Воронков не получил двух минут. Зато 
малого штрафа удостоился Дилан Козенс - форвард "Баффало", который 
вступился за своего вратаря. После матча наставник "клинков" Дон Гранато 
похвалит Козенса, отметив, что его команде нужно больше эмоций, и этот эпизод 
пойдет только на пользу.  
Кроме зарубы на чужом пятаке Воронков ничем не отметился. Выйдя в третьем 
звене, россиянин провел на льду 09:22 минут. Кроме того, у него было место во 
второй спецбригаде большинства. Однако много шансов при игре в неравных 
составах у "Коламбуса" этим вечером не было. А единственным голом Воронкова 
остается его шайба в ворота "Далласа" на турнире новичков.  
Воронков, судя по всему, понимает, что звездой НХЛ ему не стать. Для того, 
чтобы набирать 80 очков в этой лиге, ему не хватит мастерства. Несмотря на то, 
что за последние пару сезонов Дмитрий прокачал свой бросок, на этом уровне 
он не может считаться топ-снайпером. Не было он им и в КХЛ. Однако начиная 
заокеанскую карьеру с провокаций, Воронков может раз и навсегда закрепиться 
в этом узком амплуа.  
В свое время что Александр Свитов, что Андрей Назаров уезжали в НХЛ совсем 
не теми игроками, которых мы знаем. Со временем оба стали чуть ли не 
тафгаями, хотя изначально что тот, что другой специализировались на игре в 
хоккее, нежели драках. Назаров этот выбор сделал почти добровольно, а 
Свитова изменила среда обитания. Воронков, которого в Северной Америке уже 
называют "мутантом", вполне осознанно встает на дорожку, которая может его 
привести к статусу одного из самых ненавистных игроков лиги.  

https://sport24.ru/hockey/article-russkiy-zdorovyak-koshmarit-ameriku-on-
brosayetsya-dazhe-na-vratarey-voronkova-uzhe-nazyvayut-mutantom 

К заголовкам сообщений 

"Ванкувер" отправил россиянина в фарм-клуб (Р-Спорт, Москва, 1 октября 
2023) 
"Ванкувер Кэнакс" отправил российского нападающего Василия Подколзина в 
фарм-клуб, сообщается в официальном аккаунте клуба Национальной хоккейной 
лиги (НХЛ) в соцсети X (бывшая соцсеть Twitter).  

https://sport24.ru/hockey/article-russkiy-zdorovyak-koshmarit-ameriku-on-brosayetsya-dazhe-na-vratarey-voronkova-uzhe-nazyvayut-mutantom
https://sport24.ru/hockey/article-russkiy-zdorovyak-koshmarit-ameriku-on-brosayetsya-dazhe-na-vratarey-voronkova-uzhe-nazyvayut-mutantom


 

 

Фарм-клубом "Ванкувера" в Американской хоккейной лиге (АХЛ) является 
"Абботсфорд Кэнакс". Помимо Подколзина, туда отправлены белорусы вратарь 
Никита Толопило и форвард Данила Климович, а также еще девять игроков.  
Подколзину 22 года, он был выбран "Ванкувером" на драфте НХЛ 2019 года в 
первом раунде под десятым номером. Россиянин дебютировал в лиге в 2021 году 
и провел за "Кэнакс" 118 матчей, в которых набрал 33 очка (18 шайб и 15 
передач). В России он играл за петербургский СКА и подмосковный "Витязь".  
В составе сборной России становился серебряным и бронзовым призером 
молодежного чемпионата мира.  

https://rsport.ria.ru/20231001/podkolzin-1899802484.html 

К заголовкам сообщений 

Тринеев и Суздалев отправлены в фарм-клуб "Вашингтона" 
(Чемпионат.com, Москва, 1 октября 2023) 
Нападающие Александр Суздалев и Богдан Тринеев отправлены в фарм-клуб 
"Вашингтон Кэпиталз" "Херши Беарз", сообщает пресс-служба "столичных". 
Тринеев был выбран "Кэпиталз" на драфте НХЛ - 2020 под общим 117-м 
номером. В мае 2022 года форвард заключил трехлетний контракт новичка с 
"Вашингтоном" с кэпхитом $ 859 тыс. Прошлый сезон хоккеист провел в 
московском "Динамо" на условиях аренды из "Вашингтона". В 39 матчах 
регулярки Богдан набрал 13 (2+11) результативных баллов. В плей-офф за 
шесть матчей Тринеев набрал 2 (0+2) очка. 
Форвард Александр Суздалев является гражданином Швеции, но имеет русское 
происхождение. В прошлом сезоне Суздалев провел за клуб "Реджайна Пэтс", 
где в 66 матчах набрал 86 (38+48) очков. 
Оба хоккеиста участвовали в тренировочном лагере "Вашингтона". 
Ранее авторитетное издание The Athletic назвало лучший и худший расклад для 
"Вашингтон Кэпиталз" в сезоне-2023/2024.  

https://www.championat.com/hockey/news-5263120-trineev-i-suzdalev-otpravleny-v-
farm-klub-vashingtona.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 1 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Нэшвилл" отправил Афанасьева, Свечкова и Аскарова в фарм-клуб 
(Sport24.ru, Москва, 1 октября 2023) 
"Нэшвилл Предаторз" отправил трех российских хоккеистов в фарм-клуб.  
В команду "Милуоки Эдмиралс", выступающую в Американской хоккейной лиге, 
переведены нападающие Егор Афанасьев и Федор Свечков, а также вратарь 
Ярослав Аскаров .  
22-летний Афанасьев в прошлом сезоне дебютировал за "Нэшвилл", на его счету 
17 матчей в регулярном чемпионате НХЛ и 1 гол. 20-летний Свечков прошлый 
сезон провел в московском "Спартаке", 21-летний Аскаров провел один матч в 
НХЛ: 13 января с "Монреаль Канадиенс" (3:4), закончив игру с 88,6% отраженных 
бросков и коэффициентом надежности 4,15.  

https://sport24.ru/hockey/news-583192-neshvill-otpravil-afanasyeva-svechkova-i-
askarova-v-farm-klub 

К заголовкам сообщений 

https://rsport.ria.ru/20231001/podkolzin-1899802484.html
https://www.championat.com/hockey/news-5263120-trineev-i-suzdalev-otpravleny-v-farm-klub-vashingtona.html
https://www.championat.com/hockey/news-5263120-trineev-i-suzdalev-otpravleny-v-farm-klub-vashingtona.html
https://allhockey.ru/news/show/491469-Trineev_i_Suzdalev_otpravleny_v_farm_klub_Vashingtona
https://sport24.ru/hockey/news-583192-neshvill-otpravil-afanasyeva-svechkova-i-askarova-v-farm-klub
https://sport24.ru/hockey/news-583192-neshvill-otpravil-afanasyeva-svechkova-i-askarova-v-farm-klub


 

 

Подколзин отправится в АХЛ, а Мальцев может вернуться в КХЛ - первые 
русские, которые не пригодились клубам НХЛ (Sports.ru/tribuna, Москва, 2 
октября 2023) 
Новый сезон НХЛ еще не успел стартовать, а первые игроки уже были 
отправлены руководством в фарм-клубы или вовсе выставлены на драфт 
отказов. Среди них оказался Василий Подколзин и Михаил Мальцев. Что ждет 
россиян дальше?  
Пока в КХЛ постепенно начинается второй месяц нового сезона, в НХЛ проходят 
предсезонные турниры, по результатам которых некоторые хоккеисты 
расстаются с основным составом и отправляются в фарм-клубы. К сожалению, 
такая участь постигла Василия Подколзина. 
Подколзин выступает за "Ванкувер" с 2021 года. В прошлом регулярном сезоне 
НХЛ он провел 39 матчей, в которых набрал 7 (4+3) очков при показателе 
полезности "-5". Еще 28 матчей в прошлом сезоне и 18 (7+11) очков на счет 
Василия записаны в составе "Кэнакс", который представлен на уровне АХЛ. 
На протяжении нескольких лет Василий Подколзин считался главным русским 
талантом. Нападающий ярко ворвался в молодежный хоккей, а затем достойно 
показал себя во взрослом. Но за океаном пока дела развиваются не так 
стремительно. Василий тот хоккеист, который помимо атакующих действий, 
может выполнять много черновой работы. Он коммуникабельный и быстро 
находит общий язык, обладает лидерскими качествами, что важно для команды. 
Пока до уровня НХЛ Подколзин объективно не дотягивает, поэтому решение 
"Ванкувера" об отправке игрока в фарм-клуб было ожидаемо. 
Но вот развитие событий с другим русским хоккеистом Михаилом Мальцевым с 
натяжкой можно назвать предсказуемым. Нападающий в начале июля заключил 

однолетний контракт с клубом "Лос‑Анджелес Кингз", предполагающий зарплату 

в 775 тысяч долларов. А спустя три месяца, клуб выставляет игрока на драфт 
отказов. 
Под раздачу попали еще восемь игроков "Кингз". Сложно понять мотивацию 
клуба, но ситуация в любом случае далека от приятной. Можно предположить, 

что "Лос‑Анджелес" планирует также понизить Мальцева до уровня АХЛ, так как 

без драфта отказов это невозможно было бы сделать. Однако не исключается 
тот факт, что "Кингз" вовсе не планируют сотрудничать с россиянином. 
Ситуацию с выставлением на драфт отказов Михаил Мальцев 
прокомментировал в своем телеграм-канале следующим образом: 
"От Влада [Гаврикова] съехал, квартиру снял. Буду ждать, что будет в 
ближайшие сутки. Про АХЛ завтра я сформулирую свои мысли. С вэйвера 
[драфта отказов] перед сезоном забирают кого-то редко, но мало ли что." 
Самое логичное решение для Михаила сейчас - это вернуться в "Спартак", у 
которого находятся права на Мальцева в КХЛ. Но, зная о непреодолимом 
желании нападающего играть в НХЛ, есть подозрение, что Михаил Мальцев 
будет цепляться за любые возможности остаться в Штатах. 
Как думаете, вернутся игроки в Россию или продолжат пытаться зацепиться за 
основу НХЛ?  
Если вам понравилась статья, прошу вас поставить лайк и подписаться на канал. 
Также приглашаю вас в мой телеграм-канал, где я публикую авторские прогнозы 
на матчи и актуальные новости из мира хоккея каждый день. Там же сейчас 
проходит розыгрыш автографа Александра Овечкина.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeyavenger/3193635.html 

К заголовкам сообщений 
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Три российских игрока вошли в топ-20 лучших хоккеистов НХЛ (ИА 
Regnum, Москва, 2 октября 2023) 
По версии NHL Network российские вратари Андрей Василевский и Игорь 
Шестеркин, а также нападающий Кирилл Капризов вошли в топ-20 рейтинга 
лучших действующих игроков Национальной хоккейной лиги (НХЛ). 
Так, защитник ХК "Тампы-Бэй Лайтнинг" (Флорида) Андрей Василевский 
занимает 14 позицию в топе, Кирилл Капризов из "Миннесоты Уайлд" - на 17 
месте, а играющий за клуб "Нью-Йорк Рейнджерс" (Манхэттен) Игорь Шестеркин 
оказался в списке18-м. 
Новый сезон НХЛ стартует в ночь на 11 октября. 
Как сообщало ИА Регнум, клуб НХЛ "Бостон Брюинз" включил бывшего 
российского нападающего Сергея Самсонова в список 100 легендарных игроков 
команды.  
В список "Исторические 100" вошли такие игроки, как Фил Эспозито, Давид 
Крейчи, Патрис Бержерон, Джо Торнтон, Здено Хара, Туука Раск и другие. Также 
в перечень попали действующие хоккеисты команды - Давид Пастрняк, Брэд 
Маршан, Чарли Макэвой. 
Меморандум о взаимопонимании между Национальной хоккейной лигой (НХЛ) и 
Континентальной хоккейной лигой (КХЛ) прекратил свое действие в июле 2023 
года.  
КХЛ и НХЛ уважали соглашения игроков со своими клубами, что исключало 
возможность перехода хоккеистов с действующими контрактами из одной лиги в 
другую.  

https://regnum.ru/news/3836517 

К заголовкам сообщений 

"Ненавижу хвалить его, потому что он из "Рейнджерс". Хьюз шутливо 
высказался о Шестеркине (Чемпионат.com, Москва, 1 октября 2023) 
Нападающий "Нью-Джерси Дэвилз" Джек Хьюз оценил игру российского вратаря 
"Нью-Йорк Рейнджерс" Игоря Шестеркина. 
"Он настолько хорош, что иногда просто необходимо забросить шайбу в его 
ворота. По моему мнению, он и Василевский - лучшие вратари лиги. Ненавижу 
хвалить его, потому что он из "Рейнджерс". Но, он определенно лучший вратарь", 
- сказал в шутливой форме Хьюз в подкасте 32 Thoughts журналиста Эллиотта 
Фридмана. 
В регулярном чемпионате сезона-2022/2023 Национальной хоккейной лиги 27-
летний Шестеркин принял участие в 58 встречах, в которых одержал 37 побед с 
91,6% отраженных бросков и коэффициентом надежности 2,48. Игорь Шестеркин 
- олимпийский чемпион 2018 года в составе сборной олимпийских спортсменов 
из России, двукратный обладатель Кубка Гагарина в составе СКА. 
Напомним, Хьюз, Шестеркин и Василевский попали в топ-20 действующих 
игроков Национальной хоккейной лиги.  

https://www.championat.com/hockey/news-5263200-nenavizhu-hvalit-ego-potomu-
chto-on-iz-rejndzhers-hyuz-shutlivo-vyskazalsya-o-shestyorkine.html 

К заголовкам сообщений 

Приблизится ли Овечкин к рекорду Гретцки, обменяют ли Кузнецова и еще 
13 интриг нового сезона НХЛ (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 1 октября 2023) 
До старта осталось совсем немного. 
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Межсезонье НХЛ выдалось ярким и подарило много интересных сюжетов на 
будущее. Останется ли Евгений Кузнецов в "Вашингтоне"? Сделает ли Владимир 
Тарасенко топ-клубом "Оттаву"? Станет ли защитник с повадками бомбардира 
своим в "Питтсбурге"? Но главная интрига, разумеется, связана с лучшим 
снайпером современности и его погоне за великим рекордом. 
"БИЗНЕС Online" делится ожиданиями от предстоящего сезона. 
1. Сколько забьет Овечкин? 
В прошлом сезоне Александр Овечкин и Нэтан Маккиннон разделили девятое 
место по голам в лиге - по 42 шайбы. Это далеко от результатов лучших сезонов, 
Овечкина но фантастика для 37-летнего хоккеиста. Повторит ли Александр успех 
в 38? Видимых преград для этого нет. Легендарный "бросок из офиса" по-
прежнему при нем. Все командные механизмы подчинены одной цели - помочь 
капитану побить рекорд Уэйна Гретцки. Для того, чтобы обойти Великого, 
россиянину нужно еще 73 шайбы. За один сезон эту планку не покорить, но 
максимально приблизиться к ней - вполне реально. 
Особых кубковых перспектив у "Вашингтона" нет. Стареющему составу уже не 
угнаться за топ-клубами. Поэтому можно сосредоточиться на рекорде. 
Александр все еще способен забивать по 50 голов. Тогда он обгонит Гретцки и 
Майка Босси, станв первым хоккеистом, который покорял эту отметку 10 раз. Но 
из-за возраста вопрос здоровья все более актуален. Год назад травмы отняли у 
Овечкина целых девять матчей. 
2. Обменяют ли Кузнецова? 
После того как "Вашингтон" окончательно сменил ориентиры и перестал 
бороться за плей-офф, Кузнецов почувствовал себя неуютно. Евгений - игрок 
настроения, в затухающем коллективе он потерял мотивацию. Предыдущий 
сезон вышел откровенно провальным - 55 очков и всего 12 шайб, - явно не те 
цифры, которых ждут от центра первого звена. О том, что разногласия между 
сторонами действительно существуют, Кузнецов недавнорассказал в интервью 
"Скользкому льду": "Мы с генменеджером час разговаривали: давайте попробуем 
изменить ситуацию к лучшему. Чтобы не было такого ощущения, что я лишний в 
команде". 
Обмен в такой ситуации выглядит логичным решением, но в реальности все не 
так просто. Дело в том, что почти всех сильных центров клубы стараются 
удержать до последнего. Редким исключением был Райан О'Райли, но он 
подписался с "Нэшвиллом" и вариант с воссоединением с Барри Тротцем для 
Кузнецова отпал. К тому же не очень понятно, какая топ-команда заинтересуется 
возрастным игроком, подверженным перепадам, да еще и с зарплатой почти в 8 
млн долларов. Можно подумать об аутсайдере вроде "Анахайма", где места в 
платежной ведомости достаточно. Хотя шансов завоевать Кубок в таком клубе 
не больше, чем в "Вашингтоне". Но если игрок не выйдет из кризисного 
состояния, удерживать его будет бессмысленно. 
3. Карлссон - последняя надежда Малкина и Кросби на Кубок? 
Обмен Эрика Карлссона дорого обошелся "Питтсбургу". Защитник будет 
получать 10 млн долларов в год, еще 1,5 млн удержит "Сан-Хосе". Но ради 
четвертого Кубка Стэнли с 36-летним Сидни Кросби и 37-летним Евгением 
Малкиным руководство согласилось на серьезные траты. Швед провел 
феноменальный сезон и набрал более ста очков, на его фоне все нападение 
"Шаркс" выглядело блекло. Но решит ли один хоккеист все проблемы? 
В последнее время Кубок Стэнли редко выигрывают команды с главными 
звездами-ветеранами. К тому же даже в лучшие годы за спиной Кросби и 
Малкина была поддержка от "второго фронта" нападения. В 2016 и 2017 годах 



 

 

отлично помогал Фил Кессел, в 2009-м в кризисные моменты выручал Джордан 
Стаал.  
Найти сильного атакующего защитника было необходимо, игроки этого амплуа 
всегда были важной частью "Питтсбурга", но без поздарядки от передней линии 
не обойтись. Возможно, поможет американец Джейк Гюнцель, ранее набравший 
приличные 73 очка. Но неясно, выдержит ли он этот темп после операции на 
голеностопе. 
4. Возродится ли Тарасенко в "Оттаве"? 
Было очевидно, что Тарасенко и "Сент-Луис" устали друг от друга. Неудачная 
операция возвела фундамент для будущих конфликтов. А трудности с набором 
формы наложились на общий спад клуба, который после чемпионства в 2019-м 
уже забыл, как доходить до высоких кубковых стадий. Обмен в "Рейнджерс" 
помог Тарасенко немного прийти в себя, но ненадолго. 8 шайб за 31 матч - это 
не уровень снайпера, еще недавно разрывавшего хит-парады НХЛ. 
Теперь Владимир впервые начнет сезон в канадском клубе. Перед ним 
открываются новые перспективы. Во-первых, "Оттава" не входит в число команд, 
от которых ждут результата "здесь и сейчас". Во-вторых, по сравнению с 
контрактом в "Сент-Луисе" Владимир будет получать на 2,5 млн меньше. В нем 
видят качественное усиление для второго звена, хороший вариант для 
большинства, но давления будет значительно меньше. Год назад опытный Клод 
Жиру приблизился в "Оттаве" к показателю "очко за игру" (79 в 82 матчах). Ничего 
не мешает Тарасенко пойти этим же путем. 
5. Возьмет ли россиянин "Везину"? 
В России сейчас настоящий бум вратарей мирового уровня. Такое разнообразие 
стало поводом для шуток. Мол, если бы сборная принимала участие в мировых 
турнирах, пробоины в защите легко закрыли бы вратари, не попавшие в заявку. 
Но не сказать, что у российских вратарей монополия на приз "Везина Трофи". В 
предыдущем сезоне Илья Сорокин уступил в голосовании Линусу Улльмарку, 
став вторым. А всего за пять лет двое россиян выигрывали почетную награду - 
Игорь Шестеркин и Андрей Василевский. 
Приз вручается за регулярный чемпионат, и Василевскому, который выбыл на 
два месяца из-за операции на спине, бороться за него будет трудно. Почти 
наверняка "Везина", завоеванная в 2019 году, пока останется единственной в его 
коллекции. У Шестеркина удачные сезоны чередуются со средними. Сорокин же 
два года держит уровень в 92,5% отраженных бросков за матч, а в прошлом 
сезоне стал лучшим по матчам на ноль (6). 28-летний голкипер находится на пике 
карьеры, в текущей форме у него хорошие шансы на победу.  
6. Макдэвид - король регулярного чемпионата. Станет ли звездой плей-офф? 
НХЛ - сильнейшая и самая конкурентная лига мира, но Коннор Макдэвид с 
каждым годом убегает от остальных все дальше. В сезоне 2022/23 он набрал 153 
очка! Это всего пятый случай в истории лиги, когда один хоккеист выиграл гонку 
снайперов, ассистентов и бомбардиров. На церемонии вручения призов за 
регулярный чемпионат канадца награждали аж четыре раза. Подобной чести 
удостаивался лишь Овечкин 15 лет назад. 
Однако в плей-офф все уже не так гладко. Разумеется, с главной звездой лиги в 
составе "Эдмонтон" уверенно попадает в 16 лучших. Но дальше финала 
конференции при Макдэвиде команда еще не заходила. Хотя, в отличие от того 
же Овечкина, Коннор редко теряется в плей-офф. Например, в сезоне 2021/22 
он набрал 33 очка за 16 игр. Тогда форвард выдал перфоманс на уровне 
Малкина-2009 и Никиты Кучерова-2020, сыграв значительно меньше матчей. 
Однако дисбаланс состава не позволяет проходить в дальние кубковые раунды. 
Прошлый плей-офф игрок закончил с 20-ю очками, опередив напарника по звену 



 

 

Леона Драйзайтля на два пункта. Разница с остальными просто космическая. 
Ближайший нападающий в списке - Райан-Нюджент Хопкинс набрал всего 11 
очков. При этом значительных усилений в межсезонье не появилось. 
Воссоединение Макдэвида с партнером по юниорской команде Коннором 
Брауном пока выглядит просто красивой историей, но не вложением в будущее. 
7. "Торонто" пробило "проклятье первого раунда". Есть ли шансы на Кубок? 
Самый популярный канадский клуб никак не может отмыться от репутации 
вечного лузера. Уже 56 лет команда не выигрывала Кубок Стэнли. За это время 
НХЛ несколько раз пережила экспансию, многие новые клубы успели 
прикоснуться к трофею. А "Торонто" так и остается с 13-ю чемпионствами. Так и 
напрашивается аналогия с черной магией чисел. Но недавно произошли 
некоторые подвижки. Впервые с 2004 года команда пробилась во второй раунд 
Кубка Стэнли. 
И хоть Михаил Сергачев не видит в этом событии ничего необычного, 
психологически, "Торонто" сделал важный шаг вперед. Но этого явно 
недостаточно. Канадцы забивали платежную ведомость под завязку явно не для 
того, чтобы ограничиться вторым раундом. По новому контракту Остон Мэттьюс 
станет самым высокооплачиваемым игроком лиги (13,25 млн долларов), что 
добавит еще больше ответственности. Соглашение Вильяма Нюландера 
истекает через год, и договориться о продлении пока не получается. А Джону 
Таваресу, призванному стать ориентиром для молодых, уже 33. Скорее всего, 
таких высоких шансов на победу уже не будет. Фраза "либо сейчас - либо 
никогда" вполне подходит к нынешнему "Торонто". 
8. Кто станет российским открытием сезона?  
Удивительно, но к 27 годам у Андрея Кузьменко только один сезон в НХЛ. Сложно 
сравнивать его с молодыми дебютантами, но 74 очка - отличный показатель для 
старта в любом возрасте. В "Ванкувере" у него возникла очень сильная связка с 
лидером Элиасом Петтерсоном. Североамериканские аналитики подсчитали, 
что когда форварды выступали в одной тройке, команда 52 раза забивала "5 на 
5". Когда их разлучили, продуктивность "Ванкувера" упала более чем в четыре 
раза - до 12 шайб. Андрей сходу стал отличным завершителем атак и разделил 
с Петтерсоном первое место по голам (39). Если так пойдет и дальше, в НХЛ 
появится еще один снайпер мирового уровня из России. 
Петр Кочетков номинально считается третьим вратарем "Каролины", но с учетом 
повышенной травматичности Фредерика Андерсона и Антти Раанты есть все 
шансы на попадание в заявку или даже место стартового вратаря. Кочеткову 24 
года, он на 10 лет моложе своих конкурентов, есть хорошие перспективы для 
роста. Своими шансами россиянин пользуется сполна. В 24 матчах он сделал 
четыре "сухаря", и занял пятое место по этому показателю в НХЛ.  
9. В какой форме будет Свечников после травмы? 
Андрей Свечников мог возглавить поход "Каролины" за Кубком Стэнли, но 
травма крестообразной связки, полученная в мартовском матче с "Вегасом", 
перечеркнула все планы. Андрей лежал на операционном столе, когда его 
команда готовилась к решающей части сезона. Операция прошла без 
осложнений, еще в июле Свечников вернулся к тренировкам на льду. Есть 
шансы, что хоккеист сыграет уже в первом матче регулярного чемпионата с 
"Оттавой" 12 октября. От игрока уже давно ждут большого прорыва. И несмотря 
на несколько хороших сезонов, 70-очковая отметка пока не покоряется. 
Но даже если Андрея сходу бросят в бой, определенное время он наверняка 
будет осторожничать и набирать форму. Все-таки травма крестообразной связки 
считается в спорте одной из самых сложных. Впрочем, Свечников еще молод, и 
у него есть отличный пример для подражания. В 2011 году Малкин тоже 



 

 

столкнулся с подобной проблемой, но выбрался из этой ситуации как и подобает 
настоящей звезде. Невзирая на боль и громоздкий наколенник, который 
приходилось надевать перед каждой игрой, в следующем году Евгений выиграл 
"Харт Трофи" - приз лучшему игроку НХЛ. 
10. Сможет ли Проворов перезагрузиться в "Коламбусе"? 
Когда-то Иван Проворов считался самым перспективным защитником 
"Филадельфии", но со временем прежняя надежность ушла. Показатель 
полезности хоккеиста ухудшался с каждым годом, появились длительные серии 
без очков. Перед первым полноценным сезоном в качестве генменеджера 
легендарный игрок "Флайерз" Дэниел Бриер затеял в клубе перестройку. Он 
обменял россиянина на будущие активы, а точнее, выбор в первом раунде 
драфта-2023 (который позже превратился в Оливера Бонка) и выбор во втором 
раунде 2024 или 2025 года. 
Как и "Филадельфия", его новый клуб "Коламбус" относится к аутсайдерам. 
Дефицит таланта в нападении беспокоил команду из Огайо всегда. Но раньше 
была хотя бы стройная защита, помогавшая Сергею Бобровскому регулярно 
брать "Везины". Сейчас ситуация изменилась, хуже "Коламбуса" обороняется 
только "Анахайм". С другой стороны, низкая конкуренция позволит Проворову 
вернуться на ведущие роли. Возможно, именно Иван поможет команде 
вспомнить ее фирменный стиль.  
11. Как дебютируют Воронков и Мухамадуллин? 
После лучшего сезона в карьере в "Коламбус" перебрался и Дмитрий Воронков. 
Россиянин уже сыграл за команду на турнире проспектов и даже успел забить 
гол. Большой плюс игрока - его разносторонность. Пока его чаще ставят на фланг 
атаки, но при необходимости Дмитрий может сыграть и в центре. Бороться с 
третьим номером драфта Адамом Фантили и более опытными партнерами будет 
непросто, но выцепить место в составе реально.  
Воронков уже долго выступает на взрослом уровне и обладает хорошими 
габаритами для НХЛ (192 см, 86 кг). Даже потенциальная командировка в 
суровую АХЛ не должна его испугать. Если же Воронков останется в фарм-клубе 
надолго, в декабре будет возможность вернуться в "Ак Барс". Это предусмотрено 
специальным пунктом его контракта. 
Для другого новичка Шакира Мухамадуллина в "Сан-Хосе" вырисовываются 
отличные перспективы. После обмена Карлссона место ведущего защитника 
свободно. Марк Эдуард-Власик, несмотря на дорогущий контракт в 7 млн 
долларов, не облегчает жизнь вратарям "Шаркс". Шакир хорошо держит шайбу 
под давлением, но в скорости еще нужно прибавить. У защитника есть 
атакующие навыки, которые пригодятся в большинстве. В недавнем 
предсезонном матче он оформил передачу и сделал это в неравных составах. 
12. Бедард - новая мировая звезда? 
Если центра из Канады выбрали под первым номером драфта, значит, 
сравнений с Кросби и Макдэвидом не избежать. Коннору Бедарду с 14 лет прочат 
будущее на уровне великих, и на молодежном уровне он уже выглядит сильнее. 
23 очка набрал хоккеист на последнем МЧМ - это лучший результат за последние 
30 лет. Игроки, которые пересекались с Бедардом в юниорской лиге отмечают 
его феноменальный бросок. Не только за силу и точность, но и за умение очень 
быстро отпустить шайбу. Коннор может атаковать из любого угла чужой зоны. 
Непредсказуемость усложняет работу защиты в разы. 
Также Бедард прекрасно создает моменты и очень быстро катается. Конечно, на 
профессиональном уровне сопротивление будет гораздо серьезнее, но сейчас 
канадец тщательно готовится к будущим испытаниям. Раньше к нему возникали 
вопросы из-за габаритов, но Коннор подкачался, и теперь сдвинуть его с пятачка 



 

 

будет проблематично. "Чикаго" надеется, что приход форварда вернет "Чикаго" 
на вершину и станет первым шагом на пути к новой династии. 16 лет назад такой 
же эффект оказал приход Патрика Кейна. 
13. Найдет ли Кейн команду в НХЛ? 
В дедлайн прошлого сезона Кейна обменяли в "Нью-Йорк Рейнджерс". "Чикаго" 
получил право выбора во втором раунде одного из ближайших драфтов. Если 
ньюйоркцы пройдут в финал конференции, драфт-пик повысится до первого 
раунда. Компенсация не выглядит солидной, но в НХЛ сложно выторговать что-
то ценное, когда контракт заканчивается. Даже если речь о большой звезде. 
Отрезок в новом клубе получился достойным - 6 очков в семи матчах. Но 
продлевать контракт Патрик подписывать не стал, а решил заняться своим 
здоровьем. 
В июне Кейн перенес операцию. Проблемы американца с бедром хорошо 
известны, из-за них "Рейнджерс" сомневался в подписании игрока. Срок 
восстановления займет до шести месяцев. Кейн не хочет форсировать события, 
поэтому прогнозировалось, что поиск команды займет время. Реальных 
вариантов сейчас два - возвращение в Нью-Йорк или переход в "Баффало". 
Патрик согласен на минимальный контракт, но хочет бороться за Кубок Стэнли, 
так что второй вариант не приоритетный. "Рейнджерс" - одна из самых 
перспективных команд лиги, но будет ли ей интересен травматичный ветеран, 
если дела пойдут в гору? 
14. Станет ли "Вегас" новой династией? 
Еще семь лет назад такой команды как "Вегас" в НХЛ не существовало. Команда, 
набитая игроками, от которых отказались другие, пошумела уже в дебютном 
сезоне. Тогда она дошла до финала, а в этом году забрала Кубок Стэнли. 
"Голден Найтс" стабильно доходят до высоких стадий. Они занимают второе 
место по победам в плей-офф с момента прихода в лигу (54). Чаще за этот 
промежуток побеждала только "Тампа-Бэй". 
В межсезонье "Вегас" отказался от новых подписаний и ограничился парой 
маневров с драфт-пиками. Главной задачей было продлить контракты с Иваном 
Барбашевым и вратарем Эдином Хиллом. Менеджмент уладил эти вопросы. 
Став чемпионом "Вегас" предсказуемо положился на знакомые кадры. Лидер 
клуба Джек Айел находится в расцвете (26 лет), а другие звезды - Марк Стоун, 
Уильям Карлссон и Джонатан Маршессо - уже перешагнули 30-летний рубеж. Без 
помощи от молодых еще один титул маловероятен. Один из тех, на кого ляжет 
груз ожиданий - россиянин Павел Дорофеев. Пока его не привлекали к плей-
офф, но в регулярном чемпионате было несколько ярких отрезков. Например, в 
марте он набрал 6 очков в пяти матчах. 
15. Выйдет ли "Тампа-Бэй" в финал?  
Команда Василевского и Сергачева выходила в финал в трех сезонах подряд, 
выиграв два из них. В прошлом сезоне серия прервалась. Но начать новую будет 
непросто. Как и "Вегас", флоридцы сделали ставку на сегодняшний день, но 
резервов на будущее у них еще меньше. Так на последнем драфте "Тампа" 
выбрала только одного хоккеиста в первых трех раундах. Дефицит талантов в 
системе скажется на перспективах в ближайшие десять лет, но уже сейчас 
команда вынуждена расставаться с лидерами. 
Уходят "носители победного духа" Пэт Марун и Алекс Киллорн. Фундамент 
чемпионской команды в лице россиян, шведа Виктора Хедмана и канадца 
Стивена Стэмкоса пока остается, но и здесь все неидеально. Контракт Стэмкоса 
истекает в следующем сезоне, и недавно хоккеист заявил, что разочарован 
отсутствием переговоров по новому контракту. Конфликт капитана с 
руководством - явно не то, что нужно претенденту на Кубок перед началом нового 



 

 

сезона. Конечно же, многое зависит и от формы Василевского после 
возвращения в строй. Времени подготовиться к решающим матчам у него будет 
достаточно. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/288093 
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КХЛ ностальгический. Часть 5 "Загребские медведи" (Sports.ru/tribuna, 
Москва, 1 октября 2023) 
Хоккейный клуб Медвешчак был основан в 1961 году в городе Загреб, Хорватия. 
Название клуба происходит от слова "Медведь" на хорватском языке, что 
символизирует силу и мощь команды. 
Клуб начал свою историю в низших лигах и постепенно продвигался вверх, 
достигнув наивысшей лиги Хорватии в 1991 году. С этого момента Медвешчак 
стал одним из самых успешных и влиятельных клубов в хорватском хоккее. 
В 2007 - 2009 годах выступал 2 сезона также в Словенской хоккейной лиге. 
С 2009 года принят в Австрийскую хоккейную лигу. Наилучший результат в 
Австрийской лиге показал в сезоне 2011/2012 годов, заняв второе место в 
регулярном первенстве и выйдя в полуфинал серии плей-офф, где уступил со 
счетом 1:4 команде "Клагенфурт". Домашние матчи играл в Загребском Дворце 
спорта (6 400 зрителей), отдельные матчи проводит на Арене Загреб (15 010 
зрителей). 
ХК "Медвешчак Загреб" после домашней победы в КХЛ. Сезон 2013/2014 
Однако на протяжении следующих двух десятилетий клуб стал кататься на 
спортивном и финансовом дне. В 2013 году Медвешчак присоединился к 
Континентальной хоккейной лиге (КХЛ), самой престижной лиге в Европе. Это 
был важный шаг в развитии клуба, который также привлек новых спонсоров и 
инвесторов. 
В сезонах 2013/2014 - 2016/17 клуб выступал в Континентальной хоккейной лиге. 
6 сентября 2013 года "Медвешчак" провел свой первый официальный матч в 
КХЛ, в котором со счетом 7:1 разгромил московский ЦСКА. Автором первой 
шайбы "Медвешчака" в КХЛ стал Джонатан Чичу. 
Первый представитель индейского племени кри в хоккее - Джонатан Чичу в 
составе "Медвешчака". Сезон 2013/2014 
В своем дебютном сезоне в КХЛ, Медвешчак показал отличные результаты, 
заняв шестое место в регулярном сезоне в своей конференции и прошедший в 
плей-офф. Это был первый и, пока что, единственный сезон, в котором 
Медвешчак достиг плей-офф КХЛ. 
Однако после этого сезона клуб начал испытывать проблемы со спонсорами и 
финансовыми ресурсами, что привело к ухудшению результатов на льду. В 2018 
году Медвешчак временно останавливал свою деятельность в КХЛ и играл в 
других лигах. 
Фан сектор ХК "Медвешчак Загреб" 
С сезона 2017/18 из-за финансовых проблем клуб вернулся в Австрийскую 
хоккейную лигу. В сезоне 2018/2019 "Медвешчак" с 21 очками занял последнее 
место в Австрийской лиге и не заявился на следующий сезон. 
В сезоне 2019/2020 заявился в Словенскую хоккейную лигу, но, отыграв там 6 
матчей (1 победа, 5 поражений), снялся с турнира 19 октября 2019 года и был 
расформирован. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/288093


 

 

В настоящее время хоккейный клуб Медвешчак продолжает бороться за 
возвращение в КХЛ и развитие хоккея в Хорватии. Он остается одним из самых 
популярных и узнаваемых спортивных клубов в стране, привлекая большое 
количество болельщиков и внимания в СМИ.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/againstmodernhockey/3193444.html 
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